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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Este sábado diputados discuten en Comisión de Presupuesto el PEF 2023.- El presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que este sábado 5 de noviembre la Comisión de 
Presupuesto tendrá listo el dictamen que se discuta y aprobará el próximo lunes par que el martes 
suba al Pleno y que seguramente la discusión culmine hasta el sábado 12 de noviembre, es decir, del 
martes al sábado sería la discusión para aprobar el Presupuesto 2023. [W RADIO][TELEFÓRMULA] 
[LA OCTAVA] [W RADIO]  

Creel a AMLO: La reforma la vota el constituyente.- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, pidió al presidente Andrés Manuel López Obrador dejar de utilizar la 
encuesta del INE para exigir la aprobación de la reforma electoral. Recordó que el artículo 35 de la 
Constitución prohíbe consultar sobre temas electorales. [DIARIO DE YUCATÁN] [ENTERATEVER] 
[BILLIE PARKER] [W RADIO] [TELEVISA] [HERALDO] [MVS] [FIA] 

Monreal responde a Santiago Creel: están subordinados a decisión de la mayoría sobre reforma 
electoral.- El presidente de la Jucopo del Senado, Ricardo Monreal, advirtió que en la Cámara Alta 
no se precipitará la discusión de la reforma electoral, una vez que sea aprobada en la Cámara de 
Diputados. Además respondió a las declaraciones del presidente de San Lázaro, Santiago Creel. “Lo 
que sí les aseguro a toda la población es que actuaremos con responsabilidad, con prudencia, con 
sensatez”. Sobre las declaraciones del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, quien dijo que la reforma electoral no se decidirá por una encuesta ni una consulta, 
Monreal Ávila recordó al panista que todos los diputados están subordinados al voto de la mayoría. 
"Él tiene su criterio y tiene su opinión. Vamos a ver qué dice la mayoría calificada. Tengo respeto por 
Santiago Creel como presidente de la Cámara de Diputados pero están subordinados al voto de la 
mayoría de la asamblea y nosotros no queremos involucrarnos ni tampoco interferir en el trabajo de 
la Cámara de Diputados, es cámara de origen y vamos a esperar que concluya su trabajo para que el 
Senado actúe como cámara revisora”, señaló Monreal. [POLÍTICO MX] [JORNADA]  

El Presidente quiere quedarse hasta con el estadio de la competencia electoral: Santiago Creel.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, afirmó que al Presidente no le gusta la 
pluralidad, no le gusta el diálogo, no le gusta llegar a acuerdos con los que piensan distinto y es claro 
que quiere quedarse con el árbitro electoral, quiere quedarse con los jugadores, quiere quedarse 
con la cancha y hasta con el estadio de la competencia electoral del país. [TELEFÓRMULA] 

Adán Augusto López adelanta que hay un grupo de trabajo con el PRI y PAN para aprobar la 
reforma electoral.- El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, adelantó que hay un grupo 
con el PRI y algunos panistas para sacar adelante la reforma electoral. Por su parte, el coordinador 
de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, pidió a Adán Augusto no poner el 
desorden, ya que ningún panista está negociando; además, destacó que votarán en contra de todo 
aquello que vulnere a las autoridades electorales. Mientras, el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel y el senador panista, Damián Zepeda, también arremetieron contra la reforma y 
contra el Presidente. [MILENIO] [MVS] [W RADIO] [INFOBAE]  
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Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista con Gregorio 
Martínez en N+ Monterrey, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó: 
“Vengo con la agenda partidista y en la agenda partidista pude tener un encuentro con diputadas y 
diputados del Congreso del estado (Monterrey), sobre todo para explicarles por qué la militarización 
es un error, el por qué prorrogar una estrategia fallida no es algo bueno, el por qué no hacerlo sobre 
todo por la situación inconstitucional en que estarían las Fuerzas Armadas y lo que las podría vulnerar 
hacia futuro, incluso con litigios internacionales. Vine yo a dar mi punto de vista, mi opinión, para 
que ellos se formen su juicio. Estuvo igualmente el Secretario de Gobernación, tienen las dos visiones 
y finalmente ellos deberán decidir”. “Hemos estado platicando con el PRI, con MC y con el PRD, 
entonces no habrá reforma constitucional y menos permitiremos que se vulnere, que se debilite la 
autonomía, la independencia y la integración del actual INE”. [TELEVISA] 

Acusa PAN amenazas y chantajes de Segob.- Durante la plenaria de legisladores locales de su 
partido, el dirigente del PAN, Marko Cortés, dijo ayer que han resistido amenazas, chantajes y 
ofrecimientos de recursos del Gobierno federal para apoyar sus iniciativas, pero afirmó que van a 
resistir. Al encuentro asistieron los Gobernadores de Yucatán, Mauricio Vila, y de Chihuahua, Maru 
Campos, de Querétaro, Mauricio Kuri; el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el 
coordinador de los diputados locales panistas, Enrique Vargas. [REFORMA] [RAZÓN]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Congreso discutirá la semana próxima el presupuesto 2023.- De acuerdo con el coordinador de 
Morena, Ignacio Mier, el lunes próximo se someterá ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública el proyecto de gastos del Gobierno mexicano y el martes ante el pleno de la Cámara baja 
para su aprobación general. [EL SIGLO]  

Ignacio Mier adelanta que tendrán lista este mes la iniciativa de Reforma Electoral.- El coordinador 
de los diputados de Morena, Ignacio Mier, dijo que este mes tendrán lista la iniciativa de reforma 
electoral. Apuntó que un grupo de 42 notables analiza el resumen de las 107 iniciativas, 54 de 
reforma a las Leyes secundarias y 53 de reforma constitucional. [TELEVISA]  

Encuesta del INE es una chulada, exhibe la exigencia social para democratizarlo y bajar su altísimo 
costo: Nacho Mier.- El coordinador de los de Morena, Ignacio Mier Velazco, señaló que la encuesta 
elaborada por el INE evidenció que la mayoría de los mexicanos están en contra de tener un árbitro 
electoral que responda a interés partidistas y con altos costos. [CAMBIO] [ALCANCE]  

Proponen en San Lázaro crear comisionado y observatorio electoral para blindar del narco las 
elecciones.- El coordinador del grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira Valdez, propuso la creación de un comisionado electoral y un Observatorio Electoral, 
adscritas al INE, que tendrían la misión de proteger los procesos electorales en todas sus etapas, ante 
todo acto que atente contra el voto libre, pero sobretodo, de la injerencia del crimen organizado, en 
particular, ante la intervención del narcotráfico. [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [UNOMÁSUNO] 
[REFORMA]  

Acusa MC que PRIMOR va por reforma electoral.- Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario 
de MC, dijo tener la información de que el pacto del PRI con el titular de Segob es minar facultades 
del INE y del TEPJF. Señaló que en breve habrá una contrapropuesta del PRI, recurriendo a la misma 
ruta que hubo con el artículo transitorio sobre la reforma constitucional sobre la Guardia Nacional, 
que alargó al 2028 la presencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública. [EL NORTE] 
[UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [CRÓNICA] [RAZÓN] [REFORMA]  
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PRI rechaza que haga pactos con el gobierno de México.- El dirigente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno afirmó que su partido no hace pactos con el gobierno. En respuesta a un mensaje emitido 
en redes sociales por el diputado de MC Jorge Álvarez Máynez, quien escribió: “No importa si es la 
reforma del presidente o una supuesta “contrapropuesta” del PRI pactada en Gobernación, el INE no 
se toca”, Moreno Cárdenas acusó a dicho partido de dividir a la oposición. [MVS] [REFORMA] [HOJA 
DE RUTA] [MLENIO] [REFORMA] [JORNADA]  

Movimiento Ciudadano alista impugnación a reforma que militariza seguridad.- La reforma 
constitucional que militariza la seguridad en el país, cuya declaratoria de constitucionalidad es 
inminente, será impugnada a través de los mecanismos que permita la ley, como amparos ante la 
SCJN, indicó la bancada de MC en la Cámara de Diputados. El coordinador Jorge Álvarez manifestó 
que el equipo técnico de la fracción parlamentaria está trabajando en el recurso legal a presentar, 
con el propósito de tratar de invalidar la norma que avanzó en el Congreso de la Unión y en la mayoría 
de los Congresos estatales, a partir del pacto del PRI con el Ejecutivo Federal, ejecutado a través de 
la Secretaría de Gobernación. [MVS] 

Colosio confirma que invitó a Basave como secretario de Ayuntamiento.- Ante los rumores que se 
manejaron sobre la posible salida de Ana Lucía Riojas de la Secretaría del Ayuntamiento, el alcalde 
de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, confirmó y admitió que sí invitó al diputado emecista 
Agustín Basave para tomar dicho cargo. Sin embargo, a decir del presidente municipal, esa será una 
decisión que deberán consensuar y tomar con el grupo parlamentario de MC, pues hoy en día Agustín 
Basave es el vicecoordinador de la misma. Incluso, comentó que debe consultarlo con Jorge Álvarez 
Máynez, coordinador de la bancada de MC en la Cámara de Diputados. [MILENIO] 

COMISIONES  
Diputados prevén recorte a recursos solicitados por el INE para 2023.- El presidente de la Comisión 
de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Erasmo González, adelantó que habrá recorte a los 
recursos solicitados por el INE para 2023, como parte de las reasignaciones que harán al proyecto de 
PEF del Ejecutivo federal. Sin entrar en detalles, indicó que sólo para consulta popular, el organismo 
electoral pide más de 4 mil millones de pesos, el doble de lo requerido el año pasado para ese rubro. 
“Y lo estamos analizando”, anunció.[JORNADA]  

DIPUTADOS 
Cámara de Diputados aprueba reformas para fortalecer Fondo de Estabilización de los Ingresos 
Presupuestarios.- En la Cámara de Diputados, se aprobó en lo general y particular con 263 votos a 
favor 219 en contra y dos abstenciones, reformas a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria, propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, con el fin de que, en la 
operación del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público pueda realizar aportaciones adicionales consistentes en activos 
financieros. [HERALDO] [PRENSA] [SOL DE MÉXICO] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [REFORMA] 
[REFORMA]  

Prevén reasignar 20 mil mdp del PEF 2023.- El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) 2023 sí tendrá modificaciones. El dictamen que comenzará a circular este sábado en la 
Comisión de Presupuesto prevé reajustes de entre 10 mil y 20 mil millones de pesos, afirmó en 
entrevista con EL UNIVERSAL el diputado de Morena, Daniel Gutiérrez, integrante de dicho órgano y 
uno de los principales encargados de la dictaminación. De acuerdo con el legislador, el proyecto de 
dictamen, que será discutido y votado en la Comisión de Presupuesto el próximo 7 de noviembre, 
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tendrá ajustes en el sector educativo, “para fortalecer a las universidades politécnicas y a los 
tecnológicos”. [UNIVERSAL]  

Iniciativa traería beneficio a finanzas públicas: estudio.- La Cámara de Diputados, a través de su 
Subdirección de Análisis Económico, realizó un estudio de la reforma electoral, en el que concluye 
que si se aprobara “generaría un ahorro agregado para las finanzas públicas del país de 14 mil 741.63 
millones de pesos en el periodo 2023-2027”. [UNIVERSAL]  

Razona su voto.- El diputado priista Xavier González Zirión adelantó que votará en contra de la 
reforma electoral, sea la iniciativa del Presidente AMLO o una descafeinada. Dijo que varios 
diputados de la bancada tricolor defenderán el INE. [REFORMA]  

Zavala asegura que no hay reuniones secretas entre legisladores del PAN con Segob.- La diputada 
panista Margarita Zavala aseguró que no hay reuniones secretas entre legisladores panistas y el 
titular de la Segob, Adán Augusto López o morenistas por la reforma electoral. [POLÍTICO MX] 

Ildefonso Guajardo: México experimenta un deterioro.- “México experimenta un deterioro”, 
sentenció Ildefonso Guajardo al referirse al contexto que enfrenta el país de cara a la sucesión 
presidencial en 2024, proceso en el que aspira a abanderar al PRI como candidato. El exsecretario de 
Economía en el sexenio pasado y actual diputado federal, sostuvo en entrevista con El Sol de México 
que las condiciones que permitieron a las personas, nacidas en la primera mitad del siglo pasado, 
mejorar su calidad de vida se esfumaron y el proyecto electoral del PRI para regresar al poder tiene 
que priorizar el generar condiciones para revertir ese deterioro. [SOL DE MÉXICO] 

"De que eran culebras, eran bien culebras"; Fernández Noroña lamenta despido de empleados de 
Twitter.- El diputado morenista Gerardo Fernández Noroña lamentó el presunto despido de 
trabajadores de Twitter con sede en México, tras la llegada de Elon Musk a la empresa. "En cuanto 
trabajadores, lamento el despido en @twittermexico; pero de que eran culebras, eran bien 
culebras.", señaló el diputado, quien en algunas ocasiones ha sido bloqueado de la red social. 
[UNIVERSAL] [INFOBAE]  

OPINIÓN  
Columna/ Moisés Sánchez Limón/ Y el oligarca de Palacio se topó con Creel.- “Presidente, usted es 
el mayor oligarca de este país, es el que tiene más poder de todos los poderes. No confunda a la 
gente. Véase usted mismo, véase en el espejo, póngase su banda, y verá que el mayor oligarca es 
usted, presidente López Obrador. “Ya, dejémonos de falsos debates. Le recomiendo una relectura 
de los, griegos particularmente de Aristóteles, en su definición de oligarquía”, le recetó el diputado 
federal del PAN y presidente en turno de la Cámara de Diputados, es decir, presidente del Congreso 
de la Unión, Santiago Creel Miranda. [ENTRESEMANA] 
Columna/ Cerro de la campana.- Entre “el INE no se toca” y “el INE se toca” sigue más viva la lucha 
entre los actores políticos y organizaciones de la sociedad civil en la víspera de la discusión de 
iniciativas de reforma electoral. El presidente Andrés Manuel López Obrador asegura que no busca 
desaparecer el INE sino quitárselo a la “oligarquía antidemocrática”, mientras de la oposición, el 
diputado federal panista Santiago Creel le responde que “el mayor oligarca del País se llama Andrés 
Manuel López Obrador”. [EL IMPARCIAL] 
Columna/ Sacapuntas/ PEF 2023 se aprobaría el martes.- Metió el acelerador Morena en San Lázaro 
para que el próximo martes quede aprobado el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. El 
líder de la Jucopo, Ignacio Mier, prevé que las comisiones unidas aprueben el dictamen este lunes, 
para llevarlo al Pleno un día después. La intención es que se avale en lo general 7 días antes del plazo 
(15 de noviembre), para desahogar con calma las reservas que se presenten. [HERALDO/p14] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_L_UNIVERSAL_4_PREEVENREASIGNAR_PEF2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_L_UNIVERSAL_6_INICIATIVATRAERIABENEFICIO_REFELECTORALFINANAZASPUBLICAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_L_REFORMA_6_RAZONASUVOTO_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_P_POLITICOMX_0_ZAVALAASEGURA_REFORMAELECTORAL_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_L_SOL_1.6_ENMEXICOSEESTAVIVIENDO_ENTREVISTAILDEFONSO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_P_UNIVERSAL_0_DEQUEERANCULEBRAS_DESPIDOSTWITTER_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_P_INFOBAE_0_NORONAEPIGMENIO_DESPIDOSTWITTER_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_ENTRESE_0_MOISESSANCHEZLIMON_ELOLIGARCADEPALACIOSETOPOCONCREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_IMPARCIAL_0_CERRODELACAMAPANA_INENOSETOCA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_HERALDO_0_SACAPUNTAS_PAQUETEECONOMICO2023_3DIP.pdf
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Columna/ Frentes Políticos/ Jaloneos a destiempo.- El coordinador naranja, Jorge Álvarez Máynez, 
aseguró tener información que acredita el presunto pacto de Adán Augusto con el tricolor. Alejandro 
Moreno, líder nacional del PRI, no tardó en contestar. [EXCÉLSIOR/p9] 
Escribe sobre el tema Rozones [RAZÓN/p2]; Francisco Garfias [EXCÉLSIOR/p4] 
Artículo/ Alejandro Moreno/ ¿Cuánto vale la Democracia?.- Vivir en democracia genera muchos 
costos porque se deben atender y resolver las exigencias sociales, organizar elecciones y garantizar 
la observancia de los derechos humanos en un estado de derecho. En cambio, vivir en una dictadura 
es barato económicamente hablando, porque basta un dictador y un cuerpo represor que acalle la 
protesta y desaparezca a los opositores, al tiempo de que no exista más ley que la impuesta por el 
iluminado. [UNIVERSAL/p14] 
Columna/ Pedro Sánchez/ Reforma en mundial.- No se sostiene el argumento del fraude electoral 
en una institución que desde su creación como INE ha sido organizadora y supervisora de elecciones 
que han generado múltiples alternancias y que han resultado en que el partido en el Gobierno, 
Morena, cuente con mayorías en múltiples congresos locales, en los gobiernos estatales, en las 
Cámaras del Congreso. [RAZÓN/p2] 
Escriben sobre el tema Enriqueta Cabrera [UNIVERSAL/p15]; Juan Pablo Becerra [UNIVERSAL/p6]; 
Miguel Ángel Ferrer [SOL DE MÉXICO/p13]  
Columna/ Diego Valadés/ Deformación constitucional.- Conforme a la iniciativa del Presidente 
serían suprimidos los diputados de mayoría y la Cámara se integraría mediante representación 
proporcional. El sistema en vigor mejoró al alemán, en el que se inspiró, y es reconocido en el mundo 
por su equilibrio, aunque por supuesto requiere mejoras. [REFORMA/p2] 
Columna/ Trascendió/ ** Que el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, instruyó a los 
coordinadores de bancada en ambas cámaras legislativas a que vigilen a diputados y senadores para 
garantizar que las palabras del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, no vayan a resultar 
ciertas y haya panistas negociando la reforma electoral… [MILENIO/p2] 
Columna/ Red Compartida/ Duro y tupido.- ** Los integrantes de ONG's que están en la primera 
línea de apoyo al INE enfrentan el desafío de todas las menciones que salen de la Presidencia para 
defender la reforma electoral de la 4T… Coinciden en que hay un uso faccioso de tiempos y medios 
oficiales para imponer su reforma y en los pasillos de la Cámara de Diputados es el único tema que 
hay entre los legisladores. [PRENSA/p2] 
Columna/ Liébano Sáenz/ Paralaje/ Designar funcionarios.- Las democracias han cuidado que la 
designación de ciertos funcionarios que deben cubrir un perfil profesional de excelencia sea 
procesada por mecanismos de elección indirecta, especialmente la intervención del Senado o de la 
Cámara de Diputados… Designar funcionarios es tarea delicada que debe resolverse en función del 
perfil profesional, no de la popularidad. [MILENIO/p2] 
Columna/ Patricia Carrasco/ Doble efecto.- Para que las vacaciones llamadas dignas pasen de 6 a 12 
días en el primer año laboral y sean una realidad a partir de 2023; primero deben ser discutidas o 
aprobadas en la Cámara de Diputados; después ser turnada al jefe del Ejecutivo y así se logre su 
publicación en el Diario Oficial de la Federación. [PRENSA/p2-6] 
Columna/ José Luis Ayoub/ Dr. Echos Humanos/ ¿Cómo apoyar a la niñez?.- Hacienda entregó el 
paquete económico 2023 al Congreso y éste tiene hasta el 15 de noviembre para aprobarlo. Está en 
manos del Ejecutivo Federal y de nuestros diputados y diputadas, destinar esos recursos, tan 
necesarios, para la infancia. [HERALDO/p5] 
Columna/ Daniel Aguilar/ Tech Trends/ Hay que hacer las paces.- Las últimas elecciones celebradas 
en nuestro país fueron el 6 de junio de 2021 y se renovó toda la Cámara de Diputados así como varios 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_EXC_9_FRENTESPOLITICOS_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_RAZON_2_ROZONES_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_EXC_4_ARSENAL_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_UNIVERSAL_14_ALEJANDROMORENO_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_RAZON_2_CARTASPOLITICAS_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_UNIVERSAL_15_ENRIQUETACABRERA_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_UNIVERSAL_1.6_JUANPABLOBECERRA_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_SOL_13_MIGUELANGELFERRER_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_REFORMA_10_DIEGOVALDES_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_PRENSA_2_REDCOMPARTIDA_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_MILENIO_2_PARALAJE_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_PRENSA_2.6_DOBLEEFECTO_LEYGENERALDETRABAJO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_HERALDO_0_JOSELUISAYOUB_PEF2023_3DIP.pdf
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gobernadores; estas elecciones, a decir el INE, las más complejas de la historia, utilizaron 677 
toneladas de papel para dar vida a 104 millones de boletas electorales impresas en papel de 
seguridad, tan seguro como los propios billetes. [SOL DE MÉXICO/p26] 
Columna/ Eva Makívar/ Crème de la Crème / Cobras y te vas.- “¿Qué hace aquí? -inquirió una mujer 
en el City Market, al presidenciable del PT, Gerardo Fernández Noroña-, comprar aquí va en contra 
de lo dice Morena”, le decía, mientras otros clientes le decían que, “aquí pueden entrar todos, todos 
tienen derecho’’, decía otra mujer. El diputado lamentó tal discriminación. [SOL DE MÉXICO/p2] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

AMLO reprocha votación en Asamblea General de la ONU, sostiene bloqueo económico a Cuba.- 
En conferencia de prensa matutina de ayer viernes, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
reprochó la votación de ayer en la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU) donde el voto en contra de Estados Unidos e Israel, impidió el retiro del bloqueo económico 
impuesto a Cuba. En total, 185 países condenaron las medidas del gobierno estadounidense contra 
la isla, pero el bloqueo no se levantó, medida que fue criticada por el jefe del Ejecutivo federal 
mexicano. [UNO MÁS UNO / pp-p5] 

Washington pide a México agilizar controversia de política energética.- La representante comercial 
de EU, Katherine Tai, pidió a la secretaría de Economía de México, Raquel Buenrostro, agilizar el tema 
de la controversia por la política energética que mantiene nuestro país en el T-MEC. “Tai subrayó la 
importancia de avanzar rápidamente para abordar los problemas en el sector energético de México 
que Estados Unidos identificó en su solicitud de consultas del 20 de julio de 2022 bajo el T-MEC”, 
apuntó la USTR en el documento. [CRÓNICA / pp-p7] 

JUDICIAL 

Caso LeBarón, aún sin culpables a tres años de la masacre.- En el homenaje de este viernes en el 
nuevo cementerio municipal de Galeana, en Chihuahua, a unos kilómetros de la colonia LeBarón, 
otros miembros de la comunidad arrojan cartas al fuego en memoria de las víctimas. Han pasado 
tres años desde que los nueve miembros del clan de los LeBarón fueron asesinados y, a la fecha, 
aunque hay 31 procesados, no hay ni un solo juzgado ni sentenciado. [MILENIO / p7] 

GENERAL 

Ejidatarios frenan tramo 6 del Tren Maya; sólo hay 29% de derecho de vía.- Hasta el pasado 16 de 
agosto, el tramo seis del Tren Maya, que correrá de Tulum a Bacalar, presentaba apenas 29 por ciento 
de derechos de vía; es decir, con los terrenos por donde pasará el ferrocarril, obra insignia del 
Gobierno federal, de acuerdo con documentos revelados por la organización Guacamaya y a los que 
tuvo acceso La Razón. [RAZÓN / pp-p3] 

ECONOMÍA 

Hacienda retira poyo fiscal a gasolinas Magna y Premium.- A través de un comunicado oficial, la 
SHCP publicó ayer el impuesto especial sobre Producción y Servicios (IEPS) para las gasolinas durante 
la próxima semana. Por dicho medio, la dependencia informó que ha decidido retirar el apoyo fiscal 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_SOL_26_TECHTRENDS_ELECCIONESINTERMEDIASDEEU_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_C_SOL_2_LACREMEDELACREME_DISCRIMINACION_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_N_UNO_1.5_AMLOREPROCHAVOTACION_BLOQUEOCUBA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_N_CRONICA_1,7_EUPIDEAMEXICOACELERAR_CONTRIVERSIAENERGETICA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_N_MIL_7_CASOLEBARONAUN_CASOLEBARON_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_N_RAZON_1.3_EJIDATARIOSFRENAN_TRENMAYA_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

del 100 por ciento a la gasolina Magna, luego de restárselo a la Premium la semana pasada, mientras 
que el Diésel mantiene dicho estimulo completo desde marzo de este año. [UNO MÁS UNO / p4] 

SEGURIDAD 

Sedena frena 75% de vuelos con droga que vienen de Sudamérica.- Las fronteras de Colombia con 
Venezuela y Ecuador, países identificados por su producción de plantíos de coca, son el principal 
origen de los vuelos ilícitos que ha detectado la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) desde el 
inicio de la actual administración. De acuerdo con cifras del Ejército, en lo que va del sexenio  se han 
detectado 417 vuelos ilícitos, de los cuales solo 112 lograron ingresar a territorio nacional. [MILENIO 
/ pp-p6-p7] 

Matan a 5 mujeres en Morelos; fiscal ve crisis de feminicidios.- Tras el hallazgo ayer en Cuautla, 
Morelos, de cinco cuerpos de mujeres asesinadas, la FGE aseguró que en la entidad están fuera de 
control los feminicidios y la seguridad pública en su conjunto. En conferencia de prensa el titular de 
la FGE, Uriel Carmona Gándara, indicó que el hallazgo se dio en dos puntos del municipio. En el primer 
caso, en la colonia Biznagas, encontraron tres cuerpos de mujeres, los cuales fueron desmembrados, 
puestos en bolsas negras y les colocaron unas “narcomantas”. El segundo se dio en el paraje El 
Cerrito, en la zona oriente de Cuautla, donde encontraron dos cuerpos de mujeres. [RAZÓN / pp-
p11] 

INTERNACIONAL 

EU reafirma su apoyo militar a Ucrania con el envío de 45 tanques.- El asesor de Seguridad Nacional 
de la Casa Blanca, Jake Sullivan, tramitió este viernes en Kiev al presidente ucraniano, Volodímir 
Zelenski, el apoyo continuado de Estados Unidos a Ucrania en materia económica, militar y 
humanitaria. Sullivan se reunió con Zelenski, con el jefe de gabinete de la Presidencia ucraniana, 
Andriy Yermak, y con el ministro de Defensa, Oleksii Réznikov, entre otros, para subrayar ese 
respaldo estadounidense a Ucrania y su población. [CRÓNICA / p17] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_N_UNO_4_HACIENDARETIRAAOYO_GASOLINAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_N_MILENIO_1.6.7_SEDENAFRENA75DELOSVUELOS_SEDENA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_N_MILENIO_1.6.7_SEDENAFRENA75DELOSVUELOS_SEDENA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_N_RAZON_1.11_FEMINICIDIOENMORELOS_FEMINICIDIOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_N_RAZON_1.11_FEMINICIDIOENMORELOS_FEMINICIDIOS_12NACIONAL.pdf
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Santiago Creel afirma que el próximo sábado 

comisiones presentarán iniciativa de Presupuesto 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, afirmó que la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública se comprometió a entregar, el próximo  sábado, los 

documentos de la propuesta final de presupuesto, que se presentará a los grupos 

parlamentarios. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKjVirmlq5JcvGI&cid=BEBB992B33844BAA&id=

BEBB992B33844BAA%21160&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKjVirmlq5JcvGI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21160&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKjVirmlq5JcvGI&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21160&parId=root&o=OneUp
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Comienza la próxima semana la discusión del 

Presupuesto de Egresos 2023: Ignacio Mier 
 

En San Lázaro el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, confirmó 

que a partir de la próxima semana, el lunes 7 de noviembre se comenzará la discusión 

y aprobación en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública; se proyecta que ese 

mismo lunes, de ser aprobado en la Comisión de Presupuesto el dictamen del 

Presupuesto de Egresos, sea publicitado a la Mesa Directiva y así comience la discusión 

y votación en lo general, con ello se espera que esta semana se desahoguen la 

reservas.  

 

El legislador morenista señaló que buscan no hacer uso del llamado Reloj Legislativo y 

comentó en relación a las posibles manifestaciones que arriben a las inmediaciones de 

la Cámara de Diputados que estos representantes podrían ser recibidos por las 

comisiones respectivas para que sus demandas sean escuchadas y atendidas. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1I0IjuKFZ6vPqtAwTQmF0b0UuwuWPqxV_/view  

https://drive.google.com/file/d/1I0IjuKFZ6vPqtAwTQmF0b0UuwuWPqxV_/view
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Se aprobarán en Comisiones los 8.3 billones de pesos que el gobierno plantea gastar 

 el año próximo 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier Velazco, adelantó que este 
lunes o en las primeras horas del martes se aprobarán en comisiones los 8.3 billones de 
pesos que el gobierno plantea gastar el año próximo. 
 

Al término de la reunión de los líderes parlamentarios de este lunes, el morenista dijo que se prevé 

que el mismo martes se suba al pleno para avalarlo al menos en lo general y en los siguientes días 

se aprueben las reservas para aprobarlo en lo particular, pero tiene que ser antes del 15 de 

noviembre que es la fecha límite para autorizar el Presupuesto 2023. 
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“Ya perfilamos una ruta para el Presupuesto de Egresos de la Federación, iniciaremos el proceso para 

que sea discutido el proyecto de dictamen en comisiones hacia el día lunes por la tarde, martes por la 

mañana. Y el mismo martes a la una o dos de la tarde estaremos subiendo al Pleno para que sea 

discutido y aprobado en lo general primero, y después nos vamos a dar los días suficientes para que 

sean desahogadas las reservas, de tal manera que antes del 15 de noviembre tengamos Presupuesto 

como lo establece la ley”. 

El también líder de los diputados de Morena recordó que las prioridades del proyecto propuesto son 

la recapitalización del campo, el rubro de Salud, los programas sociales y las obras de 

infraestructura, manteniendo la austeridad, la disciplina fiscal y los criterios macroeconómicos. 

En tanto el, presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, dijo que este sábado 5 

de noviembre la Comisión de Presupuesto tendrá listo el dictamen que se discuta y aprobará el 

próximo lunes par que el martes suba al Pleno y que seguramente la discusión culmine hasta el 

sábado 12 de noviembre, es decir, del martes al sábado sería la discusión para aprobar el 

Presupuesto 2023. 

“Y lo del Presupuesto pues lo vamos a conocer este sábado cuando nos entregarán e l planteamiento 

de Presupuesto. Y la idea es empezar a discutirlo en lo general el martes8 seguirnos el miércoles 9 con 

las reservas, el jueves 10 el viernes once y si hay necesidad, inclusive el sábado”. 

Cabe mencionar que el Presupuesto se autoriza con los votos de una mayoría simple, es decir, con 

la mitad más uno de los sufragios de legisladores presentes en la sesión plenaria , es decir, que no 

serán necesario el apoyo de la oposición para aprobar el gasto, aunque de manera anticipada ha 

advertido que votará en contra del proyecto propuesto por la Secretaría de Hacienda. 
 

 

 

 

 

https://wradio.com.mx/radio/2022/11/04/nacional/1667601677_201003.html  

https://wradio.com.mx/radio/2022/11/04/nacional/1667601677_201003.html
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Creel a AMLO: La reforma la vota el constituyente 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, pidió al presidente Andrés Manuel 
López Obrador dejar de utilizar la encuesta del INE para exigir la aprobación de la reforma electoral. 
En conferencia de prensa, recordó que el artículo 35 de la Constitución prohíbe consultar sobre temas 
electorales. 
“El Presidente está intentando hacer ver una encuesta como el principal motivo para avalar su 
propuesta, él quisiera que fuera aprobada por un sistema plebiscitario, antidemocrático... no Presidente, 
se equivoca, ni una encuesta, ninguna consulta va a decidir una situación que es facultad propia del 
constituyente permanente y quienes lo constituimos”, detalló el panista. 
 
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/11/4/creel-amlo-la-reforma-la-vota-el-constituyente-
358907.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/11/4/creel-amlo-la-reforma-la-vota-el-constituyente-358907.html
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/11/4/creel-amlo-la-reforma-la-vota-el-constituyente-358907.html
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Reforma constitucional en materia electoral no se decide 
por una encuesta: Creel Miranda 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que una reforma constitucional 
en materia electoral como la que plantea el Presidente de la República, no se decide por una encuesta, 
porque la propia Carta Magna prohíbe consultar sobre temas electorales. 
 
https://www.enteratever.com/reforma-constitucional-en-materia-electoral-no-se-decide-por-una-
encuesta-creel-miranda/ 
 
 

https://www.enteratever.com/reforma-constitucional-en-materia-electoral-no-se-decide-por-una-encuesta-creel-miranda/
https://www.enteratever.com/reforma-constitucional-en-materia-electoral-no-se-decide-por-una-encuesta-creel-miranda/
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Reforma constitucional en materia electoral no se decide 
por una encuesta: Creel Miranda 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que una reforma constitucional 
en materia electoral como la que plantea el Presidente de la República, no se decide por una encuesta, 
porque la propia Carta Magna prohíbe consultar sobre temas electorales. 
 
https://billieparkernoticias.com/reforma-constitucional-en-materia-electoral-no-se-decide-por-una-
encuesta-creel-miranda/ 
 
 

https://billieparkernoticias.com/reforma-constitucional-en-materia-electoral-no-se-decide-por-una-encuesta-creel-miranda/
https://billieparkernoticias.com/reforma-constitucional-en-materia-electoral-no-se-decide-por-una-encuesta-creel-miranda/
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Santiago Creel dice al Presidente que la Reforma 

Electoral se decidirá por el voto de legisladores 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que la Reforma Electoral 

se va a decidir por el voto de los legisladores y no a través de ideas equivocadas como 

las que tiene el Presidente.  

“Se lo quiero recordar Presidente, porque quiere usted de una manera equivocada y 

manipulada, llevar la argumentación a una encuesta que no tiene ni los alcances, ni 

tampoco la dimensión, la información que se requiere contar y menos las facultades 

constitucionales que sí tiene el Constituyente Permanente” aseveró.   

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZxwXi0hyWErW1QQY-4LViCpL6o7DbXUT/view  

https://drive.google.com/file/d/1ZxwXi0hyWErW1QQY-4LViCpL6o7DbXUT/view
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La Encuesta del INE desnudó a dicho instituto, “fue una chulada”, aseguró Ignacio Mier 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, advirtió que la reforma electoral 
no se aprobará por encuestas, consultas o plebiscito como quisiera el jefe del Ejecutivo federal. 

Recordó a López Obrador que es una facultad exclusiva del Constituyente Permanente integrado por 

diputados, senadores y congresos locales la aprobación de este tipo de modificaciones 

constitucionales. 

El legislador panista reiteró que el presidente de la República quiere quedarse con el árbitro electoral, 

con los jugadores, con la cancha y hasta con el estadio. 

Insistió que la Constitución prohíbe consultas públicas sobre asuntos electorales. Es más, consideró 

que esa reforma electoral no pasará. 

“Una reforma en materia constitucional como es la que está planteando el presidente de la República 

no se decide por una encuesta, es desviar la atención de lo importante. La reforma electoral yo no creo 
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que vaya a poderse aprobar, ese es mi pensamiento, pero por supuesto cada diputada y diputado de 

esta Cámara tendrá que asumir su responsabilidad con ese voto”. 

Creel rechazó, además, que el Instituto Nacional Electoral (INE) esté en manos de la oligarquía 

“antidemocrática y corrupta”, como lo afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador en su 

conferencia matutina. 

“El máximo oligarca del país se llama Andrés Manuel López Obrador; la máxima oligarquía del país se 

llama Morena; ¿qué quiere decir oligarquía? el gobierno de los pocos y las élites, ¿quién tiene el poder 

en México?, lo tiene él. Presidente, usted es el mayor oligarca de este país, es el que tiene más poder 

de todos los poderes, véase usted mismo, véase en el espejo, y verá que el mayor oligarca es usted, 

presidente López Obrador”. 

Santiago Creel advirtió que como diputado del PAN mantendrá su lucha en defensa del INE y de 

todos los órganos electorales, bajo el lema del “INE no se toca”. 

En contraste el jefe de los diputados de Morena, Ignacio Mier, criticó que el INE haya intentado ocultar 

como en muchas cosas que son opacos, la encuesta que mandó hacer ese órgano autónomo porque 

tuvo resultados adversos a los que esperaban los consejeros Lorenzo Córdova y Ciro Murayama y 

su jefe el empresario Claudio X Gonzalez. 

“Lo del INE fue una chulada no?, quien puede estar en contra de un instituto ciudadanizado, nadie, el 75 

por ciento está en contra de que sea la partidocracia la que seleccionen o pongan a los consejeros, 

quienes luego responden a los intereses de los partidos. O hay caso en los que ni siquiera responden a 

los partidos sino a los que mangonean a los partidos como es el caso de Claudio X González quien su 

voz es casi, casi palabra de rey entre los consejeros. Y es una chulada también los de sus fideicomisos”. 

El líder de la mayoría morenista en San Lázaro, aseguró que no buscan beneficiarse con dicha 

reforma sino hacer más democrático y barato el sistema electoral y así lo entienden los consultados 

en esa encuesta del INE y rechazan la postura de la oposición. 

“Esta encuesta desnuda la realidad del instituto, miren con tal de fijar una postura contraria se dejan 

llevar por eso de que si lo propone el gobierno está mal, son en realidad vanidosos, porque no 

encuentran la humildad que debe tener un político. Con las reglas actuales el que más se beneficia es 
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Morena en todos los aspectos, pero no lo queremos. Y no es que seamos los Robin Hood de la política, 

los Chuchos Rotos de la política, no lo que nosotros queremos es que haya un país más democrático”. 

Ignacio Mier cuestionó el temor que tiene la oposición a las decisiones de la gente, como si el pueblo 

no pudiera definir su destino. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://wradio.com.mx/radio/2022/11/04/nacional/1667517395_530440.html  

https://wradio.com.mx/radio/2022/11/04/nacional/1667517395_530440.html
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Santiago Creel le recordó a López Obrador que la 

Constitución prohíbe encuestas en materia 

electoral 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, le recordó al 

presidente López Obrador que el artículo 35 de la Constitución prohíbe consultas o 

encuestas en materia electoral y le reprochó su iniciativa. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AApmfliNhUXpOFY&cid=BEBB992B33844BAA&i

d=BEBB992B33844BAA%21158&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AApmfliNhUXpOFY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21158&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AApmfliNhUXpOFY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21158&parId=root&o=OneUp
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El legislador aseveró que “el único oligarca y la única oligarquía es 

el presidente y Morena"  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que ni 
una, ni 10 encuestas definirán la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, porque recordó que además de ser inconstitucional, el único facultado para 
analizar, discutir y votar un eventual proyecto, es el Congreso de la Unión.  

 “No presidente, se equivoca, ni una encuesta ni una consulta va a decidir una situación que es propia 
del Constituyente Permanente… Se lo quiero recordar presidente, porque quiere usted de manera 
equivocada y manipulada llevar la argumentación, a una encuesta que no tiene ni los alcances, ni 
tampoco la dimensión, la información que se requiere contar y menos las facultades 
constitucionales que sí tiene el Constituyente permanente, entonces, se haga una encuesta o 10 
encuestas, no tiene absolutamente nada que ver”, sostuvo el legislador de la bancada del Partido 
Acción Nacional (PAN). 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/3/diputados-de-morena-buscan-limitar-facultad-del-tepjf-454265.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/20/santiago-creel-reprocha-acusaciones-contra-los-gobernadores-el-crimen-organizado-es-responsabilidad-de-ejercito-dice-450368.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/3/amlo-explica-la-suspension-en-el-rescate-de-los-mineros-del-pinabete-en-coahuila-se-reanudara-la-brevedad-454376.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/3/amlo-explica-la-suspension-en-el-rescate-de-los-mineros-del-pinabete-en-coahuila-se-reanudara-la-brevedad-454376.html
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Creel rechazó que el INE esté en manos de una oligarquía 

El diputado presidente recordó que el artículo 35 constitucional prohíbe consultar sobre temas 
electorales, porque así lo establecieron “sabiamente” quienes redactaron la Carta Magna, al 
considerar que ciertos temas no debían estar sujetos a la responsabilidad directa de una consulta, 
como es el cobro de impuestos, porque se sabe de antemano la respuesta negativa de los ciudadanos.  

“No perdamos el objetivo del debate, y el debate es que el presidente quiere quedarse con el INE, 
que quiere partidizar la elección de los Consejeros Ciudadanos, ése es el debate que quiere acabar 
con la pluralidad que existe en el país, para que prosperen solamente los partidos más importantes, 
los partidos nacionales que tienen más respaldo en el país”, subrayó. 

En respuesta a lo dicho por el titular del Ejecutivo en su conferencia matutina de este jueves, Creel 
rechazó que el INE esté en manos de una oligarquía, en este contexto, sostuvo que el único 
oligarca y la única oligarquía es el primer mandatario y su partido Morena.  

“El máximo oligarca del país se llama Andrés Manuel López Obrador; la máxima 
oligarquía del país se llama Morena”, recalcó Santiago Creel. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/3/santiago-creel-ni-una-ni-10-encuestas-deciden-la-reforma-electoral-

solo-el-constituyente-454480.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/3/santiago-creel-ni-una-ni-10-encuestas-deciden-la-reforma-electoral-solo-el-constituyente-454480.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/3/santiago-creel-ni-una-ni-10-encuestas-deciden-la-reforma-electoral-solo-el-constituyente-454480.html
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, sostuvo que una encuesta no 

decidirá la aprobación de la reforma electoral, a como dijo, quisiera que fuera avalada el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

En rueda de prensa, el legislador panista, acusó que el Mandatario federal está intentando hacer ver una 
encuesta como el principal motivo para avalar su propuesta, a la vez que recordó que el Artículo 35 de la 
Constitución, prohíbe consultar sobre temas electorales. 
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"Él quiere que fuera aprobada por un sistema plebiscitario, antidemocrático; no Presidente, se equivoca, ni 
una encuesta, ni una consulta, va a decidir una situación que es facultad propia del constituyente permanente, 
y de quienes la integramos", aseveró. 

Creel Miranda llamó a los ciudadanos a no desviarse del tema del debate, el cual dijo, es que López Obrador 
quiere quedarse con el INE. 

"Quiere partidizar las elecciones de los consejeros ciudadanos, ese es el debate, que quiere acabar con la 
pluralidad que existe en el país para que prosperen solamente los partidos más importantes, inclusive esto 
podría beneficiar a mi partido, pero no se trata del beneficio que podría tener mi partido, se trata del beneficio 
para el Estado Mexicano, de lo que representa la pluralidad, Presidente de la República", detalló. 

Por último, adelantó que el próximo domingo participará en la marcha que se realizará en defensa del INE, en 
su calidad de "ciudadano opositor". 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.xevt.com/politica/reforma-electoral-no-sera-decidida-por-encuesta-creel/238275  

 

https://www.xevt.com/politica/reforma-electoral-no-sera-decidida-por-encuesta-creel/238275
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 Santiago Creel revira a AMLO: Encuesta no puede definir la 

reforma electoral 

El diputados del PAN dice que AMLO “quiere quedarse con el INE” con su propuesta 

de reforma electoral. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió al 

Presidente de la República, que la reforma constitucional en materia electoral no se puede 

definir ni aprobar a partir de los resultados de una encuesta ni de 10 encuestas ni de cualquier 

otro ejercicio de consulta a la población. 

Recordó que la Constitución establece claramente en el artículo 35, las materias que no 

pueden someterse a consulta, como los asuntos electorales y los impuestos. 

Acto seguido subrayó que el debate en torno a la encuesta enviada a hacer por el Instituto 

Nacional Electoral (INE) y la reforma propuesta por el Ejecutivo Federal, no es si la mayoría de la 

población quiere procesos electorales menos costosos. 
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“Una reforma en materia constitucional como es la que está planteando el Presidente de la 

República no se decide por una encuesta (…) si ya el Presidente sabe que no puede ser objeto de 

consulta una reforma electoral, él quiere que fuera aprobada. 
 

“Una reforma en materia constitucional como es la que está planteando el Presidente de la 

República no se decide por una encuesta (…) si ya el Presidente sabe que no puede ser objeto de 

consulta una reforma electoral, él quiere que fuera aprobada. 
 

AMLO “quiere quedarse con el INE” 

Consultado respecto a la encuesta del INE, que arrojó resultados positivos sobre la iniciativa 

presidencial que plantea sustituir a ese organismo con otro tipo de institución con menos 

recursos, menos integrantes y menos facultades, el legislador del PAN fue tajante al 

sentenciar cuáles son los verdaderos objetivos del Primer Mandatario. 

“El debate es que el Presidente quiere quedarse con el INE, que quiere partidizar las 

elecciones de los consejeros ciudadanos, ese es el debate, que quiere acabar con la 

pluralidad que existe en el país, para que prosperen solamente los partidos más 

importantes, los partidos nacionales que tienen más respaldo en el país”, atajó. 

El Primer Mandatario, acusó, rechaza la pluralidad, las opiniones críticas, no le gusta el diálogo, 

por eso es claro que “quiere quedarse con el árbitro, quiere quedarse con los jugadores, quiere 

quedarse con la cancha y hasta con el estadio de la competencia electoral”. 

Elegir consejeros 

El presidente del recinto agregó que si de encuestas se trata y de preguntar a la población sus 

puntos de vista sobre la reforma electoral, la ciudadanía debería ser consultada si está de 

acuerdo en que la elección por voto en urnas, de los consejeros electorales, cueste cerca de 2 mil 

millones de pesos. 

Ironizó al agregar que también debería hacerse una encuesta respecto a si la ciudadanía le 

gustaría que se eliminara la pluralidad del país, como pretende el mandatario federal. 

Pidió no olvidar que seleccionar a consejeros electorales por voto, sin hacer campañas políticas, 

sería imposible. 
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Sobre la alta posibilidad de que en el Presupuesto 2023 se le recorten los recursos al INE, el 

legislador consideró que ello podría propiciar la intervención de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN), e incluso, en última instancia y si la decisión no está debidamente 

fundamentada, la Cámara de Diputados podría caer en desacato. 

AMLO oligarca 

En cuanto a las declaraciones del Presidente de la República, referentes a que su intención no es 

desaparecer al INE, sino que ya no esté en manos de la “oligarquía” que lo domina, el legislador 

respondió que “la máxima oligarquía del país se llama Andrés Manuel López Obrador, la máxima 

oligarquía se llama Morena”. 

Indicó que el titular del Ejecutivo es el mayor “oligarca” del país, le recomendó “mirarse al 

espejo” y asumir que él tiene el mando del país, así como dejar a un lado los falsos debates. 

Reforma electoral no pasará: Creel 

Creel Miranda manifestó que desde su punto de vista particular, la reforma electoral no se 

aprobará, por falta de consensos. 

“Y por último, la reforma electoral yo no creo que vaya poderse aprobar, ese es mi pensamiento, 

pero por supuesto cada diputado y diputada de esta Cámara tendrá que asumir su 

responsabilidad con ese voto”, refrendó. 

Creel Miranda también confirmó que asistirá a la manifestación en defensa del Instituto 

Nacional Electoral (INE), convocada por organizaciones sociales y distintas asociaciones, el 

próximo domingo 13 de noviembre. 

Asistirá, Santiago Creel dijo que en calidad de ciudadano opositor, aunado a que más integrantes 

de su partido político acudirán a la marcha. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/3/santiago-creel-revira-amlo-encuesta-no-puede-definir-la-reforma-electoral-

570786.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/3/santiago-creel-revira-amlo-encuesta-no-puede-definir-la-reforma-electoral-570786.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/3/santiago-creel-revira-amlo-encuesta-no-puede-definir-la-reforma-electoral-570786.html
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Reforma electoral no se decide por encuesta: 
Santiago Creel 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel restó importancia a la encuesta del INE y a la que 

propone López Obrador para impulsar Reforma Electoral. 

El panista y presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, restó importancia a la encuesta del INE y 

la nueva que propone el presidente López Obrador para impulsar una reforma electoral. 

Advierte que una reforma de esa naturaleza no se decide ni con una ni con 10 encuestas a modo desde Palacio Nacional. 

De entrada, Santiago Creel, aclaro que lo electoral está prohibido por la Constitución decidirse en una consulta o 

encuesta. 

“Si ya el presidente sabe que no puede ser objeto de consulta una reforma electoral, él quiere que sea 

aprobada por un sistema plebiscitario, antidemocrático. No, presidente, se equivoca. Ni una encuesta, ni una 

consulta, va a decidir una situación que es facultad propia del Constituyente Permanente y de quienes 

integramos el Constituyente Permanente, es decir, las dos terceras partes de la Cámara de Diputados, dos 

terceras partes de la Cámara de Senadores y la mayoría de los congresos locales” puntualizó el panista. 

 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/creel-amlo-consulta-seguridad-cc
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/buracracia-ine-presupuesto-2023-eb
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Acusa Creel a AMLO de “querer quedarse con el INE”. 

El presidente de la Cámara baja también respondió así a los señalamientos del Ejecutivo Federal sobre la 

oligarquía que acusa pretenden controlar al INE. 

“Presidente, usted es el mayor oligarca de este país, es el que tiene más poder de todos los poderes. No 

confunda a la gente. Véase usted mismo, véase en el espejo, póngase su banda, y verá que el mayor oligarca 

es usted, presidente López Obrador. El debate es que el presidente quiere quedarse con el INE, que quiere 

partidizar las elecciones de los consejeros ciudadanos, ese es el debate”, acusó Creel Miranda. 

Informo que como diputado de oposición realizara una gira por los estados del país para la defensa del INE y 

rechazar la reforma propuesta por el Presidente de la República. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/reforma-electoral-encuesta-santiago-creel-ach  

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/reforma-electoral-encuesta-santiago-creel-ach
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Santiago Creel califica a AMLO como el mayor “oligarca de 
este país” 

 
“El más oligarca de este País se llama Andrés Manuel López Obrador, la máxima oligarquía del País se 
llama Morena. ¿Qué quiere decir oligarquía? El Gobierno de los pocos y las élites. ¿Quién tiene el poder 
en México? Lo tiene él. Presidente, usted es el mayor oligarca de este País, es el que tiene más poder de 
todos los poderes”, dijo el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel, en alusión a las 
afirmaciones del mandatario en su conferencia mañanera. 
 
https://suracapulco.mx/amlo-la-reforma-electoral-solo-busca-que-el-ine-ya-no-este-en-manos-de-la-
oligarquia/ 
 
 

https://suracapulco.mx/amlo-la-reforma-electoral-solo-busca-que-el-ine-ya-no-este-en-manos-de-la-oligarquia/
https://suracapulco.mx/amlo-la-reforma-electoral-solo-busca-que-el-ine-ya-no-este-en-manos-de-la-oligarquia/
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Monreal responde a Santiago Creel: están 

subordinados a decisión de la mayoría sobre 

reforma electoral 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, 

advirtió que en la Cámara Alta no se precipitará la discusión de la reforma electoral, 

una vez que sea aprobada en la Cámara de Diputados.  

Además, respondió a las declaraciones del 

presidente de San Lázaro, Santiago Creel. “Lo 

que sí les aseguro a toda la población es que 

actuaremos con responsabilidad, con 

prudencia, con sensatez. No vamos a 

precipitar la decisión y vamos a escuchar a los 

actores a los que está orientada a la reforma 

constitucional y legal. Así es de que no se 

preocupen, aquí vamos a actuar con mucha responsabilidad", señaló en entrevista 

con medios de comunicación. 

Sobre las declaraciones del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, quien dijo que la reforma electoral no se decidirá por una 

encuesta ni una consulta, Monreal Ávila recordó al panista que todos los diputados 

están subordinados al voto de la mayoría.  

"Él tiene su criterio y tiene su opinión. Vamos a ver qué dice la mayoría calificada. 

Tengo respeto por la Santiago Creel como presidente de la Cámara de Diputados 

pero están subordinados al voto de la mayoría de la asamblea y nosotros no 

queremos involucrarnos ni tampoco interferir en el trabajo de la Cámara de 

Diputados, es cámara de origen y vamos a esperar que concluya su trabajo para que 

el Senado actúe como cámara revisora”, señaló Monreal. El coordinador de Morena 

en el Senado aclaró que la propuesta de reforma electoral que impulsa Morena no 

elimina los plurinominales sino que, por el contrario, los privilegia. 
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"La decisión de desaparecer los distritos uninominales es contrario a lo que el 

presidente decía de que se eliminaran los plurinominales. Ahora se privilegia solo 

plurinominales y desaparecen los uninominales. Me atrevo a decir que, si se aceptara 

eso, Morena perdería como partido mayoritario.  

Es decir, en la nueva fórmula de representación proporcional Morena disminuiría sus 

asientos. Hay un ejercicio matemático único en el que, si yo fuera opositor, le 

aceptaría al gobierno la propuesta porque elimina hoy gran parte de la 

sobrerrepresentación, pero tienen que verlo con mucho cuidado (…) No le 

convendría a Morena porque, al aplicar está fórmula en el 18 y el 21, hubiésemos 

tenido menos diputados por la vía plurinominal", alertó el legislador. 

 

https://politico.mx/monreal-responde-a-santiago-creel-estan-subordinados-a-

decision-de-la-mayoria-sobre-reforma-electoral 

 

https://politico.mx/monreal-responde-a-santiago-creel-estan-subordinados-a-decision-de-la-mayoria-sobre-reforma-electoral
https://politico.mx/monreal-responde-a-santiago-creel-estan-subordinados-a-decision-de-la-mayoria-sobre-reforma-electoral
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El Presidente quiere quedarse hasta con el estadio 

de la competencia electoral: Santiago Creel 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel afirmó en conferencia de 

prensa que al Presidente no le gusta la pluralidad, no le gusta el diálogo, no le gusta 

llegar a acuerdos con los que piensan distinto y es claro que quiere quedarse con el 

árbitro electoral, quiere quedarse con los jugadores, quiere quedarse con la cancha y 

hasta con el estadio de la competencia electoral del país. Por su parte, el coordinador 

de los diputados de Morena, Ignacio Mier, dijo que es una chulada la encuesta del INE 

porque demuestra su opacidad.  

En tanto el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, comentó que 

una encuesta no puede ser la base narrativa del Presidente para que haya una 

Reforma Electoral. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABWvB%2DUmsR2RHwk&cid=BEBB992B33844B

AA&id=BEBB992B33844BAA%21152&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABWvB%2DUmsR2RHwk&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21152&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABWvB%2DUmsR2RHwk&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21152&parId=root&o=OneUp
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Adán Augusto López adelanta que hay un grupo 

de trabajo con el PRI y PAN para aprobar la 

Reforma Electoral 
 

El Secretario de Gobernación adelantó que hay un grupo con el PRI y algunos panistas 

para sacar adelante la Reforma Electoral. Confió en que volverá pronto a los 

Congresos de los estados para promover el proyecto de reforma.  

 

Por su parte, el coordinador de la 

bancada del PAN en la Cámara de 

Diputados, Jorge Romero, pidió a Adán 

Augusto López no poner el desorden, 

ya que ningún panista está 

negociando; además, destacó que 

votarán en contra de todo aquello que 

vulnere a las autoridades electorales.  

 

Mientras, el presidente de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel y el 

senador panista, Damián Zepeda, también arremetieron contra la Reforma y contra el 

Presidente. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGurrKs68YWC40E&cid=BEBB992B33844BAA&i

d=BEBB992B33844BAA%21172&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGurrKs68YWC40E&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21172&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGurrKs68YWC40E&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21172&parId=root&o=OneUp
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Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la 

Cámara de Diputados) 

 

 

 

 

“Vengo con la agenda partidista y en la agenda partidista pude tener un encuentro 

con diputadas y diputados del Congreso del estado (Monterrey), sobre todo para 

explicarles por qué la militarización es un error, el por qué prorrogar una estrategia 

fallida no es algo bueno, el por qué no hacerlo sobre todo por la situación 

inconstitucional en que estarían las Fuerzas Armadas y lo que las podría vulnerar hacia 

futuro, incluso con litigios internacionales.  

Vine yo a dar mi punto de vista, mi opinión, para que ellos se formen su juicio. Estuvo 

igualmente el Secretario de Gobernación, tienen las dos visiones y finalmente ellos 

deberán decidir”. 

“Hemos estado platicando con el PRI, con MC y con el PRD, entonces no habrá reforma 

constitucional y menos permitiremos que se vulnere, que se debilite la autonomía, la 

independencia y la integración del actual INE”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABaH5iT4%5FtEhCJo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21169&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABaH5iT4%5FtEhCJo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21169&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABaH5iT4%5FtEhCJo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21169&parId=root&o=OneUp
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Santiago Creel prepara gira por toda la República 

para defender al INE 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló 

que ni una, ni 10 encuestas serán las que definan la Reforma Electoral propuesta por el 

Jefe del Ejecutivo.  

Recordó que además de ser 

inconstitucional, el único 

facultado para analizar, discutir 

y votar un eventual proyecto es 

el Congreso de la Unión. 

Anunció que prepara una gira 

por todo el país para defender 

al árbitro electoral.  

“Estoy programando visitas a los 

estados para la defensa del INE 

en mi calidad de diputado de 

oposición y de alguien que está 

totalmente en contra y de 

manera frontal de la reforma que ha planteado el Presidente de la República".   

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHeHJ61EDC2fLFw&cid=BEBB992B33844BAA&i

d=BEBB992B33844BAA%21166&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHeHJ61EDC2fLFw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21166&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHeHJ61EDC2fLFw&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21166&parId=root&o=OneUp
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Reforma Electoral propone que el INE ahora se llame INEC: 
Vilchis 

 
La encargada de la sección “Quién es quién en las mentiras de la semana” de la conferencia matutina del 
presidente, Ana Elizabeth García Vilchis, informó que la Reforma Electoral, solo busca cambiar de 
nombre de Instituto Nacional Electoral (INE), por Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, (INEC), y 
no desaparecerlo. 
Durante la mañanera del presidente López Obrador, García Vilchis indicó  que la propuesta de reforma 
no plantea desaparecer al INE, solo plantea cambiar la manera de integrarlo, por lo que presentó  10 
puntos para entender la propuesta, donde destaca que con su aprobación se podrá ahorrar más de 10 
mil millones de pesos. 
Puntualizó que los principales defensores de la campaña “el INE no se toca” callaron ante fraudes 
electorales y mencionó a Claudio X. González, Kenia López Rabadán, Gabriel Quadri, José Antonio Crespo, 
Max Kaiser, Porfirio Muñoz Ledo, Denise Dresser, Santiago Creel, Javier Lozano y Ricardo Anaya, entre 
otros. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/nacional/item/68201-reforma-electoral-propone-que-el-ine-
ahora-se-llame-inec-vilchis 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/nacional/item/68201-reforma-electoral-propone-que-el-ine-ahora-se-llame-inec-vilchis
https://www.diariocambio.com.mx/2021/nacional/item/68201-reforma-electoral-propone-que-el-ine-ahora-se-llame-inec-vilchis
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Diputadas y diputados reformaron la Ley 
Orgánica del Congreso de la Unión para crear la 

medalla de honor “Armada de México” 

 
 

Boletín No.3037 

Diputadas y diputados reformaron la Ley Orgánica del Congreso de la Unión para crear la 

medalla de honor “Armada de México” 

• Ello, en conmemoración de la creación de dicha institución; la otorgará el Senado de la República 

• El dictamen se envió al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales 

El Pleno de la Cámara de Diputados avaló por unanimidad de 471 votos, el dictamen a la minuta 

por el que se adiciona el artículo 100 Ter a la Ley Orgánica del Congreso de los Estados Unidos 

Mexicanos, para crear la medalla de honor “Armada de México”, en conmemoración de la creación 

de esta institución y que otorgará el Senado de la República.   

La resolución precisa que el Senado de la República celebrará sesión solemne, preferentemente 

el 4 de octubre de cada año, o en la fecha que se señale, para imponer la medalla de honor 

“Armada de México”, a la persona que haya sido acreedora por sus méritos académicos, 

profesionales, cívicos, relevancia social o cualquier otra circunstancia que la Comisión de Marina 

estime que constituyan acciones o hechos sobresalientes durante la prestación de los servicios 

que, ordinaria o extraordinariamente les sean encomendados. 
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Señala que a la sesión solemne se invitará a las y los titulares del Poder Ejecutivo Federal, de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, de la Cámara de Diputados y a los demás funcionarios y 

personalidades que la Mesa Directiva determine.  

El dictamen refiere que las Fuerzas Armadas son una de las instituciones calificadas como de alta 

confiabilidad por los ciudadanos. Ello, debido al servicio que han prestado a nuestro país, a través 

de la defensa de la soberanía nacional y durante innumerables situaciones adversas, por lo cual 

su labor deber ser enaltecida y reconocida en todo momento.  

Los servicios que ha prestado la Armada de México deben ser enaltecidos 

Al fundamentar el dictamen, el diputado Miguel Sámano Peralta (PRI) afirmó que los servicios que 

ha prestado la Armada de México a nuestro país y a sus habitantes “deben ser enaltecidos en todo 

momento”. 

Dijo que se coincidió con la colegisladora al considerar oportuna la creación de este tipo de 

reconocimientos que incentivan el buen desempeño de los servidores públicos que laboran en la 

Armada de México.   

Pidió el apoyo de los diputados para la aprobación del dictamen “y dar un paso más en la creación 

de la medalla, pues se trata de un “justo reconocimiento a quienes forman parte de una institución 

ejemplar, valiente y leal a México; una instancia que a lo largo de los años siempre ha servido con 

orgullo, compromiso y firmeza a todos los mexicanos”. 

Reconocer los esfuerzos que los integrantes de la Armada de México realizan todos los días 

El diputado Carlos Iriarte Mercado (PRI) mencionó que esta distinción busca reconocer los 

esfuerzos que los integrantes de la Armada de México realizan todos los días para “brindar a los 

mexicanos una nación más próspera y segura”. 

“Esta presea aspira a reconocer a quienes se hayan distinguido por sus méritos académicos, 

profesionales, cívicos o sociales”, afirmó. Destacó que este galardón permitirá reconocer los 

esfuerzos de quienes por 200 años han defendido a los mexicanos. 

Reserva desechada 

Se desechó la reserva presentada por la diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) que proponía 

puntualizar los hechos por los que un elemento de la Armada puede ser acreedor a la medalla 
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Cumplen declaratoria de publicidad dos 
dictámenes 

 
 

Citan a sesión semipresencial el martes 8 de noviembre, a las 11:00 horas 

Boletín No.3038 

Cumplen declaratoria de publicidad dos dictámenes 

• Citan a sesión semipresencial el martes 8 de noviembre, a las 11:00 horas 

El Pleno de la Cámara de Diputados conoció para trámite de publicidad dos dictámenes; uno, sobre orientación sexual e 

identidad de género en centros penitenciarios y otro en materia de límites de velocidad en entornos escolares. 

El primer dictamen reforma y adicionan diversas disposiciones de la Ley Nacional de Ejecución Penal, para incluir en los 

principios rectores del Sistema Penitenciario en materia de igualdad, la orientación sexual y la identidad de género.  

En materia de ubicación de las personas privadas de la libertad en un centro penitenciario se incorpora la identidad de género 

como uno de los criterios para el sistema de clasificación. 

Añade a los derechos de las personas privadas de su libertad en un centro penitenciario el recibir asistencia médica 

preventiva y de tratamiento para el cuidado de la salud atendiendo a las necesidades propias de su edad, sexo e identidad de 

género, en por lo menos unidades médicas que brinden asistencia médica de primer nivel, en términos de la Ley General de 

Salud, en el Centro Penitenciario. 
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En lo concerniente a los protocolos se incorpora el de actuación en casos relacionados con la identidad de género de las 

personas privadas de la libertad. 

Otro dictamen reforma el artículo 49 de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, con la intención de considerar que, 

dentro de las medidas mínimas de tránsito, el establecimiento de límites de velocidad para zonas y entornos escolares será 

de 30 km/h. 

Comunicaciones 

Asimismo, se recibieron oficios de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en relación a cambio de integrantes y de 

juntas directivas de comisiones. 

La Mesa Directiva comunicó la modificación de turno de una iniciativa del diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), que 

reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley del Instituto del Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 

Estado. Se turnó a las comisiones unidas de Seguridad Social y de Vivienda. 

Del Congreso de Baja California se recibió contestación a un punto de acuerdo por el que se exhorta a los congresos locales 

faltantes a legislar en su Código Penal sobre el delito de abigeato. 

Cita próxima sesión 

La Mesa Directiva comunicó que, en términos de los artículos 100 y 102 del Reglamento de la Cámara de Diputados, y 12 

numeral 2, del Reglamento para la Contingencia Sanitaria, las iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del día 

serán turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Posteriormente, levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el próximo martes 8 de noviembre, a las 11:00 horas, en 

modalidad semipresencial. 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

Cerro de la Campana/Columna 
 

Entre “el INE no se toca” y “el INE se toca” sigue más viva la lucha entre los actores políticos y 
organizaciones de la sociedad civil en la víspera de la discusión de iniciativas de reforma electoral. 
El presidente Andrés Manuel López Obrador asegura que no busca desaparecer el Instituto Nacional 
Electoral sino quitárselo a la “oligarquía antidemocrática”, mientras de la oposición, el diputado federal 

panista Santiago Creel le responde que “el mayor oligarca del País se llama Andrés Manuel López 
Obrador”. 
 

https://www.elimparcial.com/columnas/Cerro-de-La-Campana-20221104-0015.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/columnas/Cerro-de-La-Campana-20221104-0015.html
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Congreso discutirá la semana próxima el presupuesto 2023 
 

De acuerdo con Mier, el lunes próximo se someterá ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 
el proyecto de gastos del Gobierno mexicano y el martes ante el pleno de la Cámara baja para su 
aprobación general. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/congreso-discutira-la-semana-proxima-el-
presupuesto-2023.html 
 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/congreso-discutira-la-semana-proxima-el-presupuesto-2023.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/congreso-discutira-la-semana-proxima-el-presupuesto-2023.html
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Ignacio Mier adelanta que tendrán lista este mes 

la iniciativa de Reforma Electoral 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, dijo que este mes tendrán lista la iniciativa 

de Reforma Electoral.  Apuntó que un grupo de 42 notables analiza el resumen de las 107 iniciativas, 

54 de reforma a las Leyes secundarias y 53 de reforma constitucional. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AICvcjxyzXwLGBo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B338

44BAA%21159&parId=root&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AICvcjxyzXwLGBo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21159&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AICvcjxyzXwLGBo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21159&parId=root&o=OneUp
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Encuesta del INE es una chulada, exhibe la exigencia social 
para democratizarlo y bajar su altísimo costo: Nacho Mier 

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco señaló que la encuesta 
elaborada por el INE evidenció que la mayoría de los mexicanos están en contra de tener un árbitro 
electoral que responda a interés partidistas y con altos costos. 
El legislador poblano calificó como una “chulada” la encuesta que realizó el órgano electoral, toda vez 
que exhibe la realidad que se vive en torno a él, al mostrar la demanda social de que se necesita un 
árbitro electoral que no responda a los intereses de los partidos políticos o hasta de personajes 
particulares. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/68191-encuesta-del-ine-es-una-
chulada-exhibe-la-exigencia-social-para-democratizarlo-y-bajar-su-altisimo-costo-nacho-mier 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/nacional/item/68047-mexicanos-apoyan-reforma-electoral-de-amlo-revela-en-cuesta-del-ine
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/68191-encuesta-del-ine-es-una-chulada-exhibe-la-exigencia-social-para-democratizarlo-y-bajar-su-altisimo-costo-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/68191-encuesta-del-ine-es-una-chulada-exhibe-la-exigencia-social-para-democratizarlo-y-bajar-su-altisimo-costo-nacho-mier
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Encuesta del INE evidencia sobrecosto: Nacho Mier 
 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, sostuvo que la 
encuesta que el Instituto Nacional Electoral (INE) levantó desnuda la realidad del propio organismo, 
donde la mayoría de la población está en contra de tener un árbitro electoral que responda a los 
intereses de partidos y además eleve el costo de la democracia en nuestro país. 
 
https://www.alcancediario.mx/mx/76246-encuesta-del-ine-evidencia-sobrecosto-nacho-mier/ 
 
 
 
 

https://www.alcancediario.mx/mx/76246-encuesta-del-ine-evidencia-sobrecosto-nacho-mier/
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de 

Diputados – Morena) 

“Yo tuve una reunión de trabajo por lo 

que hace al equipo de Morena a nuestros 

diputados y diputadas para que 

pudiéramos empezar a perfilar cuáles son 

los avances que se han tenido con 

relación a la Reforma Electoral. Quiero 

comentar que yo empeñé mi palabra, los 

políticos valen por su palabra y por lo que 

acuerdan, porque si un político 

desvanece el valor de la palabra en 

política, pues realmente entonces no hay 

nada escrito con letras de sangre, simplemente la palabra. Me comprometí a ir 

construyendo, a través de este grupo de trabajo integrado por 21 diputados y 

diputadas de las tres comisiones que están viendo el asunto”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANq4qMWX8X72fZA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21162&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANq4qMWX8X72fZA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21162&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANq4qMWX8X72fZA&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21162&parId=root&o=OneUp
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Proponen en San Lázaro crear comisionado y 

observatorio electoral para blindar del narco las 

elecciones 

 MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- El 

coordinador del grupo parlamentario del 

PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 

Moreira Valdez, propuso la creación de 

un comisionado electoral y un 

Observatorio Electoral, adscritas al 

Instituto Nacional Electoral (INE), que 

tendrían la misión de proteger los 

procesos electorales en todas sus etapas, 

ante todo acto que atente contra el voto 

libre, pero sobre todo de la injerencia del crimen organizado, en particular, ante la 

intervención del narcotráfico. 

La iniciativa que plantea reformar diversas disposiciones de la Constitución señala que 

tendrán autonomía técnica y operativa para el desarrollo de sus funciones, y sólo 

responderán ante el Consejo General del Instituto; el objetivo es blindar el proceso 

electoral contra la intervención del crimen organizado. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/proponen-en-san-lazaro-crear-comisionado-

y-observatorio-electoral-para-blindar-del-narco-las-elecciones  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/proponen-en-san-lazaro-crear-comisionado-y-observatorio-electoral-para-blindar-del-narco-las-elecciones
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/proponen-en-san-lazaro-crear-comisionado-y-observatorio-electoral-para-blindar-del-narco-las-elecciones
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Acusa MC que PRIMOR va por reforma electoral 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario, dijo tener la información de que el pacto del PRI con 

el titular de Segob es minar facultades del Instituto Nacional Electoral y del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación.  Señaló que en breve habrá una contrapropuesta del PRI, recurriendo a la 

misma ruta que hubo con el artículo transitorio sobre la reforma constitucional sobre la Guardia 

Nacional, que alargó al 2028 la presencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acusa-mc-que-primor-va-por-

reforma-electoral/ar2498755?v=2 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acusa-mc-que-primor-va-por-reforma-electoral/ar2498755?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acusa-mc-que-primor-va-por-reforma-electoral/ar2498755?v=2
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MC votará en contra de cualquier reforma que 

atente contra el INE y el TEPJF 

El coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, dijo 

que su partido votará en contra de cualquier reforma que atente o debilite al INE o al 

TEPJF.  

Aseguró que el PRI realiza pactos con el Gobierno Federal y que, en los próximos días, 

ese partido presentará una contrapropuesta de reforma que debilitará a los institutos.  

En respuesta, en Twitter, el dirigente priista Alejandro Moreno pidió a MC que se quite 

la máscara y los acusó de fingir que defienden a México, cuando son viles títeres y 

empleados de Morena.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1w-MwxLUxQ1puqRVuASZlRbxhoEO-2NHY/view  

   

  

https://drive.google.com/file/d/1w-MwxLUxQ1puqRVuASZlRbxhoEO-2NHY/view
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Se confrontan MC, PAN y PRI por reforma electoral 

Hay pelea entre MC, PAN y el PRI con el tema de la reforma electoral.  

El dirigente del PAN, Marko Cortés, desmintió que algunos panistas estén negociando 

con el gobierno la reforma y dijo que la prioridad es defender a México y al INE.  

En tanto, Jorge Álvarez Máynez (MC) acusó que el PRI pactó con el Secretario de 

Gobernación y en los próximos días presentará una contrapropuesta que va a lastimar 

al INE.  

En respuesta, Alejandro Moreno calificó a Movimiento Ciudadano de hipócritas, títeres 

y empleados de Morena, por rechazar una alianza que terminó por dividir los votos. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YweTj7_KQGtwe-bw1mRkNFNELr0THWoT/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YweTj7_KQGtwe-bw1mRkNFNELr0THWoT/view
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PRI rechaza que haga pactos con el gobierno de 

México 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO ZAMORA).- El dirigente nacional del PRI, Alejandro 

Moreno afirmó que su partido no hace pactos con el gobierno. 

En respuesta a un mensaje emitido en redes sociales por el diputado de Movimiento 

Ciudadano Jorge Álvarez Máynez, quien 

escribió: “No importa si es la reforma del 

presidente o una supuesta 

“contrapropuesta” del PRI pactada en 

Gobernación, el INE no se toca”, Moreno 

Cárdenas acusó a dicho partido de dividir 

a la oposición. 

El líder del partido tricolor respondió que en 

cada elección que perdió la oposición, los 

votos de Movimiento Ciudadano hubieran cerrado la brecha favorablemente.  

Moreno Cárdenas dijo que han sido incontables las ocasiones en las que se ha invitado 

a Movimiento Ciudadano a sumarse a una gran alianza opositora y que siempre se han 

negado 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/4/pri-rechaza-que-haga-pactos-con-el-

gobierno-de-mexico-570932.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/4/pri-rechaza-que-haga-pactos-con-el-gobierno-de-mexico-570932.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/4/pri-rechaza-que-haga-pactos-con-el-gobierno-de-mexico-570932.html
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Son los títeres de Morena, responde 'Alito' a MC 

El dirigente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, acusó a Movimiento Ciudadano de 

ser el partido títere de Morena, por ser el que se ha negado a formar parte de la alianza 

opositora y facilitar así los triunfos del partido en el poder. 

Así fue la respuesta del dirigente del tricolor, luego de que el coordinador de MC en 

Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, acusara que ya había un pacto de ese 

partido con Morena para aprobar una contra propuesta de reforma electoral. 

"Aquí no hay pactos. Pactos (de) ustedes que llevan tres años dividendo el voto opositor 

para facilitarles el triunfo a Morena. Hipócritas", acusó Moreno Cárdenas. 

El también diputado federal reclamó que "incontables veces" han invitado a 

Movimiento Ciudadano a sumarse a una gran alianza opositora, pero siempre se han 

negado. 

"Si Movimiento Ciudadano (MC) hubiera escuchado a los ciudadanos, otro sería el 

panorama del País. En cada elección que perdió la oposición, sus votos hubieran 

cerrado la brecha favorablemente. 

"¡Que se quiten la máscara y se muestren como los empleados de Morena que son!, 

afirmó Alejandro Moreno. 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, acusó a Movimiento 

Ciudadano, de ser ellos los que han pactado con el crimen. "Un gobernador 

matraquero. Un doble discurso. Un diputado malabarista. El Norte de Nuevo León 

paraíso del #narco. #Jalisco en vías de convertirse en narco estado. Mutis naranja ante 

la realidad."¿Narco alianza #naranja? Buenos distractores del señor diputado", posteó 

en redes sociales Moreira, en alusión al coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez. 

https://www.reforma.com/son-los-titeres-de-morena-responde-alito-a-

mc/ar2498856?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&ut

m_content=@reformanacionaL 

 

https://www.reforma.com/son-los-titeres-de-morena-responde-alito-a-mc/ar2498856?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacionaL
https://www.reforma.com/son-los-titeres-de-morena-responde-alito-a-mc/ar2498856?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacionaL
https://www.reforma.com/son-los-titeres-de-morena-responde-alito-a-mc/ar2498856?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacionaL
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PRI no tiene pactos con el gobierno por reforma electoral, 

condenable la hipocresía de MC 

Los diputados federales del PRI, coordinados por Rubén Moreira, no tenemos ningún pacto con el 

Gobierno federal o con Morena para aprobar la Reforma Electoral. Es condenable que los legisladores 

de Movimiento Ciudadano mientan y lleven como bandera, falsedades que solo logran confundir a la 

ciudadanía. 

 

https://hojaderutadigital.mx/pri-no-tiene-pactos-con-el-gobierno-por-reforma-electoral-condenable-la-hipocresia-de-mc/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/pri-no-tiene-pactos-con-el-gobierno-por-reforma-electoral-condenable-la-hipocresia-de-mc/
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Jorge Romero responde a Secretario de 

Gobernación que el PAN no está negociando la 

Reforma Electoral 
Luego de que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, afirmara que está negociando la 

Reforma Electoral con un grupo de trabajo de legisladores del PRI, el PAN y de otras fuerzas políticas, 

que están tratando de construir una propuesta de reforma constitucional, el coordinador panista en 

la Cámara de Diputados, Jorge Romero, escribió en Twitter que sugería al Secretario no poner el 

desorden, “no hay algunos panistas negociando nada, el Grupo Parlamentario del PAN está 

formalmente en la mesa de trabajo sobre la reforma electoral para discutir más de cien iniciativas al 

respecto” y reiteró que votarán en contra de todo aquello que vulnere a nuestras autoridades 

electorales. 

 

https://drive.google.com/file/d/1stbBvBavhhvNdPEbJwaw047-OfB7laTR/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1stbBvBavhhvNdPEbJwaw047-OfB7laTR/view
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PAN negó que haya negociaciones para 
aprobar Reforma Electoral: “Patán Augusto 

tira la piedra y esconde la mano” 
 

 

 

 

 

 

Siguen alebrestándose los ánimos en los actores de la política mexicana debido a la cercanía de la 
Reforma Electoral promovida por el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) con la que se busca 
fundar un nuevo arbitro electoral que reemplace al Instituto Nacional Electoral (INE). 

Pues a pesar de que los partidos han mostrado su posicionamiento con respecto a esta, el secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López afirmó que se estaría llevando a cabo negociaciones con 
legisladores de dos partidos de la oposición para que se apruebe la reforma político-electoral. 

Se trataría de legisladores del Partido Revolucionario Instirtucional (PRI) y algunos del Partido Acción 
Nacional (PAN), de acuerdo con las palabras del titular de la Segob, lo que disparó las alarmas. 

Razón por la cual Jorge Romero, coordinador del grupo parlamentario del albiazul salió a aclarar la 
situación a través de su cuenta de Twitter en la que negó rotundamente que el PAN estuviera 
negociando con Morena. 

PAN negó que haya negociaciones para aprobar Reforma Electoral: “Patán Augusto tira la piedra y esconde la mano” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/04/pan-nego-que-haya-negociaciones-para-aprobar-reforma-electoral-patan-augusto-tira-la-piedra-y-esconde-la-mano/
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El PAN no está “negociando nada” con Segob y 

el PRI, aclara Romero 

MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- Los integrantes de la bancada del Partido Acción 

Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados rechazaron que “algunos” de sus 

integrantes estén negociando con la Secretaría de Gobernación (Segob) y con el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), la 

reforma electoral. 

El coordinador parlamentario Jorge Romero 

y el vicecoordinador Jorge Triana, 

subrayaron que el blanquiazul está en la 

mesa de diálogo instalada en San Lázaro, 

de manera formal, no haciendo 

“negociaciones” como las que sugirió el 

secretario Adán Augusto López. 

Romero Herrera volvió a utilizar la etiqueta y lema de la manifestación que tendrá lugar 

el domingo 13 de noviembre “El INE No Se Toca”, para refrendar que su partido no 

aprobará nada que vulnere a la autoridad electoral. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/3/el-pan-no-esta-negociando-nada-con-

segob-el-pri-aclara-romero-570841.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/3/el-pan-no-esta-negociando-nada-con-segob-el-pri-aclara-romero-570841.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/3/el-pan-no-esta-negociando-nada-con-segob-el-pri-aclara-romero-570841.html
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Adán Augusto buscaría sumar a dos panistas a 

bancada de Morena para avalar la reforma 

electoral 

Fuentes de Político MX, aseguran que 

al menos dos diputados del PAN están 

en labor de convencimiento del 

secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López y podrían sumarse a la 

bancada de Morena a fin de avalar la 

Reforma Electoral que transformaría al 

Instituto Nacional Electoral INE. 
Aunado a esto, el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), reconoció que se 

está “construyendo” una reforma electoral con el PRI, y agregó que se está haciendo 

política. 

Inclusive agregó que hay otras fuerzas políticas, como algunos legisladores del PAN, 

con quienes se están ayudando a construir una propuesta definitiva. Sin embargo, el 

coordinador del blanquiazul, Jorge Romero, lo desmintió.  

López Hernández detalló que hay conversaciones en aras de construir una reforma 

electoral, que tiene como base la iniciativa que envió el presidente Andrés Manuel 

López Obrador pero que pero hay como 40 iniciativas más de los diversos grupos 

parlamentarios. 

https://politico.mx/dos-panistas-se-sumarian-a-bancada-de-morena-para-avalar-la-reforma-

electoral 

 

 

 

https://politico.mx/dos-panistas-se-sumarian-a-bancada-de-morena-para-avalar-la-reforma-electoral
https://politico.mx/dos-panistas-se-sumarian-a-bancada-de-morena-para-avalar-la-reforma-electoral
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Movimiento Ciudadano alista impugnación a 

reforma que militariza seguridad 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- La reforma constitucional que militariza la 

seguridad en el país, cuya declaratoria de constitucionalidad es inminente, será 

impugnada a través de los mecanismos que permita la ley, como amparos ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), indicó la bancada del Movimiento 

Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados. 

El coordinador Jorge Álvarez manifestó que el equipo técnico de la fracción 

parlamentaria está trabajando en el recurso legal a presentar, con el propósito de 

tratar de invalidar la norma que avanzó en el Congreso de la Unión y en la mayoría de 

los Congresos estatales, a partir del pacto del PRI con el Ejecutivo Federal, ejecutado 

a través de la Secretaría de Gobernación. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/4/movimiento-ciudadano-alista-

impugnacion-reforma-que-militariza-seguridad-570955.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/4/movimiento-ciudadano-alista-impugnacion-reforma-que-militariza-seguridad-570955.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/4/movimiento-ciudadano-alista-impugnacion-reforma-que-militariza-seguridad-570955.html
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Colosio confirma que invitó a Basave como 

secretario de Ayuntamiento 

 
NUEVO LEÓN (ORLANDO MALDONADO).- Ante los rumores que se manejaron sobre la 

posible salida de Ana Lucía Riojas de la Secretaría del Ayuntamiento, el alcalde de 

Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, confirmó y admitió que sí invitó al diputado 

federal por Movimiento Ciudadano, 

Agustín Basave, para tomar dicho 

cargo. 
  

Sin embargo, a decir del presidente 

municipal, esa será una decisión que 

deberán consensuar y tomar con el 

grupo parlamentario de Movimiento 

Ciudadano, pues hoy en día Agustín 

Basave es el vicecoordinador de la 

misma. 

Incluso, comentó que debe 

consultarlo con Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada de Movimiento 

Ciudadano en la Cámara de Diputados. 

 

"Les puedo confirmar que sí lo platiqué con él (Agustín Basave), lo invité al efecto, pero 

tenemos que definir la manera en que se de eso si es que se va a dar porque él también 

tiene una responsabilidad como vicecoordinador del grupo parlamentario de 

Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados y eso es algo que yo le pedí, y él 

también me pidió, que se cuidara en todo momento. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/colosio-riojas-admite-invito-agustin-basave-

ayuntamiento 

 

https://www.milenio.com/politica/colosio-riojas-admite-invito-agustin-basave-ayuntamiento
https://www.milenio.com/politica/colosio-riojas-admite-invito-agustin-basave-ayuntamiento
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Participa Maru en reunión legislativa de diputados del PAN 

La gobernadora Maru Campos Galván fue invitada a la sesión plenaria con legisladores del Partido 

Acción Nacional, donde externó el compromiso que tiene con los chihuahuenses, destacando que su 

prioridad es trabajar en proyectos y buscar recursos para construir obras y generar acciones que 

impacten de forma positiva en el estado y sus habitantes. En el evento se contó con la asistencia de 

Marko Cortés, presidente Nacional del PAN; Teresa Jiménez Esquivel, gobernadora de Aguascalientes; 

Cecilia Patrón Laviada, secretaria General Del PAN;  Jorge Romero Herrera, coordinador de los 

Diputados Federales; Enrique Vargas del Villar, coordinador de los Diputados Locales del PAN y 

Christian Von Roehrich de la Isla, diputado anfitrión, entre otras personalidades. 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/participa-maru-en-reunion-legislativa-de-diputados-del-pan-20221104-1989304.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/participa-maru-en-reunion-legislativa-de-diputados-del-pan-20221104-1989304.html
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Error de Mier, condicionar a AMLO por 

candidatura a la gubernatura: Barbosa 
  

El diputado federal Ignacio Mier Velazco habría cometido "un error" si trató de 

condicionar al presidente Andrés Manuel López Obrador con apoyar su reforma para 

mantener a las fuerzas armadas para tareas de seguridad pública hasta 2028, a 

cambio de obtener la candidatura de Morena por la gubernatura de Puebla en el 

2024, sentenció el gobernador Miguel Barbosa Huerta. 

 

El mandatario poblano dijo que no le corresponde afirmar o negar los rumores que 

exponen dicha situación, pero consideró que el coordinador de la bancada de 

Morena en la Cámara de Diputados habría cometido una equivocación. 

 

"Más que un chantaje, fue un gran error de parte de Mier, es un yerro, habría sido un 

yerro, a un presidente de la República no se le puede condicionar absolutamente 

nada, desde las funciones de los órganos del Estado se dan resultados y no se ponen 

condiciones, de haber sido cierto habría sido un acto completamente pueblerino, 

¿cómo van a chantajear al presidente de la República?". 

 

Barbosa expuso que cualquier integrante de los poderes debe tratar con López 

Obrador únicamente temas relacionados al ejercicio de sus funciones o al 

mejoramiento de la vida pública del país, más no las aspiraciones políticas personales. 

 

El gobernador de Puebla aseguró que quien realmente se encargó de lograr que la 

reforma propuesta por López Obrador se aprobara en la mayoría de los congresos 

estatales fue el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) federal, Adán Augusto 

López, y no el legislador Ignacio Mier. 

 

https://www.milenio.com/politica/barbosa-error-mier-condicionar-amlo-candidatura 

 

https://www.milenio.com/politica/barbosa-error-mier-condicionar-amlo-candidatura
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Anuncia Ignacio Mier que la próxima semana se 

discutirá el Presupuesto 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, dijo que 

se proyecta que el  Presupuesto 2023 sea dictaminado en comisiones entre el lunes por 

la tarde y el martes por la mañana.  

El mismo día subirá al Pleno para ser discutido y aprobado en lo general; después se 

darán los días suficientes para que sean desahogadas las reservas, de tal manera que 

antes del 15 de noviembre se tenga el Presupuesto como dice la ley.  

Hasta el momento, la mayoría de Morena, que preside la Comisión de Presupuesto,  

dijo que no se cambiará nada la propuesta presentada por la Secretaría de Hacienda. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK0wOsf%5FzpG2kf4&cid=BEBB992B33844BAA

&id=BEBB992B33844BAA%21151&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK0wOsf%5FzpG2kf4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21151&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK0wOsf%5FzpG2kf4&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21151&parId=root&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Acusa PRI que no hay transparencia en el presupuesto de 
los estados 

 
De cara a la próxima discusión del Presupuesto de Egresos Federal 2023, el Diputado Federal Rubén 
Moreira Valdez, Coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados aseguró que 
el Presupuesto del Estado de Tabasco está compuesto del 93% de recursos Federales y solo 7% de 
Estatales, es decir que se depende mayormente de la Federación, y para colmo dijo, no hay 
transparencia en el ejercicio de los recursos, existe opacidad y corrupción. 
Lamentó que los recursos para el desarrollo agropecuario y la pesca se recortarán 50%, el desarrollo 
económico y la competitividad 26% y la inversión en obra pública haya disminuido más de 24% desde 
que están los desgobiernos de Morena. 

https://www.tabascohoy.com/acusa-pri-que-no-hay-transparencia-en-el-presupuesto-de-los-estados/ 
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Grupos parlamentarios argumentan a favor y 
en contra del dictamen sobre el Fondo de 

Estabilización de los Ingresos Presupuestarios 

 
 

Boletín No.3031 

Grupos parlamentarios argumentan a favor y en contra del dictamen sobre el Fondo de 

Estabilización de los Ingresos Presupuestarios 

• Participaron integrantes de Morena, PAN, PRI, PT, MC y PRD 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT, MC y PRD, emitieron posturas a favor y en contra 

del dictamen con proyecto de decreto que adiciona una fracción V Bis al artículo 21 Bis y un último 

párrafo al artículo 23 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, relativo al 

Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP). 

Morena 

La diputada Lidia Pérez Bárcenas afirmó que la reforma está pensada para que haya estabilidad 

en la fuente de ingresos del Gobierno Federal, los recursos del FEIP y su ejercicio debe apegarse a 

las reglas de operación; fortalece y atiende las necesidades sociales, presentes y futuras, ante la 

posible disminución de ingresos públicos, y mantiene una política económica equilibrada, 

responsable y eficiente en beneficio de la sociedad. 
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El diputado Alberto Villa Villegas dijo que el gobierno de México en los Criterios de Política 

Económica 2023 estima que para el cierre de 2022 los balances públicos contribuirán a que la 

deuda se mantenga en una trayectoria estable y sostenible. “Los recursos públicos llegan a quien 

hoy en verdad menos tiene, se invierten en infraestructura y se fortalece la zona sur del país, 

abandonada por décadas”. 

La diputada Claudia Selene Ávila Flores subrayó que el FEIP es un instrumento de previsión y 

estabilización fiscal que opera como mecanismo contracíclico. a fin de compensar las 

disminuciones eventuales en la captación de ingresos en un escenario volátil, complejo y adverso; 

amplía sus fuentes de recursos cuando existan ahorros en el costo financiero de la deuda y a 

través de aportaciones adicionales consistentes en activos financieros.   

A su vez, la diputada Lidia García Anaya resaltó que es fundamental consolidar un sistema 

económico con finanzas públicas sanas, por lo que consideró que esta modificación será un 

instrumento para el ahorro nacional. 

El diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas destacó que el FEIP permitirá compensar las posibles 

disminuciones en la captación de recursos respecto de la meta establecida en la Ley de Ingresos 

de la Federación. El dictamen busca establecer un mecanismo para continuar con el ahorro de los 

ingresos del gobierno de México fortaleciendo el Fondo. 

PAN 

La diputada Leticia Zepeda Martínez mencionó que la reforma no busca el bienestar de la nación 

sino privilegiar los proyectos faraónicos del Ejecutivo. En cuatro años del actual gobierno “la 

administración despilfarró los recursos del Fondo de Estabilización y de aprobarse el dictamen se 

entregará sin límite los recursos y se abrirá una puerta para ponerle al Ejecutivo cualquier activo 

financiero. No hay certidumbre”. 

Por su parte, el diputado Ignacio Loyola Vera expresó que hay dos fondos de estabilización: el de 

Ingresos Presupuestarios y el de Ingresos para las Entidades Federativas, que en 2018 tenían 

juntos más de 386 mil millones de pesos “pero hoy no sabemos en qué se gastaron. La Ley de 

Ingresos 2023 autoriza más deuda”.  

PRI 

El diputado José Francisco Yunes Zorrilla precisó que no se pueden utilizar abiertamente las 

finanzas del país para completar el presupuesto y tratar de cumplir las metas. “Se traen cifras 
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alegres sobre ingresos que no se van a recaudar y andan buscando la forma de encontrar recursos 

para cumplir con sus compromisos”.   

La diputada Melissa Estefanía Vargas Camacho afirmó que la reforma propuesta pondrá en riesgo 

los fondos de estabilización porque “no se prevén criterios ni medidas de transparencia por parte 

de la Secretaría de Hacienda para disponer de los recursos y garantizar un equilibrio en el dinero, 

a fin de saber cuánto se toma y cuánto se va a regresar”. 

PT 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores enfatizó que su grupo parlamentario está a favor de esta 

reforma porque es por el bien de México, por la transparencia, la claridad y el manejo responsable 

de las finanzas públicas. Se busca fortalecer el FEIP y que no quede a discreción ese recurso y hoy 

se le está dando transparencia. 

MC 

En su intervención, el diputado José Mauro Garza Marín señaló que el dictamen no establece 

mecanismos de control suficientes para el ejercicio de los recursos contenidos en los fondos. “En 

la bancada naranja estamos a favor de que nuestro país tenga finanzas públicas sanas y por ello 

no podemos avalar una propuesta que busca promover que de manera arbitraria se haga uso de 

los recursos contenidos en los fondos de estabilización”.    

PRD 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete sostuvo que el dictamen “solamente da cuenta del 

desastre económico que ya es visible e incontrolable” y estimó que se debe hacer algo con 

responsabilidad para que “nuestras finanzas públicas no se hundan”. Consideró que “hoy 

discutimos el intento burdo por tener los recursos necesarios para la operatividad del gobierno 

en los próximos años y no apoyaremos este dictamen que busca la discrecionalidad en el gasto”. 
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Diputadas y diputados fijan postura sobre 
dictamen relativo al Fondo de Estabilización de 

los Ingresos Presupuestarios 

 
 

Boletín No. 3029 

Diputadas y diputados fijan postura sobre dictamen relativo al Fondo de Estabilización de los Ingresos 

Presupuestarios  

• Participan en tribuna representantes de los siete grupos parlamentarios  

En la sesión de este viernes, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, externaron sus 

posicionamientos en torno al dictamen con proyecto de decreto por el que se adicionan diversas disposiciones de la Ley 

Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, en materia del Fondo de Estabilización de los Ingresos 

Presupuestarios (FEIP).  

Habrá un fondo más robusto 

El diputado Carol Antonio Altamirano (Morena) expuso que esta modificación al marco legal emite un mensaje de 

responsabilidad en el manejo de las finanzas públicas, porque busca fortalecer uno de los fondos más importantes del país". 

Indicó que se evitan recortes "bruscos" y se garantizará la continuidad de los programas y la inversión gubernamental, por 

ejemplo "en obras de infraestructura o programas de bienestar social, lo que se disminuiría el impacto negativo a la 

población en caso de un choque financiero que afecte los ingresos públicos". 
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El actual gobierno ocupó 96 por ciento del fondo en sólo dos años  

En tanto, el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN) señaló que el gobierno en 2018 recibió dicho Fondo en cerca de 

280 mil millones de pesos, “en su nivel más alto en los últimos 20 años de existencia”, en 2019 tomó 45 por ciento y en 

2020 lo dejó en 9 mil 497 millones de pesos. “Este gobierno ocupó 96 por ciento del Fondo en tan solo dos años”.  

Afirmó que esta iniciativa no pretende ningún grado de transparencia; “por el contrario, se fomentan y fortalecen los criterios 

de opacidad, porque pretenden echar mano de los activos financieros de la nación, por lo que Acción Nacional no apoyará 

esta iniciativa porque no tiene espíritu federalista”.   

Se debe contar con finanzas sanas, públicas y confiables 

El diputado Miguel Sámano Peralta (PRI) dijo que es de gran importancia contar con finanzas sanas, sólidas, confiables y 

que estén preparadas para reaccionar ante cualquier contingencia, sobre todo para hacer frente a entornos económicos cada 

vez más complejos, inciertos y volátiles a nivel global y nacional.  

Consideró relevante compensar los recursos que se han utilizado del FEIP, pero también hacer lo propio con el fondo de las 

entidades federativas. Anunció su voto en contra, porque “se está desaprovechando una gran área de oportunidad para 

fortalecer ambos mecanismos y, en consecuencia, configurar una reforma más amplia, integral y de mayor alcance”. 

Continuar con el ahorro de los ingresos 

Juan Luis Carrillo Soberanis, diputado del PVEM, precisó que el FEIP es un ahorro del que dispone el Estado mexicano, 

con el propósito de compensar los ajustes que pudiera sufrir el presupuesto del Gobierno Federal y así poder cubrir el gasto 

planeado. 

La modificación, dijo, tiene por objeto constituir un mecanismo para continuar con el ahorro de los ingresos, robusteciendo 

el Fondo a través de aportaciones adicionales provenientes del ahorro en el costo financiero de la deuda pública; representa 

alternativas para recuperar los niveles de ingresos en la protección de las finanzas públicas y enfrentar cualquier 

contingencia por la caída de los ingresos federales.  

Se busca fortalecer el Fondo con aportaciones adicionales 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) explicó que desde 2016 el Gobierno Federal recibió menos recursos de los 

requeridos para las acciones de gobernanza y por ello "estamos presupuestando más de lo que se requiere, porque puede 

haber una crisis, una devaluación, lo que sea”. 
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La intención es que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público pueda realizar aportaciones adicionales para fortalecer este 

Fondo. “Ese dinero que quede, que se vaya al Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestales”.  

Se comieron 90 por ciento de los ahorros de país  

De MC, el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg indicó que “este gobierno ha sido absolutamente irresponsable en 

el ejercicio del gasto”. Refirió que según la Secretaría de Hacienda y Crédito Público el FEIP pasó de tener 246 mil millones 

de pesos en diciembre de 2018 a tener menos de 25 mil millones de pesos el segundo trimestre de 2022; es decir, “se 

comieron el 90 por ciento de los ahorros de país”.  

Precisó que, “aunque en apariencia la propuesta pueda resultar valiosa, la realidad es que están tratando de utilizar recursos 

que van a sobreestimar para después tener flexibilidad en su utilización, pero lo más preocupante que se podrían usar los 

activos nacionales, que son las pensiones de las y los trabajadores”.  

Este dictamen debería contemplar mecanismos de transparencia 

La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD) mencionó que su grupo parlamentario no acompañará este dictamen por tres 

razones: debería ingresar recursos por el mismo mecanismo a los dos fondos del sistema de estabilización económica: el de 

ingresos presupuestarios y el de ingresos a entidades federativas y municipios.  

La segunda, dijo, porque debe contemplar los mecanismos de transparencia y rendición de cuentas y, por último, porque 

este mecanismo no es suficiente para integrar la estabilización de los ingresos presupuestarios acompañados de reglas claras 

para la renegociación de la deuda, el subejercicio y la obligación de acciones. 
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Avalan que Hacienda tome activos financieros para gasto 

La Cámara de Diputados aprobó una reforma legal que le permitirá a la Secretaría de 

Hacienda triangular recursos disponibles en activos financieros, que actualmente no puede tomar, a fin 

de completar el gasto por la caída de ingresos. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/avalan-que-hacienda-

tome-activos-financieros-para-gasto/ar2498784#cxrecs_s 
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https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/avalan-que-hacienda-tome-activos-financieros-para-gasto/ar2498784#cxrecs_s
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Cámara de Diputados aprueba reformas para 

fortalecer Fondo de Estabilización de los Ingresos 

Presupuestarios 

En la Cámara de Diputados, se aprobó en lo general y particular con 263 votos a favor 

219 en contra y dos abstenciones, reformas a la Ley Federal de Presupuesto y 

Responsabilidad Hacendaria, propuestas por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, con el fin de que, en la operación del Fondo de Estabilización de los Ingresos 

Presupuestarios (FEIP), la Secretaría de Hacienda y Crédito Público pueda realizar 

aportaciones adicionales consistentes en activos financieros. 

El jefe del Ejecutivo, planteó que en caso de que durante el ejercicio fiscal 

correspondiente se presente un ahorro o economías en el costo financiero de la deuda 

del Gobierno Federal, se efectúen las adecuaciones correspondientes para destinarlas 

al Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios, conforme lo determine la 

dependencia encargada de las finanzas públicas. 

Un segundo punto es permitir aportaciones adicionales al Fondo consistentes en activos 

financieros, por lo que se habilita al Gobierno Federal para que no sólo aporten recursos 

presupuestarios obteniendo rendimientos con un riesgo bajo y asegurado al invertir sus 

activos financieros en un instrumento público, lo que le permitirá incrementar el 

patrimonio. Al fundamentar la propuesta, Erasmo González Robledo, presidente de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, indicó que la iniciativa permite tener un 

mecanismo que amortigua y permite continuar con el ahorro de los ingresos del 

gobierno de México robusteciendo el fondo de estabilización de los ingresos 

presupuestarios. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/4/camara-de-diputados-

aprueba-reformas-para-fortalecer-fondo-de-estabilizacion-de-los-ingresos-

presupuestarios-454835.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/4/camara-de-diputados-aprueba-reformas-para-fortalecer-fondo-de-estabilizacion-de-los-ingresos-presupuestarios-454835.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/4/camara-de-diputados-aprueba-reformas-para-fortalecer-fondo-de-estabilizacion-de-los-ingresos-presupuestarios-454835.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/4/camara-de-diputados-aprueba-reformas-para-fortalecer-fondo-de-estabilizacion-de-los-ingresos-presupuestarios-454835.html
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Prende alarmas reforma a la Ley de 

Responsabilidad Hacendaria en San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- La oposición incendió alarma por la reforma 

a la Ley de Responsabilidad Hacendaria. Dice que tiene tintes confiscatorios y el 

Gobierno dispondría de ahorros para vivienda y retiro. Esta iniciativa es parte del 

paquete económico que la actual administración federal prevé instrumentar para el 

próximo año; sin embargo, no especifica cuáles son los activos financieros que se 

utilizarán para aumentar los recursos del Fondo de Estabilización de los Ingresos 

Presupuestarios. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANlu95OBXtaBQMM&cid=BEBB992B33844BAA

&id=BEBB992B33844BAA%21178&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANlu95OBXtaBQMM&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21178&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANlu95OBXtaBQMM&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21178&parId=root&o=OneUp
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Aprueban reforma para reponer Fondo de 

Ingresos Presupuestarios 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ LUIS ARÉVALO).- En la Cámara de Diputados, se aprobó la 

iniciativa presidencial que faculta a la Secretaría de Hacienda transferir los ahorros del 

pago de deuda y los activos financieros del país al Fondo de Estabilización de los 

Ingresos Presupuestales. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABc8gTCJnXrPNlo&cid=BEBB992B33844BAA&i

d=BEBB992B33844BAA%21177&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABc8gTCJnXrPNlo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21177&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABc8gTCJnXrPNlo&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21177&parId=root&o=OneUp
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Diputados aprueban garantizar cuidados 

paliativos y medicamentos para el dolor a 

pacientes terminales y con padecimientos 

crónicos 

 

 

 
 

 

La Cámara de Diputados aprobó garantizar el acceso a cuidados paliativos y medicamentos para 

el dolor y así mitigar el sufrimiento físico, psicosocial y emocional de los pacientes y sus familias. 

El objetivo es que los beneficiarios no solo sean los enfermos terminales, también quienes sufren 

padecimientos crónico-degenerativos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMwPfwt%5FlVHf2Ek&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21167&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMwPfwt%5FlVHf2Ek&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21167&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMwPfwt%5FlVHf2Ek&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21167&parId=root&o=OneUp
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Diputados aprueban Reforma al Código Nacional 

de Procedimientos Penales 
 

 

 

 

 

 

 

Con 466 votos a favor y 0 en contra, la Cámara de Diputados aprobó una Reforma al Código 

Nacional de Procedimientos Penales, para crear el Sistema único de carpetas de investigación.  

El objetivo es que el MP y las policías estén obligados a registrar todas las actuaciones que realicen 

durante la investigación de cada uno de los delitos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOB6MRtLo2wpyNU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21165&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOB6MRtLo2wpyNU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21165&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOB6MRtLo2wpyNU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21165&parId=root&o=OneUp
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Diputados de México aprueban reforma para volver 
a ahorrar en Fondo de Estabilización 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la reforma legal que envió el Gobierno del presidente 
Andrés Manuel López Obrador como parte del Paquete Económico 2023 para volver a ahorrar en el 
Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP). 

El dictamen fue aprobado en lo general y en lo particular sin cambios respecto de la propuesta que 
envió la Secretaría de Hacienda el pasado 8 de septiembre. El dictamen fue enviado al Senado para 
su revisión y posterior publicación. 

El tablero marcó en la votación general 264 votos a favor de diputados de Morena y sus aliados, y 217 
votos en contra de los partidos de oposición integrada por Acción Nacional (PAN), Revolucionario 
Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC). Se registró una 
abstención. 

 

Diputados de México aprueban reforma para volver a ahorrar en Fondo de Estabilización (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/2022/11/04/diputados-de-mexico-aprueban-reforma-para-volver-a-ahorrar-en-fondo-de-estabilizacion/
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PRI, PRD y Morena no dicen en qué usan recursos 

sus dirigentes; PAN y MC, a medias 

 La dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) lleva tres años sin reportar 

bien a bien cómo usa los recursos públicos que se les destina. No es el único caso. 

Morena y los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) tienen dos 

años incumpliendo la obligación que tienen de informar sobre sus viáticos, y aunque 

otras fuerzas políticas como Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano han 

hecho públicos más datos sobre los gastos en este rubro, tampoco detallan cómo y en 

qué se usó el dinero destinado para sus giras y viajes de trabajo en otros países, de 

acuerdo con una revisión de sus reportes trimestrales.   

Los partidos políticos están obligados por Ley a informar sobre sus gastos en viáticos y 

representación, pero en la práctica no transparentan todos los recursos que sus 

dirigentes nacionales destinan para ello, ya que en los últimos años han omitido 

informar, por ejemplo, cuánto costaron sus giras internacionales y el total de sus visitas 

a otros estados, contando hospedajes y alimentación. 

El PRI es uno de los más opacos en este ámbito, pues desde que Alejandro Moreno 

Cárdenas inició su gestión como dirigente, en agosto de 2019, sólo ha informado lo que 

gastó entre enero y febrero de 2020 al hospedarse en Yucatán por una reunión de 

trabajo y en un vuelo desde México a Bogotá y de regreso para acudir a la Convención 

Nacional del Partido Liberal Colombiano.  

La suma de ambos eventos fue de 13 mil 875 pesos, esto de acuerdo con los informes 

trimestrales de ingresos y gastos ordinarios del tricolor que la Ley General de Partidos 

Políticos obliga a publicar y que están disponibles en la Plataforma Nacional de 

Transparencia. 

https://www.sinembargo.mx/04-11-2022/4277548 

 

https://www.sinembargo.mx/04-11-2022/4277548
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La reforma electoral con PRI y 'algunos' panistas: Adan 
Augusto 

 
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, declaró que ya existe un “grupo de 
trabajo” con el PRI y “algunos panistas” para aprobar la reforma electoral en acuerdo con otras fuerzas 
políticas. 
De inmediato los líderes del PAN en las cámaras de Senadores y Diputados negaron toda negociación 
con el gobierno federal y reiteraron que no vulnerarán la autonomía del Instituto Nacional Electoral 
(INE). 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/La-reforma-electoral-con-PRI-y-algunos-panistas-Adan-Augusto-
20221104-0006.html 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/La-reforma-electoral-con-PRI-y-algunos-panistas-Adan-Augusto-20221104-0006.html
https://laverdadnoticias.com/politica/La-reforma-electoral-con-PRI-y-algunos-panistas-Adan-Augusto-20221104-0006.html
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Rechaza Marko Cortés que diputados panistas se 

hayan doblado ante hostigamientos 

 
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, sostuvo que no hay un solo legislador de 

las bancadas panistas que se haya doblado ante los hostigamientos, presiones y 

llamadas con ofrecimientos que hace el Gobierno Federal.  

 

“No solo han presionado a nuestros diputados federales, el Gobierno no solo ha 

presionado a nuestros senadores, también presiona a nuestros gobiernos estatales y 

municipales.  

 

¿Cuántas llamadas recibieron nuestros diputados federales y nuestros senadores? 

Amenazas y ofrecimientos”, sostuvo el líder panista. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIlRPwLypL4ElLk&cid=75F18D3264FEE48F&id=7

5F18D3264FEE48F%211261&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIlRPwLypL4ElLk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211261&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIlRPwLypL4ElLk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211261&parId=root&o=OneUp
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Urge construir una pedagogía intercultural, exige en la 
Cámara de Diputados indígena del pueblo maya 

 

Wildernain Villegas Carrillo, hablante de la lengua maya, expresó que la educación intercultural a nivel 
superior es fundamental en el país para contribuir al desarrollo y bienestar de los pueblos originarios y 
afrodescendientes. 

https://www.madero63.com/urge-construir-una-pedagogia-intercultural-exige-en-la-camara-de-diputados-indigena-del-pueblo-

maya/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.madero63.com/urge-construir-una-pedagogia-intercultural-exige-en-la-camara-de-diputados-indigena-del-pueblo-maya/
https://www.madero63.com/urge-construir-una-pedagogia-intercultural-exige-en-la-camara-de-diputados-indigena-del-pueblo-maya/
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El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó reforma para 
salvaguardar la salud de turistas 

 
La Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, con 488 votos a favor, uno en contra y 
sin abstenciones, adicionar una fracción al artículo 7 de la Ley General de Turismo, con el fin de 
salvaguardar la salud en el sector turístico.  
 
https://www.enteratever.com/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-aprobo-reforma-para-
salvaguardar-la-salud-de-turistas/ 

 

 

 

https://www.enteratever.com/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-aprobo-reforma-para-salvaguardar-la-salud-de-turistas/
https://www.enteratever.com/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-aprobo-reforma-para-salvaguardar-la-salud-de-turistas/
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El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó reforma para 
salvaguardar la salud de turistas 

 
La Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, con 488 votos a favor, uno en contra y 
sin abstenciones, adicionar una fracción al artículo 7 de la Ley General de Turismo, con el fin de 
salvaguardar la salud en el sector turístico. 
El dictamen, remitido al Senado de la República para sus efectos constitucionales, establece que la 
Secretaría de Turismo coadyuvará con su homóloga de Salud, para implementar las medidas sanitarias a 
fin de que, en la prestación de servicios turísticos, se brinde seguridad a los turistas y a la población local 
que interactúa con ellos. 
Al fundamentar el dictamen, el diputado Xavier Azuara Zúñiga (PAN) dijo que se consideraron las 
iniciativas de la diputada Alma Anahí González Hernández (Morena) y la presentada por él, ambas con 
el fin de impulsar la coordinación de las autoridades. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106550/titulo,El%20Pleno%20de%20la%20C%C3%A1
mara%20de%20Diputados%20aprob%C3%B3%20reforma%20para%20salvaguardar%20la%20salud%20
de%20turistas/ 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106550/titulo,El%20Pleno%20de%20la%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados%20aprob%C3%B3%20reforma%20para%20salvaguardar%20la%20salud%20de%20turistas/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106550/titulo,El%20Pleno%20de%20la%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados%20aprob%C3%B3%20reforma%20para%20salvaguardar%20la%20salud%20de%20turistas/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106550/titulo,El%20Pleno%20de%20la%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados%20aprob%C3%B3%20reforma%20para%20salvaguardar%20la%20salud%20de%20turistas/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Diputados aprueban reformas para facilitar recaudación de 
contribuciones en el ámbito turístico 

 
La Cámara de Diputados aprobó un dictamen para que la Secretaría de Turismo tenga entre sus 
atribuciones coadyuvar con los estados y la Ciudad de México en el establecimiento de mecanismos de 
colaboración y coordinación para garantizar la recaudación de las cuotas y contribuciones locales, con la 
participación de las autoridades hacendarias y migratorias competentes. 
Asimismo, para que corresponda a los estados y a la Ciudad de México promover la formulación e 
implementación de mecanismos de coordinación y colaboración con el Poder Ejecutivo Federal para 
garantizar dicha recaudación, con la participación, en su caso, de las autoridades federales competentes 
en materia migratoria y hacendaria. 
El documento que adiciona los artículos 4 y 9 de la Ley General de Turismo, fue avalado con 478 votos y 
enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106551/titulo,Diputados%20aprueban%20reformas%
20para%20facilitar%20recaudaci%C3%B3n%20de%20contribuciones%20en%20el%20%C3%A1mbito%2
0tur%C3%ADstico/ 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106551/titulo,Diputados%20aprueban%20reformas%20para%20facilitar%20recaudaci%C3%B3n%20de%20contribuciones%20en%20el%20%C3%A1mbito%20tur%C3%ADstico/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106551/titulo,Diputados%20aprueban%20reformas%20para%20facilitar%20recaudaci%C3%B3n%20de%20contribuciones%20en%20el%20%C3%A1mbito%20tur%C3%ADstico/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106551/titulo,Diputados%20aprueban%20reformas%20para%20facilitar%20recaudaci%C3%B3n%20de%20contribuciones%20en%20el%20%C3%A1mbito%20tur%C3%ADstico/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Diputadas y diputados emitieron comentarios 
por el Día Internacional contra la Violencia y el 

Acoso Escolar 

 
 

Participan representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Boletín No. 3027 

Diputadas y diputados emitieron comentarios por el Día Internacional contra la Violencia y el Acoso Escolar 

• Participan representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Con motivo del Día Internacional contra la Violencia y el Acoso Escolar, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, 

PVEM, PT, MC y PRD, expresaron comentarios sobre el tema durante la sesión semipresencial de este viernes, en el 

apartado de efemérides.  

Urge erradicar la violencia 

El legislador Juan Pablo Sánchez Rodríguez (Morena) alzó la voz para prevenir la violencia en los centros escolares del 

país, incluido el ciberacoso, que deja como secuela daños psicológicos en las y los menores de edad. 

Resaltó que estas acciones se hacen a partir de la decadencia de valores que se genera desde el núcleo familiar y que se 

manifiesta en la descomposición del tejido social, por lo que pidió "erradicar la violencia" desde las familias. 
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El problema ha crecido en los últimos años 

Del PAN, la diputada Genoveva Huerta Villegas señaló que la violencia y el acoso escolar es un problema que ha crecido 

en los últimos años y que afecta a miles de niños y jóvenes en todo el mundo.  

Destacó que, según la Organización Bullying sin fronteras, entre enero de 2021 y febrero de 2022, seis de cada 10 niños en 

el mundo sufrieron algún tipo de acoso y/o ciberacoso. Este fenómeno mata al año a 200 mil niños y jóvenes en todo el 

mundo. “Estas cifras son preocupantes” y deben incentivar a actuar y reconocer la violencia para ponerle un alto. 

Disminuir y erradicar la violencia y el acoso 

José Guadalupe Fletes Araiza, diputado del PRI, afirmó que las masacres y tiroteos en las escuelas de Estados Unidos de 

América, son un claro ejemplo de que la juventud y la niñez pasan por un momento sumamente complicado en su desarrollo. 

De acuerdo con organizaciones afines, precisó, el acoso escolar en México sumó 180 mil casos de 2020 a 2021.  

“Reprobamos todo comportamiento que fomente en niñas, niños y adolescentes las sensaciones de soledad, tristeza y miedo, 

ya sea dentro o fuera de las escuelas; el compromiso es continuar generando acciones que contribuyan a disminuir y 

erradicar la violencia y el acoso que se vive en todos los centros educativos del país”.  

Dos de cada 10 alumnos sufren acoso o violencia en la escuela 

En su intervención, la diputada Ana Laura Huerta Valdovinos (PVEM) dijo que, en el entorno escolar de nuestro país, dos 

de cada 10 alumnos sufren acoso o violencia. “Hablamos del segundo hogar de miles de niñas y niños en México que hoy 

se ve afectado por el incremento de la violencia en los planteles escolares”.  

Señaló que, para su partido, el combate y la erradicación de la violencia y el acoso escolar es un tema de relevancia en su 

agenda legislativa, por ello, trabajan para incluir en el marco jurídico lineamientos, directrices y bases sólidas en los 

planteles educativos para combatir la violencia escolar.  

Violencia escolar afecta el bienestar emocional de niñas, niños y adolescentes 

La diputada María Leticia Chávez Pérez (MC) señaló que la violencia escolar es una realidad que afecta el bienestar 

emocional y el desarrollo de millones de niñas, niños y adolescentes en el mundo entero. Destacó que, de acuerdo con la 

OCDE, nuestro país ocupa el primer lugar a nivel internacional en casos de acoso escolar.  
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Celebró que hoy “podamos buscar hacer conciencia y sensibilizar respecto a una problemática que aqueja a nuestra 

sociedad, no podemos permitir que se siga perpetuando al interior de los centros escolares la intimidación, la agresión, el 

acoso, la ridiculización, las amenazas, la violencia sexual, el uso intencional de la fuerza física y el daño psicológico”.  

Basta de normalizar la violencia 

La diputada Irma Yordana Garay Loredo (PT) lamentó que la justicia se aplique de manera selectiva en nuestro país. 

Recordó que la escuela es un segundo hogar para los menores de edad, donde, entre otras cosas, aprenden a socializarse, 

por lo que expresó "basta de normalizar la violencia; basta de silenciarla". 

"Debemos aprender a escuchar a nuestras infancias para que expresen de manera libre y plena lo que sienten, y lo que les 

aqueja; ellos también cuentan; porque criar a un niño sano es criar a un adulto sano", expresó. 

Estado debe establecer el derecho a una vida libre de violencia 

Laura Lynn Fernández Piña, diputada del PRD, expresó que de acuerdo con datos del Inegi, en México 4.5 por ciento de 

adolescentes reportó haber sido víctimas de acoso; en las universidades 38 por ciento de los estudiantes recibieron insultos, 

seguido de las burlas (29 por ciento), el acoso sexual (22 por ciento) y palabras ofensivas en su perfil (21 por ciento). 

Por ello, dijo, el Estado debe establecer en toda política pública, el derecho a una vida libre de violencia y a la integridad 

de niñas, niños y adolescentes, así como crear en cada escuela comités de padres de familia para acabar con esas prácticas.  
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Ante el Pleno de la Cámara de Diputados, 
hablante de lengua maya pide construir una 

pedagogía intercultural 

 
 

Wildernain Villegas Carrillo participó en la sesión semipresencial de este 
viernes 

Boletín No. 3026 

Ante el Pleno de la Cámara de Diputados, hablante de lengua maya pide construir una pedagogía intercultural 

• Wildernain Villegas Carrillo participó en la sesión semipresencial de este viernes  

En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados lleva a cabo para al uso y conservación de las lenguas indígenas 

nacionales, Wildernain Villegas Carrillo, hablante de la lengua maya, expresó que la educación intercultural a nivel superior 

es fundamental en el país para contribuir al desarrollo y bienestar de los pueblos originarios y afrodescendientes. 

Al participar en la sesión semipresencial de este viernes, Villegas Carrillo, dijo a diputadas y diputados que cada peso del 

presupuesto destinado a la educación intercultural es una inversión que coadyuva al reconocimiento y fortalecimiento de la 

diversidad cultural y lingüística, a la atención de una población históricamente vulnerada y a la transformación positiva, 

profunda y verdadera de nuestro país. 
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Consideró que existen diversas nociones sobre los términos intercultural, interculturalidad y educación de interculturalidad, 

de acuerdo con el punto de vista de quienes abordan el discurso y la narrativa actual de estos temas; sin embargo, coinciden 

en vocablos tales como diversidad, culturas, lenguas, cosmovisiones, interacción, colaboración, respeto y tolerancia. 

Estos conceptos, agregó, son los que nos pueden guiar para construir una pedagogía intercultural que se aplique en el proceso 

de enseñanza-aprendizaje en las universidades interculturales. 

Indicó que la educación intercultural permite avanzar en la nueva narrativa política y en el renovado discurso, no sólo de 

las palabras, sino en los hechos y la praxis cotidiana.  

“Uno de los logros más nobles y de alto impacto de estas escuelas es que, gracias a ellas, muchas comunidades pequeñas y 

alejadas lograron tener sus primeros profesionistas, beneficiando de manera directa, a las comunidades con mayores 

rezagos”, agregó. 

Planteó que, dentro de las aulas y fuera de ellas, se escuchen las lenguas originarias, que en el proceso educativo no 

solamente se respete la diversidad cultural y la cosmovisión de los pueblos, sino forme parte del propio proceso de 

enseñanza-aprendizaje y ello aporte a la formación integral de profesionistas, ciudadanos interculturales y a la generación 

de conocimiento. 

Relató que es la educación, con la llave del conocimiento, la que rompe las cadenas de la mente y hace pensar con libertad. 

Además, el artículo 2º de la Constitución Política reconoce al país como una nación pluricultural y metalingüística, con 

pueblos indígenas y afrodescendientes, con el derecho pleno a practicar sus usos y costumbres y comunicarse en cualquier 

ámbito a través de la polifonía y riqueza semántica de sus lenguas. 

La educación laica, gratuita, de calidad e intercultural, añadió, es uno de los componentes fundamentales para hacer realidad 

en la práctica lo que nos dicta el artículo 2º constitucional. Por tal razón, “diputados y diputadas, en esta oportunidad me 

permito reflexionar con ustedes sobre la educación intercultural en la educación superior”. 

A través de la educación superior que brindan las universidades interculturales, precisó, se reconoce la riqueza lingüística 

y cultural de los pueblos originarios. En el caso de la lengua maya peninsular, que se impulsa en la Universidad Intercultural 

Maya de Quintana Roo, contiene en sus riqueza semántica, fonética, espiritual, distintas dimensiones o ámbitos de 

conocimiento aún vigentes y que dialogan desde la interculturalidad con el mundo global del presente.  

Algunos legados son: conocimientos sobre plantas medicinales y procesos de sanación, saberes sobre producción de 

alimentos de una manera agroecológica, usos y costumbres sobre el aprovechamiento de vegetación y animales silvestres, 

riqueza verbal, entre otros.  
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“Nunca más un México sin los pueblos originarios y afrodescendientes. Nunca más un México sin nosotros”, finalizó el 

hablante de la lengua maya. 
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La Cámara de Diputados aprobó, por 
unanimidad, dictamen para optimizar el 
manejo integral del recurso hídrico del 

subsuelo 

 
 

Boletín No.3035 

La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad, dictamen para optimizar el manejo integral del recurso hídrico 

del subsuelo 

• Con 474 votos adicionó el artículo 37 de la Ley General de Asentamientos Humanos 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con 474 votos a favor, el dictamen que adiciona un párrafo segundo a la 

fracción IX del artículo 37 de la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, 

en materia de manejo integral del recurso hídrico del subsuelo. 

Instituye que los programas de las zonas metropolitanas o conurbaciones en las previsiones y acciones para mejorar las 

condiciones ambientales y el manejo integral de agua, deberán optimizar el manejo integral del recurso hídrico del subsuelo, 

promover la recarga de los mantos acuíferos, así como aprovechar las lluvias de temporal, promoviendo el uso sustentable 

para el consumo doméstico y urbano. 
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El dictamen, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, menciona que, de acuerdo al contexto 

actual, los problemas que versan sobre la gestión del agua se ven más presentes en las zonas metropolitanas, en las cuales 

se concentra la gran mayoría de los asentamientos humanos, los cuales demandan a gran escala el servicio de agua potable. 

“Esto no quiere decir ni mucho menos dejar sentado que en diversas zonas rurales no se vean afectados por el problema de 

la gestión del agua, sino se reconoce que el problema del agua versa sobre todo el territorio nacional, por lo que es necesario 

seguir trabajando para enfrentar este reto”, añade. 

México está presentando una crisis de agua en varias zonas del país, incluyendo el Valle de México. Instituciones como el 

Banco Mundial y la Comisión Nacional del Agua, precisa, han hecho una proyección a futuro, y para 2030 el desabasto de 

agua será tan grande que el acceso para millones de personas será prácticamente nulo. Según las Naciones Unidas el mundo 

enfrentará un déficit de agua del 40 por ciento para 2030. 

Refiere que en la Ciudad de México el 70 por ciento del agua proviene del subsuelo. “La extraemos de forma tan 

desenfrenada que la ciudad se ha hundido diez metros en los últimos 100 años. Esto también se podría evitar captando agua 

de lluvia y la extracción excesiva del agua”. 

Hay estrés hídrico en 155 de los 653 acuíferos del país 

Al fundamentar el dictamen de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, la diputada Claudia Gabriela 

Olvera Higuera (PAN) expresó que en México existen muchos asentamientos humanos no planificados y con una deficiente 

o nula gestión en materia de agua potable y saneamiento. 

Mencionó que, en varias regiones del país, el agua de lluvia se considera un problema y no una oportunidad para satisfacer 

la demanda del líquido en un futuro; en México, existen problemas relacionados con el acceso humano al agua. “Es una 

lacerante realidad que 21.3 millones de personas no tienen servicio de agua potable y 28.9 millones no cuentan con servicios 

de redes sanitarias”. 

Tal situación, dijo, genera problemas de salud pública y desigualdad en la calidad de vida. La alta concentración urbana, la 

mala gestión del recurso hídrico, la explotación de reservas y la extracción del agua subterránea ha provocado estrés hídrico 

en 155 de los 653 acuíferos del país, lo que impacta de manera directa en la disponibilidad de agua por habitante. 

Afirmó que la mayoría de las cuencas del país se consideran en situación de sobreexplotación, lo cual “no es sostenible”. 

Además, en 2022, 764 municipios enfrentaron fuertes sequías y prácticamente “todos los estados tuvieron este problema: 

Sonora, Chihuahua, Coahuila y Baja California mostraron sequía extrema, mientras que Nuevo León, Tamaulipas, San Luis 

Potosí y Sinaloa sufrieron sequía severa”. 
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Cámara de Diputados avaló reformas para que 
entidades federativas regulen estacionamientos 

públicos 

 
 

El dictamen se remitió al Senado de la República 

Boletín No.3036 

Cámara de Diputados avaló reformas para que entidades federativas regulen 

estacionamientos públicos 

• Corresponderá a las entidades federativas emitir o, en su caso, modificar la legislación, con ese 

propósito 

• El dictamen se remitió al Senado de la República 

La Cámara de Diputados aprobó, con 473 votos a favor, una abstención y cero en contra, el 

dictamen que adiciona diversas disposiciones a la Ley General de Asentamientos Humanos, 

Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, en materia de estacionamientos. 

La adición de una fracción XXVII al artículo 10, es para señalar que corresponde a las entidades 

federativas emitir y, en su caso modificar la legislación local en materia de estacionamientos 

públicos, cuya regulación podrá contemplar que las tarifas de cobro se establecerán de manera 

proporcional al tiempo utilizado por el usuario.  
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También añade una fracción al artículo 11, con el fin de indicar que corresponde a los municipios 

ejecutar acciones específicas en materia de estacionamientos públicos, de acuerdo a las 

disposiciones jurídicas locales. 

El documento, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, menciona que 

los estacionamientos fueron creados para atender la demanda de los ciudadanos para no dejar 

estacionados sus vehículos en diversos lugares, que afectan la libre circulación de los demás 

automovilistas, así como de los peatones. 

Asimismo, estos establecimientos deben cumplir con ciertos requisitos, teniendo en cuenta que 

cada uno es diferente con condiciones de distinta operación, así como de sus regulación y 

funcionamiento, por lo que la reforma va encaminada a regular aquellos lugares en los cuales se 

ofrece el servicio de estacionamiento. 

Algunos estacionamientos no tienen permisos para su función 

Al fundamentar el dictamen, el diputado Rodrigo Sánchez Zepeda (PAN) señaló que es necesario 

regular el funcionamiento de estos establecimientos públicos, ya que hasta el momento se ven 

beneficiados con jugosas ganancias económicas sin contraer responsabilidad alguna con las y los 

ciudadanos que hacen uso de los mismos. 

“En muchos establecimientos que ofrecen el servicio de estacionamiento, desde que el ciudadano 

acude a ellos se le menciona que la administración no se hace cargo por los daños, pérdida de 

objetos, mucho menos por el robo de autopartes que pueda sufrir”, agregó.   

Dijo que, en su mayoría, estos lugares no cuentan con los permisos necesarios para su 

funcionamiento, ni mucho menos con un seguro que cubra el daño o robo de autopartes mientras 

se encuentren en el lugar, cosa que contraviene la disposición oficial en la que los 

estacionamientos deben contar con un seguro de responsabilidad civil.   

Necesario, regular estacionamientos públicos 

Al respecto, el diputado Mario Xavier Peraza Ramírez (PVEM), afirmó que tener un auto ya no es 

un lujo sino una necesidad para cumplir con las distintas actividades de la familia, de ahí que el 

parque vehicular se incrementó 74 por ciento en los últimos diez años en el país, de acuerdo con 

la Industria Nacional de Autopartes. 
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Con base en ello, subrayó la necesidad de contar con estacionamientos públicos que cumplan con 

las normas adecuadas, como seguridad y cobro adecuado por el tiempo que permanezca el auto 

en resguardo. “Sin embargo, poco se ha hecho para poner fin al abuso en el cobro de las tarifas, 

que queda al arbitrio de los prestadores de dichos servicios”, aclaró. 
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Diputadas y diputados emitieron comentarios por el día 

internacional contra la violencia y el acoso escolar 

 

Con motivo del Día Internacional contra la Violencia y el Acoso Escolar, diputadas y diputados de 

Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, expresaron comentarios sobre el tema durante la sesión 

semipresencial de este viernes, en el apartado de efemérides. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-emitieron-comentarios-por-el-dia-internacional-contra-la-violencia-y-el-acoso-

escolar/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-emitieron-comentarios-por-el-dia-internacional-contra-la-violencia-y-el-acoso-escolar/
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-emitieron-comentarios-por-el-dia-internacional-contra-la-violencia-y-el-acoso-escolar/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

La Cámara de Diputados avaló por unanimidad reformas 
que fomentan la cultura de la donación de órganos y 

tejidos 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y lo particular, el dictamen que impulsa la 
donación de órganos y tejidos, con el apoyo de medios de difusión masiva para generar el mayor 
alcance posible. 
 
https://www.enteratever.com/la-camara-de-diputados-avalo-por-unanimidad-reformas-que-
fomentan-la-cultura-de-la-donacion-de-organos-y-tejidos/ 
 

https://www.enteratever.com/la-camara-de-diputados-avalo-por-unanimidad-reformas-que-fomentan-la-cultura-de-la-donacion-de-organos-y-tejidos/
https://www.enteratever.com/la-camara-de-diputados-avalo-por-unanimidad-reformas-que-fomentan-la-cultura-de-la-donacion-de-organos-y-tejidos/
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Diputados de Movimiento Ciudadano en contra de la 
Reforma Electoral 

 
Diputados del partido Movimiento Ciudadano en contra de la Reforma Electoral y la desaparición del 
Instituto Nacional Electoral. 
Los ciudadanos deben ejercer presión para evitar el atentado contra la democracia que sería aprobar la 
Reforma Electoral, exhortó Mauro Garza Marín, diputado federal del partido Movimiento Ciudadano por 
el Distrito 8 de Jalisco. 
 Su percepción es que la propuesta del Presidente Andrés Manuel López Obrador busca controlar desde 
el Poder Ejecutivo al nuevo Instituto Nacional de Elecciones y Consultas para favorecer a Morena, pues 
el actual INE estorba en este objetivo. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-de-Movimiento-Ciudadano-en-contra-de-la-Reforma-
Electoral-20221104-0009.html 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-de-Movimiento-Ciudadano-en-contra-de-la-Reforma-Electoral-20221104-0009.html
https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-de-Movimiento-Ciudadano-en-contra-de-la-Reforma-Electoral-20221104-0009.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Avalan sistema para homologar carpetas de investigación 
 

Sin recursos para su implementación, la Cámara de Diputados aprobó la creación de un Sistema Único 
de Carpetas de Investigación que busca homologar los actos de investigación de los Ministerios Públicos 
y las Policías del país. 
La reforma modifica diversas disposiciones del Código Nacional de Procedimientos Penales para 
establecer la conformación de un sistema informativo con el que deberán contar las Fiscalías general y 
locales y en el que se registrarán las actuaciones que realicen durante la investigación de un delito 
agentes ministeriales y policiales. 
 
https://diario.mx/nacional/avalan-sistema-para-homologar-carpetas-de-investigacion-20221103-
1989090.html 
 

 

 

 

 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/avalan-sistema-para-homologar-carpetas-de-investigacion-20221103-1989090.html
https://diario.mx/nacional/avalan-sistema-para-homologar-carpetas-de-investigacion-20221103-1989090.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Fomentarán medios donación de órganos 
 

Diputados federales aprobaron por 484 votos a favor, reformar la Ley Federal de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión para establecer que se incluirán materiales que incentiven la donación de órganos dentro 
de los tiempos gratuitos de difusión del Estado en las transmisiones de los concesionarios. 
Asimismo, en dicha legislación quedó estipulado que a la Secretaría de Salud le corresponderá elaborar, 
promover y difundir dicho contenido para el fomento a la cultura de la donación de órganos y tejidos. El 
dictamen aprobado fue enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales. 
 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/11/04/fomentaran-medios-donacion-de-organos/ 
 
 
 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/11/04/fomentaran-medios-donacion-de-organos/
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México buscará impulsar la cultura de la 
donación de órganos y revertir los 

tabúes 
 

 

 

 

 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que impulsa la donación de órganos y 
tejidos, con el apoyo de medios de comunicación para generar el mayor alcance posible. 

Las reformas y adiciones a los artículos 219 y 251 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión, establecen que corresponderá a la Secretaría de Salud elaborar, promover y 
difundir contenido para el fomento a la cultura de la donación de órganos, tejidos y células para 
fines de trasplantes, así como de sangre y sus componentes para transfusiones. 

En 2021 el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) realizó mil 791 trasplantes, cifra 200 por 
ciento más que en 2020 cuando estalló la pandemia, la cual obligó a suspender buena parte de las 
cirugías programadas pues las instalaciones hospitalarias de reconvirtieron para atender a las 
personas contagiadas. 

 

México buscará impulsar la cultura de la donación de órganos y revertir los tabúes - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/04/mexico-buscara-impulsar-la-cultura-de-la-donacion-de-organos-y-revertir-los-tabues/
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México buscará impulsar la cultura de la 
donación de órganos y revertir los 

tabúes 
 

 

 

 

 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que impulsa la donación de órganos y 
tejidos, con el apoyo de medios de comunicación para generar el mayor alcance posible. 

Las reformas y adiciones a los artículos 219 y 251 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión, establecen que corresponderá a la Secretaría de Salud elaborar, promover y 
difundir contenido para el fomento a la cultura de la donación de órganos, tejidos y células para 
fines de trasplantes, así como de sangre y sus componentes para transfusiones. 

En 2021 el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) realizó mil 791 trasplantes, cifra 200 por 
ciento más que en 2020 cuando estalló la pandemia, la cual obligó a suspender buena parte de las 
cirugías programadas pues las instalaciones hospitalarias de reconvirtieron para atender a las 
personas contagiadas. 

 

México buscará impulsar la cultura de la donación de órganos y revertir los tabúes - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/04/mexico-buscara-impulsar-la-cultura-de-la-donacion-de-organos-y-revertir-los-tabues/
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López Obrador envía a Diputados propuesta de 

reforma a la Ley Orgánica del Tribunal Federal de 

Justicia Administrativa 

El presidente López Obrador envió el día de ayer a la Cámara de Diputados una 

propuesta de reforma a la Ley Orgánica del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, 

para reorganizar el funcionamiento, atribuciones y responsabilidades de magistrados 

de dicho órgano. La propuesta plantea, entre otros aspectos, ampliar de 3 a 4 años la 

presidencia del Tribunal, grabar las sesiones, dotar de atribuciones a la Sección Tercera 

especializada en sanciones a servidores públicos y la obligatoriedad de guardar 

absoluta confidencialidad de los casos, entre otras reformas. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Er8SCtf50dfbhlvaBau83J1PuIDb94JT/view  

https://drive.google.com/file/d/1Er8SCtf50dfbhlvaBau83J1PuIDb94JT/view
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Entrevista / Patricia Mercado (Senadora - MC) 

 

“Los 12 días, nos parece que sí, finalmente en este diálogo pues sí llegamos a una 

conversación y a un acuerdo en el sentido informal porque el acuerdo final lo tuvimos 

ayer en el Senado (vacaciones dignas). Lo que esperamos es que allá puedan tomar 

la decisión lo más pronto posible, están ahorita metidos en todo el tema de la Reforma 

Electoral, esperemos que se encuentre digamos un hueco frente a esta discusión, que 

es una discusión que lleva toda la energía política de la Cámara de Diputados en este 

momento, pues que encuentren un camino para construir un acuerdo alrededor de 

esta minuta que estamos mandando desde aquí, que es absolutamente unánime”.   

 

 

https://drive.google.com/file/d/15mORx2Vcx7HxRBz_IuvyrCj2RD1M0Srd/view  

https://drive.google.com/file/d/15mORx2Vcx7HxRBz_IuvyrCj2RD1M0Srd/view
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El Senado aprueba castigar hasta con 22 años de 

prisión los ataques con ácido en México 
 

 

 

 

 

 

 

 

El clamor de las sobrevivientes de ataques con ácido por acabar con los niveles de impunidad ha tenido eco 

en el Senado mexicano. El Senado aprobó este jueves por unanimidad castigar hasta con 22 años de prisión a 

quien agreda con sustancias químicas o ácido a otra persona. El dictamen avalado por los senadores establece 

que se impondrán de 7 a 13 años de prisión a quien cause a otra persona lesiones con cualquier tipo de agente 

o sustancia corrosiva, cáustica, irritante, tóxica o inflamable, álcalis, ácidos y sustancias similares, incluyendo 

las que necesiten de otro agente para reaccionar. La pena aumentará a 21,6 años si existe o haya existido entre 

el agresor y la víctima una relación de parentesco, sentimental, afectiva, laboral o de confianza. 

De acuerdo con la iniciativa, el personal de salud deberá notificar al Ministerio Público de todos los casos de 

lesiones provocadas por agentes químicos que reciban para atención médica; además, este tendrá la obligación 
de garantizar la reparación del daño integral, adecuada, eficaz, efectiva y proporcional a la gravedad del daño. 

Una vez aprobado por los senadores, el proyecto se ha remitido a la Cámara de Diputados para su aprobación. 

 

El Senado aprueba castigar hasta con 22 años de prisión los ataques con ácido en México | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/planeta-futuro/2021-10-06/las-mexicanas-supervivientes-a-los-ataques-con-acido-levantan-la-voz.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-04/el-senado-aprueba-castigar-hasta-con-22-anos-de-prision-los-ataques-con-acido-en-mexico.html
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El Senado de México avala sancionar el acoso 

sexual con penas de hasta cinco años de cárcel 
 

La Cámara de Senadores de México aprobó reformar el Código Penal Federal para sancionar con una 
pena de entre uno y cinco años de cárcel el acoso sexual en espacios públicos, espacios privados o a 
través de medios informáticos. 

Adicionalmente, si la persona acosadora fuese servidor público, será destituido e inhabilitado para 

ocupar otro cargo público hasta por un año. 

El dictamen establece que "solo se procederá contra la persona que cometa dicha conducta, a petición 

de la parte ofendida". Con la aprobación en el Senado, el proyecto deberá ser analizado por la Cámara 
de Diputados.  

 

El Senado de México avala sancionar el acoso sexual con penas de hasta cinco años de cárcel - RT (esrt.press) 

https://comunicacionsocial.senado.gob.mx/informacion/comunicados/4164-avala-senado-reforma-que-impone-hasta-cinco-anos-de-prision-por-acoso-sexual
https://esrt.press/actualidad/447107-senado-mexico-sancionar-acoso-sexual-carcel
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Comentario / David Páramo Chávez (Analista 

Financiero) 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “En el paquete que aprobaron hoy los 

diputados, hay una cosa que se llama Realismo-Mágico. La Secretaría de Hacienda 

dijo, y así convenció a los legisladores, que para ir recomponiendo el Fondo de 

Estabilización de los Ingresos Presupuestarios, que cuando llegó esta administración 

tenía 280 mil millones de pesos y que ahora solo tiene 9 mil millones; el gobierno podría 

poner activos, es como decir: voy a heredar la casa de mi abuelita; es economía-

ficción. Pueden tomar el dinero, pero no es legal que lo hagan; es maquillar las cifras. 

Se trata de una mala decisión; es no reconocer la realidad y fingir que estamos en otro 

momento”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMJE7rHiIcC%5FLIU&cid=BEBB992B33844BAA&

id=BEBB992B33844BAA%21179&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMJE7rHiIcC%5FLIU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21179&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMJE7rHiIcC%5FLIU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21179&parId=root&o=OneUp
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Aprueba Cámara de Diputados que la SHCP 
realice aportaciones adicionales en activos 

financieros al FEIP 

 
 

Adicionó la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria 

Boletín No.3032 

Aprueba Cámara de Diputados que la SHCP realice aportaciones adicionales en activos 

financieros al FEIP 

• Adicionó la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria 

• El dictamen, fundamentado por el diputado Erasmo González Robledo (Morena), fue enviado al 

Senado 

La Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el dictamen que establece que, 

tratándose del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP) podrá realizar aportaciones adicionales consistentes en activos 

financieros. 

Precisa que, en caso de que durante el ejercicio fiscal respectivo se presente un ahorro o 

economías presupuestarias en el costo financiero de la deuda del Gobierno Federal, se podrán 
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efectuar las adecuaciones presupuestarias compensadas correspondientes para destinarlas al 

Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios, conforme lo determine la SHCP. 

El documento, avalado en lo general con 264 votos a favor, 217 en contra y una abstención, 

adiciona una fracción V Bis al artículo 21 Bis y un último párrafo al artículo 23 de la Ley Federal de 

Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

En los transitorios, indica que el Ejecutivo Federal deberá realizar las reformas necesarias al 

Reglamento de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria de conformidad con 

lo previsto en este Decreto, dentro de los 90 días naturales posteriores a su entrada en vigor. 

También, por conducto de la SHCP, deberá llevar a cabo las modificaciones necesarias a las reglas 

de operación del FEIP y al contrato de Fideicomiso constituido para la administración de los 

recursos aportados a dicho Fondo, dentro de los 90 días naturales posteriores a la entrada en 

vigor de las reformas al Reglamento de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria a que se refiere el Transitorio Segundo. 

El dictamen a la iniciativa, promovida por el Ejecutivo Federal el pasado 8 de septiembre, plantea 

que la Secretaría de Hacienda pueda realizar aportaciones en favor de la capitalización y el 

fortalecimiento del FEIP, además de cumplir con las metas fiscales establecidas en el Presupuesto 

de Egresos de la Federación para el gasto en el Ramo 24. 

Refiere que el FEIP es una herramienta toral para la estabilidad de las finanzas públicas, por lo que 

se estima adecuado fortalecerla a través de las adiciones propuestas por el Ejecutivo Federal. Se 

remitió al Senado de la República para sus efectos constitucionales.  

Permitirá continuar con el ahorro de los ingresos del gobierno de México 

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo González Robledo 

(Morena), señaló que el dictamen busca establecer un mecanismo que permita continuar con el 

ahorro de los ingresos del gobierno de México, robusteciendo el FEIP, ya que funciona como uno 

de los amortiguadores del Gobierno Federal en caso de una disminución de los ingresos 

presupuestarios. 

Se trata, dijo, de apuntalarlo para fortalecer el ejercicio del gasto presupuestario aprobado 

durante el ejercicio, así como acelerar los mecanismos para su capitalización. El FEIP sigue 

teniendo ingresos y en el tercer trimestre de 2022 obtuvo entradas por 15 mil 599 millones de 

pesos, con lo que se llegó a un saldo de 25 mil 482 millones de pesos.  
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Con la reforma, agregó, se incrementan esas entradas, con lo que el Fondo podría ser utilizado 

para compensar posibles escenarios económicos complejos y mantener el gasto presupuestal en 

niveles adecuados. Actualmente, el único mecanismo presupuestal que tiene ese fondo para 

capitalizarse es a través de los ingresos petroleros, los cuales en 2007 alcanzaron su máximo de 

7.3 por ciento del PIB. 

González Robledo expresó que el dictamen agrega dos mecanismos de capitalización: uno, abrir 

la posibilidad de que en caso de que se genere un ahorro o economías presupuestarias en el costo 

financiero de la deuda pública del Gobierno Federal, durante el ejercicio fiscal correspondiente, se 

puedan realizar las adecuaciones presupuestarias compensadas para destinar los recursos al 

Fondo. “Permitiría canalizar estos ahorros al fondo destinado para atender esas contingencias”. 

El segundo mecanismo, añadió, es permitir aportaciones adicionales al Fondo consistentes en 

activos financieros. En ese sentido, se habilita al Gobierno Federal para que no solo aporte 

recursos presupuestarios obteniendo rendimiento con un riesgo bajo y asegurado, al invertir sus 

activos financieros en un instrumento público, lo que coadyuvará a incrementar el patrimonio del 

Fondo 

Su aprobación, consideró, generaría beneficios para todas y todos los mexicanos, pues su objetivo 

es capitalizar el Fondo para que esta o cualquier administración en el futuro disponga de recursos 

suficientes, a fin de amortiguar caídas de los ingresos presupuestarios. Además, es un mecanismo 

para capitalizar dicho Fondo en forma más rápida.   

La reforma, resaltó, permitiría al Estado mexicano seguir adelante con todos los programas 

presupuestarios contenidos en los distintos instrumentos del Plan Nacional de Desarrollo y 

proporcionaría los recursos para seguir garantizando el acceso efectivo a los derechos 

establecidos en la Constitución a todas y todos los mexicanos y dentro de contextos económicos 

adversos. 

Discusión en lo particular 

Con 263 votos a favor, 219 en contra y dos abstenciones, el Pleno aprobó en lo particular y en 

términos del dictamen, los artículos 21 Bis, 23 y Tercero Transitorio, mismos que fueron 

reservados por la diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) y los diputados Mario Alberto Rodríguez 

Carrillo (MC) y Marcelino Castañeda Navarrete (PRD). 
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Diputados de Morena insisten: la Reforma 

Electoral se discutirá antes de que termine 

noviembre 

Legisladores de Morena, integrantes del grupo de trabajo que analiza la Reforma 

Electoral en la Cámara de Diputados, Yeidckol Polevnsky y Hamlet García dijeron que 

se perfila que el dictamen se discuta antes de que termine noviembre y mantienen su 

intención de aprobar la desaparición del INE y la elección de consejeros por voto 

popular.  

En conferencia de prensa, los legisladores integrantes del grupo de trabajo para la 

Reforma Electoral de las Comisiones Unidas de Reforma Político-Electoral, Puntos 

Constitucionales y de Gobernación y Población, señalaron que una vez que se 

apruebe el presupuesto 2023, intensificarán sus labores con miras a construir un 

predictamen que contenga las coincidencias de todas las iniciativas en la materia. 

 

https://drive.google.com/file/d/1M73nGxtBI9saTioafYPUm0PFL4nlwC3V/view  

https://drive.google.com/file/d/1M73nGxtBI9saTioafYPUm0PFL4nlwC3V/view
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Buscará Municipio homologar horario al de El Paso 
 

El Municipio enviará un documento al Congreso de la Unión para que el horario de Juárez se homologue 
al de El Paso, indicó esta mañana el alcalde, Cruz Pérez Cuéllar. 
Dijo que por el momento se tiene que acatar la disposición que aprobaron los diputados federales y 
senadores al modificar la Ley de Husos Horarios, y el domingo Juárez no atrasará su reloj y quedara 
desfasado de la vecina ciudad. 
 
https://diario.mx/juarez/buscara-municipio-homologar-horario-al-de-el-paso-20221104-1989172.html 
 
 
 
 

https://diario.mx/juarez/buscara-municipio-homologar-horario-al-de-el-paso-20221104-1989172.html
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La Comisión de Asuntos Frontera Norte instaló 
grupo de trabajo en materia aduanera 

 
 

Boletín No. 3030 

La Comisión de Asuntos Frontera Norte instaló grupo de trabajo en materia aduanera 

Con el objetivo de fortalecer y avanzar en el análisis y elaboración de propuestas en torno a la actividad de las aduanas, la 

Comisión de Asuntos Frontera Norte, que preside la diputada Teresita de Jesús Vargas Meraz (Morena), instaló el grupo de 

trabajo en materia aduanera. 

Vargas Meraz explicó que este grupo tiene relación directa con los diversos asuntos que maneja la Agencia Nacional de 

Aduanas de México, y será coordinado por la diputada Evangelina Moreno Guerra (Morena). 

Agregó que sus integrantes tienen el compromiso de impulsar temas importantes no solamente para esta instancia legislativa, 

sino en beneficio de la ciudadanía. 

El grupo lo conforman las diputadas de Morena, Teresita de Jesús Vargas Meraz, Socorro Irma Andazola Gómez y Olga 

Leticia Chávez Rojas, y del PRI, María Elena Serrano Maldonado. 

Además, por el diputado del PVEM, Fausto Gallardo García, y del PT la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero y 

el diputado Brígido Ramiro Moreno Hernández. 

La diputada Ana Laura Huerta Valdovinos (PVEM) indicó que las 43 aduanas que hay en el país requieren de gran atención. 

Dijo que la pandemia demostró que el comercio nunca paró ni lo hará, y muestra de ello es la aduana de Nuevo Laredo, que 

ha tenido crecimientos anuales de 2 por ciento.  
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De Morena, la diputada Olga Leticia Chávez Rojas apuntó que las donaciones que connacionales envían a México no 

pueden ser entregadas en tiempo y forma debido al mecanismo tan complejo que se tiene, por lo que este grupo contribuirá 

a construir los puentes para que este tipo de ayuda llegue a las personas que más lo necesitan.  

Vía plataforma digital, la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT) consideró que la instalación de este grupo de 

trabajo es una muestra de congruencia de la Comisión de Asuntos Frontera Norte, toda vez que las relaciones comerciales 

y de intercambio con Estados Unidos de América son fundamentales para las entidades fronterizas. 
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Diputados Federales del PAN se comprometen a defender 
al INE: Aguilar Coronado 

 
El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Humberto Aguilar Coronado, se comprometió a 
seguir defendiendo la figura del Instituto Nacional Electoral (INE), esto lo declaró luego de que 68 
centros empresariales adheridos a la Coparmex nacional, solicitaran a la Cámara de Diputados dejar de 
insistir en aprobar la Reforma Electoral enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
https://contraparte.mx/partidos-politicos/54775-diputados-federales-del-pan-se-comprometen-a-
defender-al-ine-aguilar-coronado.html 
 
 
 

https://contraparte.mx/partidos-politicos/54775-diputados-federales-del-pan-se-comprometen-a-defender-al-ine-aguilar-coronado.html
https://contraparte.mx/partidos-politicos/54775-diputados-federales-del-pan-se-comprometen-a-defender-al-ine-aguilar-coronado.html
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Zavala asegura que no hay reuniones secretas 

entre legisladores del PAN con Segob 

  

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- La diputada federal del PAN Margarita Zavala aseguró que no 

hay reuniones secretas entre legisladores panistas y el titular de la Secretaría de 

Gobernación (Segob), Adán Augusto López o morenistas por la reforma electoral. 

 En su cuenta de Twitter, la excandidata presidencial aseguró que ella no defiende a 

personas, si no al Instituto Nacional Electoral (INE). Y no hay legisladores del grupo 

parlamentario del pan en reuniones secretas con @SEGOB_mx y Morena. No 

confundan”, afirmó. 

Fuentes de Político MX, aseguran que al menos dos diputados del PAN están en labor 

de convencimiento del secretario de Gobernación, Adán Augusto López y podrían 

sumarse a la bancada de Morena a fin de avalar la reforma electoral que transformaría 

al Instituto Nacional Electoral INE. 

 

https://politico.mx/zavala-asegura-que-no-hay-reuniones-secretas-entre-legisladores-del-pan-con-

segob     

 

https://politico.mx/zavala-asegura-que-no-hay-reuniones-secretas-entre-legisladores-del-pan-con-segob
https://politico.mx/zavala-asegura-que-no-hay-reuniones-secretas-entre-legisladores-del-pan-con-segob
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Aprueba Cámara de Diputados homologar digitalizar 
carpetas de investigación de los MP 

 
La Cámara de Diputados aprobó la homologar la digitalización de las carpetas de investigación en los 
Ministerios Públicos de México, con la finalidad de que todos los Estados tengan los archivos de 
manera digital, para en caso de que se tenga que compartir información entre una Fiscalía a otra 
incluso la FGE se agilice el procedimiento. 
Lo anterior lo explicó la diputada federal, Patricia Terrazas, quien indicó que la reforma plantea 
modificar diversas disposiciones del Código Nacional de Procedimientos Penales para establecer la 
conformación de un sistema informativo digital en la Fiscalía General y de las entidades federativas, 
para registrar cada acto de la investigación por parte de los agentes. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/aprueba-camara-de-diputados-
homologar-digitalizar-carpetas-de-investigacion-de-los-mp-9139994.html 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/aprueba-camara-de-diputados-homologar-digitalizar-carpetas-de-investigacion-de-los-mp-9139994.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/aprueba-camara-de-diputados-homologar-digitalizar-carpetas-de-investigacion-de-los-mp-9139994.html
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Felipe Calderón y Margarita Zavala recuerdan a 

Juan Camilo Mouriño a 14 años de su muerte 

 MÉXICO (EDUARDO DINA).- A 14 años de su muerte, panistas recordaron a Juan Camilo 

Mouriño, quien fuera secretario de Gobernación en el sexenio de Felipe Calderón y 

murió un 4 de noviembre en un accidente aéreo cuando se desplomó un jet ejecutivo 

en la colonia Lomas de Chapultepec IV Sección, en la alcaldía Miguel Hidalgo. (...) 

Por su lado, la diputada Margarita Zavala 

compartió una imagen del exfuncionario 

fallecido en 2008: “Mi recuerdo está lleno 

de gratitud a Juan Camilo Mouriño”. 

Javier Lozano, exsecretario del Trabajo 

también con Calderón, compartió una 

imagen de recuerdo en la que aparece 

con el expresidente de México y con Juan 

Camilo Mouriño.  

“Con mucho cariño recordamos a nuestro querido amigo y compañero Juan Camilo 

Mouriño Terrazo, a 14 años de su partida. ¡Cuánto lo echamos de menos! Abrazo hasta 

donde te encuentres”, escribió Lozano. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/felipe-calderon-y-margarita-zavala-

recuerdan-juan-camilo-mourino-14-anos-de-su-muerte  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/felipe-calderon-y-margarita-zavala-recuerdan-juan-camilo-mourino-14-anos-de-su-muerte
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/felipe-calderon-y-margarita-zavala-recuerdan-juan-camilo-mourino-14-anos-de-su-muerte
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Denuncia MC pacto entre PRI y Segob; Alejandro 

Moreno lo niega 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

La bancada de Movimiento Ciudadano realizó una protesta en defensa del INE en la 

Cámara de Diputados. Advirtió que la reforma electoral, en vísperas de la sucesión 

presidencial, pone en riesgo a la democracia y la certeza de la elección de 2024.  

 

Denunció que el PRI y el Secretario de Gobernación ya pactaron la reforma para 

quitarle facultades al INE y al TEPJF.  

 

En tanto, el PRI nacional rechazó tener un pacto con el gobierno y su dirigente 

nacional, Alejandro Moreno, acusó a MC de fingir defender a México, los llamó títeres 

y les pidió quitarse la máscara. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADyOl7NLjaG%2DhOI&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%211262&parId=75F18D3264FEE48F%21103&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADyOl7NLjaG%2DhOI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211262&parId=75F18D3264FEE48F%21103&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADyOl7NLjaG%2DhOI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211262&parId=75F18D3264FEE48F%21103&o=OneUp
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La embestida de Alito Moreno y el PRI 
contra Movimiento Ciudadano: “Viles 

títeres de Morena” 
 

 

 

 

 

 

A través de su cuenta de Twitter, Alejandro Moreno, presidente del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), se lanzó contra la bancada de Movimiento Ciudadano (MC) por supuestamente 

rechazar sus propuestas de aliarse como oposición. 

En esta red social, Alito Moreno acusó a los representantes de MC por favorecer a Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena): 

“Incontables veces hemos invitado a @MovCiudadanoMX para sumarse a una gran alianza 
opositora, siempre se han negado. La realidad es que su negocio no es ganar con la oposición, sino 
dividir los votos opositores. Fingen defender a México pero son unos viles títeres de Morena.” 

Además del evidente reclamo por parte de Alejandro Moreno, la cuenta oficial del PRI también 
arremetió contra Movimiento Ciudadano, en su mensaje de Twitter aseguraron que este partido 
político — al no aliarse con ellos — habría vuelto más sencillo el triunfo de Morena, ya que los votos 

de la oposición al gobierno actual están repartidos en cada elección. 

La embestida de Alito Moreno y el PRI contra Movimiento Ciudadano: “Viles títeres de Morena” - Infobae 

https://twitter.com/MovCiudadanoMX
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/04/la-embestida-de-alito-moreno-y-el-pri-contra-movimiento-ciudadano-viles-titeres-de-morena/
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Presupuesto 2023, limita recursos para igualdad de 
género: diputadas federales del PRI 

 
Las diputadas federales del PRI, Ana Lilia Herrera Anzaldo, Montserrat Arcos Velázquez y Melissa 

Vargas Camacho, acusaron que el Anexo 13 se vuelve a utilizar como un cajón de programas que no 

tienen nada que ver con la igualdad de género, por lo cual, subrayaron, el Presupuesto 2023 sirve 

reparte dinero a programas insignia del gobierno, pero no atiende los problemas de las mujeres. 

 

https://hojaderutadigital.mx/presupuesto-2023-limita-recursos-para-igualdad-de-genero-diputadas-federales-del-pri/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/presupuesto-2023-limita-recursos-para-igualdad-de-genero-diputadas-federales-del-pri/
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PRI arremete contra MC: legisladores del 
tricolor denunciaron a Samuel García por 

retener recursos 
 

 

 

 

 

 

El pleito entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano (MC) sigue 

escalando pues trascendió que diputados federales denunciaron ante la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) a Samuel García Sepúlveda, gobernador de Nuevo León. 

Esto fue compartido a través de la cuenta de Twitter de la diputada del Acción Nacional (PAN), Annia 
Sarahí Gómez Cárdenas, pues la denuncia también fue firmada por miembros del albiazul. En la 
publicación mostró el documento. 

Dicha denuncia pública fue interpuesta por “impedir, obstaculizar y retrasar” la entrega de partidas 
de recursos federales y estatales a varios de los municipios de la entidad gobernada por García 
Sepúlveda, así como por haber llevado el requerimiento injustificado, embargo y ejecución de las 
cuentas de las demarcaciones. 

“Es de señalarse que los hechos irregulares cometidos (...) corresponden a actos contrarios a la 
legalidad, efectuados en forma dolosa, arbitraria y temeraria, con fines meramente políticos contra 

dichas municipalidades” pues aseguraron que hasta el momento el gobernador no ha hecho la 
transferencia de los recursos. 

PRI arremete contra MC: legisladores del tricolor denunciaron a Samuel García por retener recursos - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/05/pri-arremete-contra-mc-legisladores-del-tricolor-denunciaron-a-samuel-garcia-por-retener-recursos/
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El Consejo Editorial avaló publicación de 
diversos títulos promovidos por grupos 

parlamentarios 

 
 

Boletín No.3033 

El Consejo Editorial avaló publicación de diversos títulos promovidos por grupos parlamentarios 

• Buscará participar en ferias del libro y tener presencia en los eventos editoriales del país 

El Consejo Editorial de la Cámara de Diputados, que preside el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT), aprobó publicar 

diversos títulos impulsados por los grupos parlamentarios.  

El legislador resaltó que este año el Consejo participó en las ferias del libro organizadas en Monterrey y en la Ciudad de 

México. “Ya se vaciaron las bodegas, están llegando las nuevas publicaciones y vamos a participar en la feria más 

importante de habla hispana, la de Guadalajara; esperamos que el próximo año tengamos un protagonismo mayor”. 

Reconoció el apoyo de la Secretaría General, que encabeza Graciela Báez Ricárdez, “que se ha convertido en una aliada 

extraordinaria en las tareas que realiza el Consejo Editorial”. Además, planteó retomar la Feria del Libro en la Cámara de 

Diputados, que se hizo en una sola edición y fue muy concurrida.  

Por su parte, la diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD) comentó que la presentación de las obras en ferias del libro y 

bibliotecas ha tenido un gran éxito. “Nos damos cuenta que debemos hacer la difusión de los textos que emite la Cámara”.  
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Del PRI, el diputado Hirepan Maya Martínez propuso realizar una jornada de donación en Michoacán, que incluya el sistema 

estatal de penales. Expresó que hay un gran catálogo y se pronunció por retomar la Feria del Libro de la Cámara de 

Diputados. “Trabajemos lo que resta del año para presentar una propuesta al Consejo de Administración, a la Jucopo y a la 

Secretaría General”.  

La Secretaria General, Graciela Báez Ricárdez, dijo que guardar los libros no tiene sentido, es necesario darlos a la gente. 

Solicitó que se determine la participación del Comité en las ferias del próximo año, a fin de presentar la propuesta a la Junta 

de Coordinación Política y obtener mejores espacios en las exposiciones para la presentación de las obras.  

En la reunión ordinaria se aprobó la publicación de la obra “El Poder Legislativo desde la lente de Poder Judicial de la 

Federación”, a propuesta del diputado Brasil Alberto Acosta Peña (PRI).  

También se publicarán los títulos “El camino de la bestia”, “Una juventud en Alemania”, “Un hombre” e “Instinto de 

muerte”; propuestos por el diputado Fernández Noroña. 

 También, “Sangre y lucha democrática de Poza Rica”, “Crónicas costeñas de 1932 – 2022”, “Los rostros de la calaca. Tres 

variaciones sobre la muerte para habitar la vida”, “Diccionario biográfico de la izquierda mexicana. Rojos”, “Mujeres 

magonistas. Ensayo, selección de textos”, “El dolor de Acteal, una revisión histórica de 1997 a 2014”, “Vigencia del 

pensamiento de Ricardo Flores Magón”, propuestos por Morena.  

“Ser hecho en México. Los Serdán, una familia que hace historia”; “Víctor Jara, un canto inconcluso”; “Querétaro, apuntes 

del diario de la princesa”; “Desigualdades. Por qué nos beneficia un país más igualitario”; “El Lawfare. Golpes de Estado 

en nombre de la ley” (reimpresión); “Antología de testimonios de precursores de la Revolución Mexicana” y “Peleamos 

contra la injusticia”, impulsados por el PT. 

 “Voto particular de 1847 de Mariano Otero”, por el PRI, y “Armando Manzanero”, del PAN 
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Quienes critican a Noroña "no son fifís, sino de medio 
pelo", dice AMLO 

 
Al aclarar que "cada quien compre donde quiera" y al seguir con la polémica sobre las críticas que 
recibió el diputado Gerardo Fernández Noroña al ir a comprar en una tienda de autoservicio City 
Market, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a la población a comprar en tianguis pues 
manifestó que están "muchísimo mejor" que los supermercados. 
En Palacio Nacional, el jefe del Ejecutivo federal destacó que los vendedores de los tianguis le compran 
las mercancías a los productores, por lo que exhortó a la población a ayudarlos. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/quienes-critican-a-norona-no-son-fifis-sino-de-medio-pelo-dice-
amlo/1569223 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/quienes-critican-a-norona-no-son-fifis-sino-de-medio-pelo-dice-amlo/1569223
https://pulsoslp.com.mx/nacional/quienes-critican-a-norona-no-son-fifis-sino-de-medio-pelo-dice-amlo/1569223
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"De que eran culebras, eran bien culebras"; 

Fernández Noroña lamenta despido de 

empleados de Twitter 

 
MÉXICO (ARIANA PAREDES).- El diputado morenista Gerardo Fernández Noroña 

lamentó el presunto despido de trabajadores de Twitter con sede en México, tras la 

llegada de Elon Musk a la empresa.   

"En cuanto trabajadores, lamento el despido en @twittermexico; pero de que eran 

culebras, eran bien culebras.", señaló el diputado, quien en algunas ocasiones ha sido 

bloqueado de la red social. En redes sociales se señala que la plantilla de trabajadores 

en el país fue despedida, sin tener un dato preciso sobre el número de empleados ni el 

cargo que presuntamente ocupaban.  

El hombre más rico del planeta, Elon Musk compró Twitter por 44 mil millones de dólares 

hace una semana.  

Twitter México se volvió tendencia este viernes luego de que usuarios emitieran 

mensajes sobre su despido de la empresa, tal es el caso de @PistolaMendoza, quien 

posteó su despedida de la empresa y aprovechó para anunciar su disponibilidad para 

trabajar en otra: "Si están buscando contratar gente talentosa que hoy dejamos 

@TwitterMexico, aquí mis recomendaciones por haber trabajado junto a ellas y formar 

un equipo de excelencia estratégica y creativa, además de innovación y tecnología" 

refirió 

https://www.eluniversal.com.mx/tendencias/fernandez-norona-lamenta-despido-de-

empleados-de-twitter-de-que-eran-culebras-eran-bien-culebras 

 

https://www.eluniversal.com.mx/tendencias/fernandez-norona-lamenta-despido-de-empleados-de-twitter-de-que-eran-culebras-eran-bien-culebras
https://www.eluniversal.com.mx/tendencias/fernandez-norona-lamenta-despido-de-empleados-de-twitter-de-que-eran-culebras-eran-bien-culebras
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Noroña, Epigmenio Ibarra y más 
reaccionaron a los despidos en Twitter 

México 
 

 

 

 

 

 

 

Con la llegada de Elon Musk a Twitter se han dejado ver consecuencias en el equipo de trabajo 
de la red social, la más reciente fue la información divulgada el viernes 4 de noviembre sobre 
el despido de la plantilla laboral de México. 

Hasta el momento, se desconoce la cifra oficial del número de personas que perdieron su 
empleo, pero es importante recordar que Musk recientemente realizó la compra de Twitter por el 
costo de 44 mil millones de dólares. 

Ante los hechos, Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT) hizo uso de 
su cuenta personal para pronunciar su postura, mencionando que se deshicieron del personal 
que colaboraba con el Partido Acción Nacional (PAN), sin embargo, planteó que ahora 
contratarían a personal ultraconservador. 

Noroña, Epigmenio Ibarra y más reaccionaron a los despidos en Twitter México - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/tecno/2022/11/04/twitter-comenzara-a-despedir-empleados-este-viernes/
https://www.infobae.com/america/tecno/2022/11/04/twitter-comenzara-a-despedir-empleados-este-viernes/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/05/norona-epigmenio-ibarra-y-mas-reaccionaron-a-los-despidos-en-twitter-mexico/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1667616063
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Entrevista / Aleida Alavez Ruiz (Diputada – 

Morena) 

“Se trata de que la Fiscalía General de la República y las fiscalías estatales cuenten 

con un sistema informático propio de carpetas de investigación, esto es, que se 

registren, se supervisen, todas las actuaciones que realicen las autoridades 

investigadoras y jurisdiccionales dentro de un proceso penal. Esto porque tenemos que 

obligar al Ministerio Público, al policía investigador, a que todas sus actuaciones 

queden registradas en este sistema para que no haya en el proceso cosas que no se 

rescaten de lo que fue el delito y que, por lo tanto, no se pueda dar un veredicto más 

fehaciente de lo que implicó el delito, el que sea”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1sFx_H-pMhB23KOMTGMJSZuZdncAA9SBJ/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sFx_H-pMhB23KOMTGMJSZuZdncAA9SBJ/view
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Jalisco ha fracasado al combatir los feminicidios, 

coinciden los legisladores, piden a Alfaro atender 

el problema 

 Con la urgente necesidad de atender la violencia en razón de género, y el crecimiento 

de 121 por ciento en el delito de feminicidio, en Jalisco es urgente que se concrete la 

creación de la Fiscalía Especializada en la atención de este delito, confirmó la 

diputada de Morena, Claudia García Hernández, vocal de la Comisión de Igualdad 

Sustantiva y de Género.  

La morenista lamentó que se concentre la estrategia de atención en la zona 

metropolitana y consideró que se debe dar mayor atención porque toda la población 

requiere atención en estos temas. 

El Heraldo Media Group publicó que pese a que en los primeros años de la actual 

administración de Enrique Alfaro hubo aumentos significativos, como los feminicidios, 

que crecieron hasta 121%. Tan sólo de enero a septiembre de este año, en el estado 

han sido asesinadas 152 mujeres, en promedio un crimen cada tercer día, pero sólo 22 

fueron tipificados como feminicidios. 

Ante la inconsistencia en los datos, la coordinadora del partido con registro local 

Hagamos, Mara Robles destacó que la intención de ocultar la realidad en el reporte 

de los datos a las plataformas federales. 

Enrique Velázquez, integrante de la facción de Hagamos, dijo que ya desde el 

legislativo se ha trabajado en el Código Penal y se refirió a la carencia de estrategias 

para atender el problema por parte del Ejecutivo y de la propia Fiscalía quien no 

acciona en consecuencia además de que la insistencia en negar el problema es lo 

que ha complicado la atención e incluso aplicar protocolos para prevenir el 

feminicidio. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/4/jalisco-ha-fracasado-al-combatir-los-

feminicidios-coinciden-los-legisladores-piden-alfaro-atender-el-problema-454687.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/4/jalisco-ha-fracasado-al-combatir-los-feminicidios-coinciden-los-legisladores-piden-alfaro-atender-el-problema-454687.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/4/jalisco-ha-fracasado-al-combatir-los-feminicidios-coinciden-los-legisladores-piden-alfaro-atender-el-problema-454687.html
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Comentario / Eduardo Ruiz-Healy (Periodista) 

“Un personaje muy pintoresco de nuestra ‘fauna’ política es Gerardo Fernández 

Noroña, diputado del PT, lopezobradorista de ‘hueso colorado’. Es un hombre muy 

culto. He tenido la oportunidad de entrevistarlo, lo respeto intelectualmente; no respeto 

su estilo de política. A Gerardo Fernández Noroña le pasó algo en un City Market, en 

donde fue increpado por una mujer, que le dijo que qué hacía ahí, que no era 

congruente con la austeridad republicana. Yo no estoy de acuerdo que a Fernández 

Noroña le digan lo que le dicen, pero hay que entender lo que pasa si desde Palacio 

Nacional se nos da el ejemplo de insultar al contrario. Estamos viviendo un mundo de 

alta polarización. Esta señora estaba casi imitando al Presidente de los Estados Unidos 

Mexicanos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Tqv28E05ZSmg8HThSpszibkTX7h9Xj-7/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1Tqv28E05ZSmg8HThSpszibkTX7h9Xj-7/view
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Grupo de Amistad México-República de 
Colombia se reúne con representantes 

diplomáticos de ambos países 

 
 

Boletín No. 3028 

Grupo de Amistad México-República de Colombia se reúne con representantes diplomáticos 

de ambos países 

El Grupo de Amistad México-República de Colombia, que preside el diputado José Mauro Garza 

Marín (MC), se reunió con el embajador de nuestro país en aquella nación, Alejandro García 

Moreno Elizondo, y con Luis Carlos Rodríguez, encargado de despacho de la representación 

diplomática colombiana. 

El diputado Garza Marín destacó que la relación comercial entre los dos países crece cada día. “Ya 

contamos con 26 vuelos directos entre Colombia y México, principalmente a Cartagena, Medellín 

y Bogotá”. 

Respecto del tema cultural, adelantó que asistirán el 18 de abril de 2023 a la inauguración de la 

Feria Internacional del Libro en Bogotá, en la que México es invitado de honor. “Estamos en una 

extraordinaria fecha para generar una agenda paralela con el trabajo interparlamentario”. 
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Indicó que ambas naciones tienen coincidencias en materia de seguridad y construcción del tejido 

social. “Contamos con el ejemplo de Medellín, una zona realmente conflictiva a la que acercaron 

la cultura, el deporte y la educación, por lo que tenemos mucho qué aprender”. 

El diputado Juan Carlos Maturino Manzanera (PAN) apuntó que impulsará temas relacionados con 

educación, cultura y ciencia. Se pronunció por trabajar con el Gobierno Federal, a fin de garantizar 

los derechos humanos de los colombianos en México. 

Pedro David Ortega Fonseca, diputado de Morena, propuso realizar un foro interparlamentario 

para analizar y desarrollar las posibles rutas que ayuden a mejorar la infraestructura, 

comunicaciones y transporte, que permitan un diseño de acceso universal para fortalecer la 

inclusión social. 

También de Morena, el diputado Pedro Sergio Peñaloza Pérez destacó la importancia de reforzar 

en las dos naciones la defensa de los derechos de las personas afrodescendientes. “Siendo 

Colombia uno de los países con un alto porcentaje de afrodescendientes se tiene la necesidad de 

fortalecer esos lazos”. 

Del PAN, la diputada Yesenia Galarza Castro estimó relevante abordar el tema indígena y realizar 

intercambios culturales, ya que tanto México como Colombia tienen similitud en su riqueza 

cultural. “Estoy en la mejor disposición para coadyuvar en este trabajo”. 

El diputado Andrés Pintos Caballero (MC) consideró necesario estrechar contactos en el tema de 

seguridad para conocer “cómo le hicieron para disminuir el narcotráfico”. 

México y Colombia, socios en defensa de la democracia 

Alejandro García Moreno Elizondo, embajador de México en la República de Colombia, destacó 

que ambos países son socios estratégicos en la defensa de la democracia y en la construcción de 

mecanismos regionales que fomenten la integración.  

Puntualizó que México y Colombia comparten el reto de combatir la delincuencia organizada, que 

ha llegado al grado de amenazar la seguridad de las dos naciones. 

Comentó que en 2011 se conformó la Alianza del Pacífico entre México, Colombia, Chile y Perú. 

“Este hecho ha tenido impacto importante en las relaciones. Uno de los principios centrales para 

esta Alianza fue fomentar y permitir la movilidad de bienes, capitales y personas; en consecuencia, 

México suprimió el requisito de visa para Colombia”, aseveró. 
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Se atenta contra la dignidad de los “inadmitidos” colombianos 

Luis Carlos Rodríguez, encargado del despacho de la representación de Colombia en México, dijo 

que existen grandes desafíos, como el tema de los colombianos “inadmitidos” en México. Destacó 

que se ha tenido colaboración de la Secretaría de Relaciones Exteriores; sin embargo, falta 

coordinarse con el Instituto Nacional de Migración. 

Agregó que Colombia es respetuosa y reconoce la soberanía que tiene México y cualquier país 

para permitir o no la entrada de extranjeros a su territorio, pero, subrayó, el problema va más allá. 

“La situación es que el número de inadmitidos es creciente, por lo que entre los esfuerzos 

realizados están los acuerdos de retorno asistido”. 

Avalan plan de trabajo 

En la reunión, los integrantes del Grupo de Amistad México- República de Colombia también 

aprobaron su plan anual de trabajo 2022-2023. 
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Por unanimidad, la Cámara de Diputados 
incorpora perspectiva de género en políticas y 

programas de movilidad 

 
 

Boletín No.3034 

Por unanimidad, la Cámara de Diputados incorpora perspectiva de género en políticas y programas de movilidad 

• La reforma a la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, se envió al 

Senado de la República 

Con 472 votos a favor, cero en contra y una abstención, la Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley General de 

Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, a fin de que en las políticas y programas de 

movilidad que promueven el acceso de mujeres y niñas a espacios públicos y transporte, se incorpore la perspectiva de 

género. 

Los cambios a la fracción VIII del artículo 71, remitidos al Senado de la República para sus efectos constitucionales, también 

indican que las acciones para eliminar la violencia basada en género y el acoso sexual, deberán ser de conformidad con la 

Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 

El documento refiere que las personas que viven en el centro de las ciudades urbanas pasan en promedio hasta dos horas en 

el transporte público, derivado del traslado de sus hogares a sus centros de trabajo, centros de salud, escuelas o algún otro 

lugar.  
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Agrega que las mujeres representan hasta el 51 por ciento de quienes realizan viajes en el transporte público, sólo en el 

Valle de México.  

Resalta que los niveles de inseguridad y violencia en contra de las mujeres, merma sus actividades diarias, así como su 

movilidad en los diversos medios de transporte público.     

En la fundamentación, la diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) dijo que el dictamen promoverá acciones 

efectivas para asegurar el derecho a la movilidad ordenada, planeada y segura para todas y todos.  

“En esta reforma estamos dando voz a las mujeres al incorporar la perspectiva de género y porque resulta una urgente 

obligación del Estado promover y garantizar ciudades con movilidad segura y así combatir las violencias desde la 

planeación”, indicó.  

Comentó que, de acuerdo con la Encuesta de Victimización del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) a nivel 

nacional el 67.4 por ciento de los entrevistados consideran sentirse inseguros en el transporte público. Refirió que en 2017 

México alcanzó el primer lugar en acoso sexual en América Latina, ya que el 96 por ciento de las mexicanas lo han tenido 

que padecer al usar el transporte público.    

Por ello, estimó, es urgente implementar medidas que garanticen una movilidad segura y contar con políticas aplicadas y 

programas que fomenten el trasporte de calidad, seguro y eficiente para todas las personas. 
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Diputados de Movimiento Ciudadano en contra de la 
Reforma Electoral 

 
Diputados del partido Movimiento Ciudadano en contra de la Reforma Electoral y la desaparición del 
Instituto Nacional Electoral. 
Los ciudadanos deben ejercer presión para evitar el atentado contra la democracia que sería aprobar la 
Reforma Electoral, exhortó Mauro Garza Marín, diputado federal del partido Movimiento Ciudadano por 
el Distrito 8 de Jalisco. 
 Su percepción es que la propuesta del Presidente Andrés Manuel López Obrador busca controlar desde 
el Poder Ejecutivo al nuevo Instituto Nacional de Elecciones y Consultas para favorecer a Morena, pues 
el actual INE estorba en este objetivo. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-de-Movimiento-Ciudadano-en-contra-de-la-Reforma-
Electoral-20221104-0009.html 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-de-Movimiento-Ciudadano-en-contra-de-la-Reforma-Electoral-20221104-0009.html
https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-de-Movimiento-Ciudadano-en-contra-de-la-Reforma-Electoral-20221104-0009.html
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Un diputado mexicano se convierte en el primer 

legislador en el mundo en dar un informe en el 

metaverso 
 

 

 

 

 

 

 

El diputado mexicano Javier López está hablando en una pantalla gigante y una ballena cuelga al lado. La gente 

se mueve correteando hacia una figura similar a un alebrije. Todos van en sudadera y pantalón oscuro. López 

habla de la Secretaría de la Defensa Nacional, de las becas del Conacyt y de temas legislativos, tangibles y reales, 

pero lo hace desde más allá, desde un espacio que no se puede tocar. López se ha convertido este viernes en el 

primer legislador en el mundo en rendir un informe desde el metaverso, ese universo digital empujado por 

creadores como Mark Zuckerberg, de Facebook, que permite interactuar con personas y espacios desde un avatar. 

Podría parecer el futuro, pero López insiste en que ya es el presente. 

El escenario virtual desde el que el político ha emitido el mensaje ha sido creado con cuidado. Con ayuda de 

programadores, López y su equipo han diseñado esta sala de Spatial, una web de libre acceso y de uso sencillo. 

Basta con registrarse, crearse un avatar y ya se puede recorrer este mundo virtual. El legislador también abrió la 

posibilidad de acceder solo como invitado. Detrás de la pantalla en la que sale López, han recreado la Cámara de 

Diputados, con la bandera mexicana y el nombre de expresidentes como Lázaro Cárdenas tallado en la madera. 

“Queríamos hacer un poco la referencia, no dejar de lado la parte de que es un informe que un legislador tiene que 

rendir por ley”, explica el funcionario en una entrevista telefónica con EL PAÍS. 

Javier López: Un diputado mexicano se convierte en el primer legislador en el mundo en dar un informe en el metaverso | EL PAÍS 
México (elpais.com) 

https://elpais.com/eps/2022-06-06/de-distopia-a-realidad-cinco-claves-para-entender-el-metaverso.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-05/un-diputado-mexicano-se-convierte-en-el-primer-legislador-en-el-mundo-en-dar-un-informe-en-el-metaverso.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-05/un-diputado-mexicano-se-convierte-en-el-primer-legislador-en-el-mundo-en-dar-un-informe-en-el-metaverso.html
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Un diputado mexicano se convierte en el primer 

legislador del mundo en emitir un informe en el 

metaverso 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un diputado federal mexicano hizo historia este viernes al convertirse en el primer legislador del mundo 

en emitir un informe legislativo a través del metaverso.  

Se trata del diputado Javier López Casarín, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), quien utilizó 

las plataformas Spatial y Minecraft para compartir su informe de actividades, el cual tuvo una 
duración de unos 35 minutos.  

"Este es mi primer informe legislativo y también es el primer informe legislativo que es transmitido en 

el metaverso", dijo López Casarín en el mensaje, que también fue publicado en sus redes sociales.  

 

Un diputado mexicano se convierte en el primer legislador del mundo en emitir un informe en el metaverso - RT (esrt.press) 

 

https://esrt.press/actualidad/447102-diputado-mexicano-primer-legislador-informe-metaverso
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Desde personal no capacitado hasta equipo extraviado y 

cursos inexistentes: ASF detectó irregularidades en 

comisiones de búsqueda de personas 

MÉXICO (ANA LUCÍA HERNÁNDEZ).- 

La Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) detectó 

irregularidades en la atención de 

búsqueda de personas 

desaparecidas y no localizadas, 

tanto a nivel nacional como en 

comisiones locales. Así lo dio a 

conocer en la segunda entrega de 

la revisión a la Cuenta Pública 2021. 

La Comisión Nacional de Búsqueda (CNB) hizo pagos retroactivos por 332 mil pesos 

para la contratación de 89 empleados eventuales, de los cuales “no sustentó su 

justificación”; además, el órgano administrativo desconcentrado de la Secretaría de 

Gobernación (Segob) no comprobó que los servidores públicos estuvieran 

capacitados. 

 

 

https://latinus.us/2022/11/04/desde-personal-no-capacitado-hasta-equipo-

extraviado-y-cursos-inexistentes-asf-detecto-irregularidades-en-comisiones-de-

busqueda-de-personas/  

https://latinus.us/2022/11/04/desde-personal-no-capacitado-hasta-equipo-extraviado-y-cursos-inexistentes-asf-detecto-irregularidades-en-comisiones-de-busqueda-de-personas/
https://latinus.us/2022/11/04/desde-personal-no-capacitado-hasta-equipo-extraviado-y-cursos-inexistentes-asf-detecto-irregularidades-en-comisiones-de-busqueda-de-personas/
https://latinus.us/2022/11/04/desde-personal-no-capacitado-hasta-equipo-extraviado-y-cursos-inexistentes-asf-detecto-irregularidades-en-comisiones-de-busqueda-de-personas/
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Tras cateos y decomisos de droga, exigen la salida del Ejército 
de Tierra Caliente; amagan con bloqueos 

 
Supuestos habitantes de la región de Tierra Caliente de Guerrero denunciaron presuntos abusos del 
Ejército y de la Policía Estatal, corporaciones que tomaron el control de la seguridad en la zona tras el 
asesinato de 20 personas en San Miguel Totolapan.  
A través de un escrito anónimo retomado y difundido por medios locales de la región, los supuestos 
habitantes advirtieron que bloquearán caminos, harán plantones y cerrarán carreteras “si todas estas 
anomalías y atropellos no paran”. 
 
https://bajopalabra.com.mx/tras-cateos-y-decomisos-de-droga-exigen-la-salida-del-ejercito-de-tierra-
caliente-amagan-con-bloqueos 
 
 

https://bajopalabra.com.mx/tras-cateos-y-decomisos-de-droga-exigen-la-salida-del-ejercito-de-tierra-caliente-amagan-con-bloqueos
https://bajopalabra.com.mx/tras-cateos-y-decomisos-de-droga-exigen-la-salida-del-ejercito-de-tierra-caliente-amagan-con-bloqueos
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Han llegado a El Paso más de 15 mil migrantes 
venezolanos 

 
La Patrulla Fronteriza del Sector de El Paso, tiene un acumulado de más de 15 mil migrantes venezolanos 
que atravesaron el río Bravo para entregarse a las autoridades estadounidenses y tratar de alcanzar el 
sueño americano. 
El Departamento de Seguridad Nacional, el pasado 12 de octubre, comenzó a realizar la expulsión de 200 
migrantes venezolanos a México bajo el Título 42, acuerdo que realizó con este país. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/han-llegado-a-el-paso-mas-de-15-mil-migrantes-
venezolanos-9136907.html 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/han-llegado-a-el-paso-mas-de-15-mil-migrantes-venezolanos-9136907.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/han-llegado-a-el-paso-mas-de-15-mil-migrantes-venezolanos-9136907.html
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Sismo en Sonora: Protección Civil y SSP confirman a 
Alfonso Durazo que no hubo daños 

 
El temblor registrado durante la madrugada de este viernes fue de más de 6 grados y su epicentro fue 
en Santa Rosalía, Baja California Sur, confirmó esta mañana el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo. 
A través de sus redes sociales, el mandatario estatal indicó que estuvo en contacto con la Coordinación 
Estatal de Protección Civil y la Secretaría de Seguridad Pública, quienes precisaron que no hubo daños. 
Por su parte, la Secretaría de Marina indicó que no hay alerta de Tsunami, por lo que la operación 
portuaria continuará sin afectación. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Sismo-en-Sonora-Proteccion-Civil-y-SSP-confirman-a-
Alfonso-Durazo-que-no-hubo-danos-20221104-0007.html 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Sismo-en-Sonora-Proteccion-Civil-y-SSP-confirman-a-Alfonso-Durazo-que-no-hubo-danos-20221104-0007.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Sismo-en-Sonora-Proteccion-Civil-y-SSP-confirman-a-Alfonso-Durazo-que-no-hubo-danos-20221104-0007.html
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Vía Corta a Vallarta, para diciembre del 2023 
 

A 11 años del inicio de su construcción, oootra vez se estableció una nueva meta para terminar la Vía 
Corta a Puerto Vallarta: diciembre del 2023. Ayer, durante la conferencia mañanera del Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, se informó que se proyecta concluir los 55.4 kilómetros del 
tramo Compostela - Las Varas dentro de un año, unos meses antes que el plazo anterior para 2024 
reportado en abril pasado por MURAL. Jorge Mendoza Sánchez, director del Banco Nacional de Obras y 
Servicios Públicos (Banobras), puntualizó que la dependencia ha invertido este año, a través del Fondo 
Nacional de Infraestructura (Fonadin), 572 millones de pesos para finalizar la autopista 
entre Compostela y Las Varas, junto con su ramal Tepic - Compostela que enlazará con la capital de 
Nayarit y luego con Puerto Vallarta. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
via-corta-a-vallarta-para-diciembre-del-2023/ar2498527?v=2 
 
 

https://www.mural.com.mx/via-a-vallarta-opaca-y-ahora-hasta-2024/ar2379102
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/via-corta-a-vallarta-para-diciembre-del-2023/ar2498527?v=2
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/via-corta-a-vallarta-para-diciembre-del-2023/ar2498527?v=2
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Maras Infiltrados en Caravanas de Migrantes Generan 
Inseguridad en Colonias de Tapachula 

 
El Movimiento Amplio de Organizaciones para la Liberación Nacional (MAOLN) hizo un llamado a la 
autoridades de los tres niveles de Gobierno para implementar las medidas necesarias, porque 
consideran que la llegada de indocumentados a las colonias populares de la localidad, pudieran tener 
alguna relación con el incremento de actos delictivos en esos sectores de la ciudad. 
 
https://elorbe.com/portada/2022/11/04/maras-infiltrados-en-caravanas-de-migrantes-generan-
inseguridad-en-colonias-de-tapachula.html 
 
 
 
 
 

https://elorbe.com/portada/2022/11/04/maras-infiltrados-en-caravanas-de-migrantes-generan-inseguridad-en-colonias-de-tapachula.html
https://elorbe.com/portada/2022/11/04/maras-infiltrados-en-caravanas-de-migrantes-generan-inseguridad-en-colonias-de-tapachula.html
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Cerro de la Campana/Columna 
 

Entre “el INE no se toca” y “el INE se toca” sigue más viva la lucha entre los actores políticos y 
organizaciones de la sociedad civil en la víspera de la discusión de iniciativas de reforma electoral. 
El presidente Andrés Manuel López Obrador asegura que no busca desaparecer el Instituto Nacional 
Electoral sino quitárselo a la “oligarquía antidemocrática”, mientras de la oposición, el diputado federal 

panista Santiago Creel le responde que “el mayor oligarca del País se llama Andrés Manuel López 
Obrador”. 
 

https://www.elimparcial.com/columnas/Cerro-de-La-Campana-20221104-0015.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/columnas/Cerro-de-La-Campana-20221104-0015.html
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ELECCIONES INTERMEDIAS DE EU COMPLICAN RETIRO DE EMBARGO A CUBA 

 

Tras más de 60 años Estados Unidos mantiene su postura respecto al embargo en Cuba y a pesar de que la mayoría de los países 

representados en la ONU, de nueva cuenta, determinaron levantar las restricciones económicas contra este país caribeño, las 

elecciones intermedias que se celebrarán la próxima semana, sin duda, complican la situación. 

Y es que eliminar el embargo requeriría la autorización del Congreso estadounidense, el problema es que Estados Unidos ahora 

enfrenta una intensa división política ante las elecciones legislativas de medio término que se realizarán el próximo martes 8 de 

noviembre. 

Recordemos que desde 1962 los Estados Unidos han aplicado un bloqueo fiscal para presionar un cambio de sistema político y 

social en la isla tras la llegada de Fidel Castro al poder. 

El bloqueo económico, comercial y financiero es considerado como un acto de guerra en tiempos de paz por los efectos que 

produce en la economía y la sociedad cubana pues incluye un conjunto de medidas de agresión y coacción económica, con la 

intención de aislar, asfixiar e inmovilizar a Cuba. 

Esta medida ha evolucionado y se ha endurecido a lo largo de los más de 60 años que ha estado en operación y lo que comenzó 

con la cancelación de la cuota azucarera cubana en el mercado estadounidense en junio de 1959, finalmente se oficializó el 7 de 

febrero de 1962 con la aplicación de la Sección 620a de la Ley de Ayuda Extranjera, que estaba vigente desde septiembre de 1961, 

cuando el presidente John F. Kennedy, prohibió totalmente la importación de mercancías de origen cubano.  

Posteriormente, se fueron sumando otras prohibiciones. 

Donald Trump siguió en la misma línea y optó por imponer, adicionalmente, otras 243 medidas contra Cuba. Entre ellas; la 

eliminación de los viajes de los cruceros y de vuelos de aerolíneas estadounidenses a toda la Isla, exceptuando a La Habana; 

cancelación de los servicios consulares en Cuba y su ubicación en terceros países; impedimento de transacciones bancarias; 

limitación primero y cese después de las transferencias bancarias de ciudadanos (privados) y el cierre ulterior de las operaciones 

de la empresa Western Unión; las sanciones a empresas cubanas; la persecución de petroleras, aseguradoras, navieras e, incluso, 

tripulaciones que transportaran gas licuado o petróleo a la Isla.  

Pero ¿esto qué significa? Todas las acciones obligan a Cuba a recurrir a intermediarios para acceder a determinados productos, 

pagar más por concepto de seguro y flete, así como encarar el incremento de las comisiones que aplican las entidades bancario-

financieras. De esta forma, se produce una elevación sustancial y antinatural de los gastos que deben asumir las empresas 

cubanas. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Así, el embargo es la “causa principal de las privaciones, carencias y sufrimientos de las familias cubanas” y tan sólo en los primeros 

14 meses del gobierno de Biden los perjuicios ocasionados por el bloqueo alcanzaron los 6.364 millones de dólares, es decir, más 

de 15 millones de dólares diarios. 

Ante esta situación, el jueves 185 países representados en la ONU votaron a favor de una resolución que condenó el embargo a 

Cuba, mientras Estados Unidos e Israel votaron en contra y Brasil al igual que Ucrania se abstuvieron. 

Sin embargo, la votación, que se realiza desde 1992 y se refrendó hace unos días, no tiene carácter vinculante, por lo que Estados 

Unidos puede hacer caso omiso de la opinión del resto de los países. 

Si bien el gobierno del presidente Estados Unidos, Joe Biden ha suavizado algunas medidas impuestas por Trump, lo cierto es que 

también los demócratas han sido muy críticos del trato que el gobierno cubano dio a los manifestantes en la isla el año pasado. 

Por ello y considerando la cercanía de las elecciones intermedias de Estados Unidos, sin duda esta resolución de la ONU otra vez 

se vislumbra como un llamado que no tendrá eco en la Unión Americana. 
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  Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Despidos ordenados por Musk en Twitter afectaron a plantilla en EU, Europa y Asia 

• G7 coordinará reparación de infraestructuras críticas de Ucrania dañadas por bombardeos rusos 

• Sancionaron a diputado ultraderechista francés por declaración racista 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

México buscará impulsar la cultura de la donación de órganos y revertir los tabúes.- El Pleno de la 

Cámara de Diputados aprobó el dictamen que impulsa la donación de órganos y tejidos, con el 

apoyo de medios de comunicación para generar el mayor alcance posible. [INFOBAE] 

Diputados de México aprobaron reforma para volver a ahorrar en Fondo de Estabilización.- El Pleno 

de la Cámara de Diputados aprobó la reforma legal que envió el Gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador como parte del Paquete Económico 2023 para volver a ahorrar en el Fondo 

de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios. [BLOOMBERG] 

El Senado aprobó castigar hasta con 22 años de prisión los ataques con ácido en México.- El Senado 

aprobó castigar hasta con 22 años de prisión a quien agreda con sustancias químicas o ácido a otra 

persona. El proyecto se remitió a la Cámara de Diputados para su aprobación. [EL PAÍS] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

La embestida de Alito Moreno y el PRI contra Movimiento Ciudadano.- A través de su cuenta de 

Twitter, Alejandro Moreno, presidente del PRI, se lanzó contra la bancada de Movimiento Ciudadano 

por supuestamente rechazar sus propuestas de aliarse como oposición. [INFOBAE] 

PVEM 

Diputado mexicano se convierte en el primer legislador en el mundo en presentar un informe en el 

metaverso.- Javier López Casarín, diputado federal del PVEM y presidente Comisión de Ciencia, 

Tecnología e Innovación, rindió su Primer Informe de Actividades Legislativas en el metaverso, por lo 

que se convirtió en el primer legislador a nivel mundial en hacerlo de esta manera. [INFOBAE, EL PAÍS, 

RT] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

Legisladores del tricolor denunciaron a Samuel García por retener recursos.- El pleito entre los partidos 

PRI y Movimiento Ciudadano sigue escalando pues trascendió que diputados federales denunciaron 

ante la Auditoría Superior de la Federación a Samuel García Sepúlveda, gobernador de Nuevo León. 

[INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO presumió mantenerse como el segundo presidente con mayor aceptación del mundo.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador presumió mantenerse como el segundo mandatario en el 

mundo con mayor aceptación de sus ciudadanos, de acuerdo con la consulta de la empresa 

Morning Consult, donde el primer lugar lo ocupa el ministro de la India, Narendra Modi. [FORBES] 
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Fernández y López Obrador buscan fortalecer el eje Argentina-México-Brasil.- Los presidentes de 

Argentina, Alberto Fernández, y de México, Andrés Manuel López Obrador, buscan fortalecer la 

integración regional a partir del regreso de Luiz Inácio Lula da Silva a la Presidencia de Brasil, un asunto 

sobre el que conversaron vía telefónica. [FORBES, INFOBAE] 

AMLO confía en que Elon Musk limpiará Twitter de bots, mentiras y censura.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador dijo que espera que con la compra de Twitter de Elon Musk, el empresario 

limpié la red social de bots y prevalezca en ella la transparencia, la verdad y no se censure a nadie, 

para lo que estimó que al menos le tomará un año. [FORBES, SPUTNIK] 

El FMI pidió a México atacar la delincuencia y la corrupción para impulsar la economía.- Especialistas 

del Fondo Monetario Internacional acordaron que si bien el Gobierno de México ha sido “prudente” 

en sus políticas macroeconómicas el país deberá abordar temas más espinosos, como el crimen y la 

corrupción para impulsar la economía y reducir su impacto en el medio ambiente. [EL PAÍS] 

Canadá planteó sus preocupaciones a Raquel Buenrostro en energía y minería.- Mary Ng, ministra de 

Comercio Internacional, Promoción de Exportaciones, Pequeñas Empresas y Desarrollo Económico 

de Canadá, habló con Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, a quien reiteró las 

preocupaciones de su país por los sectores de energía y minería en México. [FORBES] 

Batalla por la energía en México.- El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador favorece 

a las empresas energéticas estatales. Proyectos de empresas internacionales están paralizados en la 

lucha por el control sobre el mercado energético. [DW] 

MIGRACIÓN 

El 2022 es el año más letal para los migrantes en la frontera México-Estados Unidos.- Al menos 853 

migrantes murieron en los últimos 12 meses en su intento de cruzar sin documentos la frontera de 

México con Estados Unidos, por lo que 2022 es el año más letal en la historia, advirtieron 

organizaciones civiles. [SWISSINFO, NTN24] 

El número de solicitantes de asilo mexicanos en Canadá aumentó drásticamente.- Canadá ha visto 

un aumento en el número de mexicanos que solicitan asilo y la gran mayoría de ellos llegan a 

Montreal. Dicen que huyen de México en busca de trabajo y seguridad, pero las estadísticas muestran 

que la mayoría de los solicitantes del país son rechazados. [GLOBE AND MAIL] 

La desesperación de los venezolanos varados en la frontera de México que no pueden entrar a 

Estados Unidos.- Más de 150.000 venezolanos ingresaron a territorio estadounidense a través de la 

frontera con México durante el último año fiscal, un aumento de 293% con respecto al año anterior. 

Hasta septiembre de este año, la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados ha reconocido el 94% 

de las 8.665 solicitudes de estatus de refugiados que ha recibido de ciudadanos venezolanos. [BBC]  

GENERAL 

Exjefe de Pemex insistirá a autoridades en que acepten acuerdo reparatorio.-  La defensa legal del 

director de Petróleo Mexicanos de 2012 a 2016, Emilio Lozoya, señaló que insistirá para que las 

autoridades acepten el ofrecimiento de su cliente un acuerdo reparatorio sobre el sobreprecio de 

una planta y se le retiren los cargos. [SWISSINFO, FORBES] 

Los cárteles mexicanos se disputan el control del narcotráfico en Ecuador.- Bandas aliadas al Cártel 

Jalisco Nueva Generación y el Cártel de Sinaloa generan el caos en su pelea por controlar los 

corredores de droga hacia Europa, Estados Unidos y Centroamérica. [EL PAÍS] 
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Paso a paso, el derecho al aborto avanza en México.- Uno tras otro, los estados han cambiado su 

color en el mapa de México. El verde del “sí” al aborto ha teñido a 11 de los 32 de todo el país y, 

desde sus respectivos frentes, organizaciones a favor y en contra de la interrupción legal del 

embarazo siguen dando la batalla. [AP, LOS ANGELES TIMES] 

Elon Musk ya despidió a los empleados de Twitter México.- La llegada de Elon Musk a Twitter ya está 

dejando consecuencias y muestra de ello es la información surgida respecto al despido de la plantilla 

de Twitter México. [INFOBAE, FORBES, EL PAÍS, RT] 

Cerraron la México-Querétaro por fuerte accidente; se reportaron dos muertos y 21 heridos.- Un fuerte 

accidente en la autopista México-Querétaro dejó más de una docena de heridos y varios vehículos 

en llamas después de que un tráiler se quedó sin frenos y arrolló todo lo que estaba a su paso. 

[INFOBAE] 

La fiebre del azúcar: cómo la adicción de México a las bebidas gaseosas alimentó su crisis sanitaria.- 

La Revista Proceso documentó el año pasado que Coca Cola "emplea estrategias para impedir, 

retrasar o debilitar las regulaciones que restringen sus actividades". México ocupa ahora el cuarto 

lugar en el ranking mundial de consumo de refrescos per cápita. Era el primero hasta que se 

implementó el impuesto al azúcar, con 137 litros consumidos por persona cada año. [GUARDIAN] 

Localizaron cuerpos de cinco mujeres en el centro de México.- Los cuerpos de cinco mujeres que 

presuntamente fueron asesinadas por la delincuencia organizada fueron localizados en dos puntos 

distintos de Morelos, anunciaron las autoridades. [AP, WASHINGTON POST, DW] 

Dos mujeres murieron en México luego de subirse a taxis. Sus familiares exigen justicia.- Lidia Gabriela, 

de 23 años, falleció al aventarse de un auto en movimiento, luego de que el chofer cambió la ruta y 

no le permitió bajarse. Ariadna Fernanda López, de 27, fue hallada muerta en una carretera después 

de subir a un auto de alquiler. [TELEMUNDO, EL PAÍS, RT] 
  

REUNIÓN DEL G7 

G7 llamó a una relación "constructiva" con China para resolver las crisis en Taiwán, Xinjiang o Hong 

Kong.- El Grupo de los Siete que conforman Estados Unidos, Alemania, Francia, Reino Unido, Italia y 

Japón más la Unión Europea expresaron a China su deseo de mantener una relación "constructiva" 

para resolver las fricciones sobre las crisis abiertas sobre el estatus de Taiwán, los abusos a las minorías 

en Xinjiang o las denuncias de represión en Hong Kong. [EUROPA PRESS] 

Ministros del G7 apoyan a Ucrania y desconfían de China.- Los máximos diplomáticos de las 

principales democracias industrializadas del mundo apoyaron a Ucrania en su resistencia a la invasión 

rusa, expresando un “compromiso inquebrantable” con la defensa de Ucrania, y expresaron su 

desconfianza ante la creciente asertividad de China en medio de una panoplia de crisis mundiales. 

[AP, REUTERS] 

G7 arremetió contra la guerra rusa, represión en Irán y programa nuclear de Pyongyang.- El Grupo 

de las Siete potencias del mundo concluyó en Alemania. Los aliados pactaron un mecanismo para 

ayudar a Ucrania a defender y reparar su infraestructura de los ataques rusos, condenaron las 

detenciones arbitrarias en medio de las protestas en Irán y advirtieron una respuesta conjunta ante 

un eventual uso de armas nucleares de Corea del Norte. [FRANCE 24, EUROPA PRESS] 
 

https://apnews.com/article/noticias-332566e176ff0438d3eadd3769ca8d9a
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https://www.washingtonpost.com/world/5-women-found-dead-in-city-in-southern-mexico/2022/11/04/955c3b2e-5c9a-11ed-bc40-b5a130f95ee7_story.html
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https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/crimen-y-violencia/dos-mujeres-murieron-en-mexico-luego-de-subirse-a-taxis-sus-familiares-rcna55769
https://elpais.com/mexico/2022-11-04/el-panico-de-lidia-gabriela-al-ser-secuestrada-muere-al-tirarse-de-un-taxi-en-movimiento.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/447043-joven-muere-tirarse-marcha-taxi-mexico
https://www.europapress.es/internacional/noticia-g7-llama-relacion-constructiva-china-resolver-crisis-taiwan-xinjiang-hong-kong-20221104162305.html
https://apnews.com/article/noticias-ea2e447b13e6722a1d63090e4118d5c9
https://www.reuters.com/world/we-cannot-put-china-level-with-russia-eu-top-diplomat-says-2022-11-04/
https://www.france24.com/es/europa/20221104-el-g7-arremete-contra-guerra-rusa-represi%C3%B3n-en-ir%C3%A1n-y-programa-nuclear-de-pyongyang
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G7 condenó el "brutal y desproporcionado uso de la fuerza" de Irán contra los manifestantes.- El Grupo 

de los Siete condenó el "brutal y desproporcionado uso de la fuerza" por parte de las fuerzas de 

seguridad de Irán contra las manifestaciones por la muerte bajo custodia de Mahsa Amini, una mujer 

detenida en Teherán, por presuntamente llevar mal puesto el velo. [EUROPA PRESS] 

G7: Borrell pidió evitar la dependencia de China.- El alto representante de Política Exterior de la Unión 

Europea, Josep Borrell, llamó a los países occidentales a evitar una mayor dependencia de China, 

aunque consideró que el caso del gigante asiático no es "comparable" con Rusia. [DW] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin abogó por evacuar a los civiles de Jersón y firmó una ley para que el Ejército reclute a presos.-  El 

presidente de Rusia, Vladímir Putin, consideró importante evacuar a la población civil de zonas 

peligrosas en Jersón, región ucraniana en el sur anexionada recientemente por el Kremlin y firmó una 

ley que permitirá movilizar a presos que tienen una condena pendiente por ciertos delitos graves. [EFE, 

REUTERS, LA RAZÓN, EL PERIÓDICO DE ESPAÑA] 

Ucrania cifró en casi 75.000 los militares rusos muertos en combate, incluidos 840 durante el último 

día.- Las Fuerzas Armadas de Ucrania aseguraron haber matado a 840 militares de Rusia en combates 

registrados durante el último día y apuntaron que cerca de 75.000 soldados rusos han fallecido en 

combate desde el inicio de la invasión. [EUROPA PRESS] 

Casi medio millón de personas no tienen suministro eléctrico en Kiev tras los bombardeos rusos contra 

infraestructuras civiles.- Alrededor de 450.000 residentes de la capital de Ucrania, Kiev, permanecen 

sin electricidad debido a los últimos ataques rusos contra infraestructura energética en el país. 

[INFOBAE] 

Estados Unidos enviará a Ucrania 45 tanques como parte de un nuevo paquete de ayuda.- Estados 

Unidos destinará 400 millones de dólares más para la seguridad y la defensa de Ucrania, una nueva 

partida que incluye por primera vez tanques, 45 vehículos enviados desde la República Checa y que 

serán reparados y actualizados. [SWISSINFO, ABC, AP, RT, EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Volodímir Zelenski: “La anexión rusa de los territorios ucranios anula toda posibilidad de diálogo”.- 

Zelenski enfatizó las atrocidades de la guerra como mensaje a los países que se declaran neutrales. Y 

puso como condición para sentarse a negociar la paz con Putin que sus tropas vuelvan a Rusia y que 

Moscú reconozca el error que ha sido la invasión. [EL PAÍS] 

GENERAL 

El G7 coordinará la reparación de infraestructuras críticas de Ucrania dañadas por los bombardeos 

rusos.- Los principales diplomáticos de los países del Grupo de los Siete han acordado la necesidad 

de un mecanismo de coordinación para ayudar a Ucrania a reparar y defender su energía e 

infraestructuras críticas de los ataques de Rusia, dijo un alto funcionario del Departamento de Estado 

de Estados Unidos. [INFOBAE, SWISSINFO, RTVE, DW] 

El Papa denunció caprichos “infantiles” que inician guerras.- Con la guerra de Rusia en Ucrania en 

pleno apogeo, el Papa Francisco se unió a líderes musulmanes, cristianos y judíos en pedir que los 

grandes credos trabajen juntos por la paz. Afirmó que nunca debe utilizarse la religión para justificar 

la violencia y que los líderes espirituales del mundo deben contrarrestar los caprichos “infantiles” de 

los poderosos para hacer la guerra. [AP] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-g7-condena-brutal-desproporcionado-uso-fuerza-iran-contra-manifestantes-20221104145959.html
https://www.dw.com/es/g7-borrell-pide-evitar-la-dependencia-de-china/a-63648291
https://efe.com/mundo/guerra-ucrania-rusia-putin-jerson-evacuacion/
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https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-ucrania_eeuu-enviar%C3%A1-a-ucrania-45-tanques-como-parte-de-un-nuevo-paquete-de-ayuda/48032316?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.abc.com.py/internacionales/2022/11/04/eeuu-enviara-a-ucrania-45-tanques-como-parte-de-un-nuevo-paquete-de-ayuda/
https://apnews.com/article/noticias-907791dce02645979a826d0d631970da
https://actualidad.rt.com/actualidad/447068-eeuu-asignar-nuevo-paquete-militar-ucrania
https://www.europapress.es/internacional/noticia-guerra-rusia-ucrania-directo-ultimas-noticias-batalla-jerson-otras-provincias-20221104074950.html
https://elpais.com/internacional/2022-11-04/volodimir-zelenski-la-anexion-rusa-de-los-territorios-ucranios-anula-toda-posibilidad-de-dialogo.html
https://www.infobae.com/america/mundo/2022/11/04/el-g7-creara-un-mecanismo-de-coordinacion-para-reparar-infraestructuras-criticas-de-ucrania-danada-por-los-bombardeos-rusos/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-g7-crear%C3%A1-un--mecanismo-de-coordinaci%C3%B3n--para-reparar-infraestructuras-de-ucrania/48031904
https://www.rtve.es/noticias/20221104/guerra-ucrania-g7-condena-ataques-rusia-infraestructuras/2408001.shtml
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

El Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos denunció más de 950 muertes de 

periodistas en 10 años.- El Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Volker Turk, 

denunció que en los últimos 10 años al menos 958 periodistas han sido asesinados, más de 1.000 están 

actualmente encarcelados y 64 siguen desaparecidos. [EUROPA PRESS] 

La OEA examina si investiga a Almagro "por supuesta conducta indebida".- La Organización de los 

Estados Americanos evaluará si se investiga al secretario general, Luis Almagro, "por supuesta 

conducta indebida" con una funcionaria de la OEA con quien habría mantenido o mantiene una 

relación sentimental. [NACIÓN] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden: “Lideraremos la producción de chips, la competencia del siglo XXI”.- A falta de cuatro días 

para las elecciones de medio mandato, el presidente estadounidense, Joe Biden, destacó en un acto 

de campaña en San Diego, California, que su ley para impulsar la fabricación de chips colocará a 

Estados Unidos en la vanguardia industrial de este siglo. [FORBES, SWISSINFO] 

LEGISLATIVO 

Dan más tiempo a Trump para entregar documentos sobre Capitolio.- El comité legislativo de Estados 

Unidos que investiga el asalto al Capitolio extendió por una semana la fecha límite que dio al 

expresidente Donald Trump para cumplir con una cita para entregar documentos. [DW] 

La comisión parlamentaria que investiga el asalto al Capitolio se centra en testimonios de agentes del 

Servicio Secreto.- La comisión de la Cámara de Representantes de Estados Unidos que investiga el 

asalto al Capitolio que tuvo lugar el 6 de enero de 2021 se está centrando en los testimonios de 

agentes del Servicio Secreto estadounidense y citó recientemente a decenas de agentes y altos 

cargos a declarar. [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

Kari Lake, la mejor aprendiz del expresidente Trump.- Kari Lake, candidata a la gobernación de 

Arizona, sigue al pie de la letra el manual de ultraderecha y defiende la teoría del fraude, por lo cual 

la llaman "Donald Trump con vestido". [DIARIO LIBRE] 

JUDICIAL 

Fundador de Oath Keepers subió al estrado y negó acusaciones sobre el asalto al Capitolio.- Stewart 

Rhodes, fundador del grupo de extrema derecha Oath Keepers, declaró en el juicio en el que 

enfrenta cargos por conspiración sediciosa, tras el asalto al Capitolio en 2021. [FRANCE 24] 

MIGRACIÓN 

La CIDH investiga por primera vez el homicidio de un mexicano a manos de la Patrulla Fronteriza de 

Estados Unidos.- La Comisión Interamericana de Derechos Humanos revisará el caso de Anastasio 

Hernández Rojas, un inmigrante mexicano que falleció en el 2010, luego de ser agredido por agentes 

de la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos. [RT] 
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Arizona desplegó un muro en la frontera con México con contenedores marítimos.- El Gobierno de 

Arizona, encabezado por el republicano Doug Ducey, desplegó en una sola semana 110 

contenedores marítimos como muro fronterizo con México, acusó la organización ambientalista Sky 

Island Alliance. [SPUTNIK] 

GENERAL 

La tasa de desempleo en Estados Unidos subió al 3,7 % en octubre.- El desempleo en Estados Unidos 

subió en octubre hasta los 6,1 millones, un dato que sitúa la tasa en el 3,7 %, dos décimas más que en 

septiembre, de acuerdo con la Oficina de Estadísticas Laborales. [SWISSINFO] 

Estados Unidos prohibió la entrada al presidente del Senado haitiano por narcotráfico.- Estados Unidos 

anunció que prohibió la entrada al país al presidente del Senado de Haití, Joseph Lambert, al que 

acusa de narcotráfico, corrupción y graves violaciones de los derechos humanos, incluidas 

ejecuciones extrajudiciales. [EFE, AP, DW] 

Los despidos ordenados por Musk en Twitter afectan a plantilla en Estados Unidos, Europa y Asia.- De 

acuerdo con medios locales y con tuits de varios testimonios, los despidos en Twitter tras la toma de 

control por parte de Elon Musk comenzaron en la plantilla que la compañía tiene en Estados Unidos, 

Europa y Asia. [EFE, DW, CNN, SWISSINFO, TELEMUNDO, EL PAÍS, FORBES, REUTERS] 

Musk admitió una gran caída de ingresos de Twitter por retirada de anunciantes.- Elon Musk aseguró 

que Twitter ha tenido “una caída masiva de ingresos” por la retirada de anunciantes, de la que culpó 

a “grupos activistas” que presionan a las empresas. [FORBES, SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Cifra de detenidos en El Salvador durante estado de excepción llegó a 56.716.- La cifra de 

detenciones de supuestos miembros de pandillas y personas ligadas a estas bandas llegó a 56.716 en 

los siete meses de régimen de excepción, implementado en El Salvador por el Gobierno del 

presidente Nayib Bukele para "combatir" a las maras en una "guerra". [SWISSINFO] 

PUERTO RICO 

Energía Eléctrica Puerto Rico comprará unidades para situaciones emergencia.- El Negociado de 

Energía de Puerto Rico anunció que permitirá a la Autoridad de Energía Eléctrica adquirir siete 

unidades de generación de respuesta rápida, para atender situaciones de emergencias en los 

momentos picos de demanda eléctrica. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Kirchner reapareció en público al grito de “¡Cristina presidenta!”.- Al grito de “¡Cristina presidenta!, 

¡Cristina presidenta!”, la vicepresidenta argentina fue aclamada por una multitud reunida en Buenos 

Aires por la Unión Obrera Metalúrgica, uno de los sindicatos más poderosos del país. [EL PAÍS, AP] 

COLOMBIA 

Petro condenó abuso sexual en Colombia que desató protestas feministas.- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, rechazó a agresión sexual de una menor de edad en el sistema de 

transporte público de Bogotá que desató protestas feministas. [FRANCE 24] 
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Cámara y Senado de Colombia aprobaron la reforma tributaria de Gustavo Petro.- La Cámara y el 

Senado colombianos aprobaron la reforma tributaria del Gobierno, que de acuerdo con el presidente 

Gustavo Petro, busca "mayor justicia social". [FRANCE 24, CNN, DW, EUROPA PRESS] 

El Congreso de Colombia aprobó de manera definitiva la ley de 'paz total' para negociar con grupos 

armados.-  Los plenos de la Cámara de Diputados y el Senado de Colombia ratificaron la reforma de 

la ley de orden público que da marco jurídico a la 'paz total' y que permite al Gobierno colombiano 

dialogar con grupos armados. [EUROPA PRESS]  

ECUADOR 

El Gobierno de Ecuador extendió estado de excepción a una tercera provincia.- El Gobierno de 

Ecuador anunció que decidió extender a la provincia tropical de Santo Domingo de los Tsáchilas el 

estado de excepción que aplicó a las costeras Esmeraldas y Guayas, azotas por una oleada de 

atentados y ataques del crimen organizado. [SWISSINFO, DW] 

PERÚ 

Indígenas retuvieron barco con turistas como protesta.- Una comunidad indígena de la Amazonia 

peruana retuvo un barco que transportaba a 23 turistas extranjeros y 75 pasajeros peruanos en 

protesta contra la contaminación petrolera en la zona por dos derrames de la estatal Petroperú y la 

falta de atención del Estado. [AP, DW] 

VENEZUELA 

Gobierno y oposición venezolana retomarán diálogos en México.- Las delegaciones del Gobierno y 

la oposición venezolana se preparan para reanudar a mediados de noviembre las negociaciones en 

México en las que se abordarán un posible acuerdo humanitario y las condiciones para las próximas 

elecciones presidenciales. [AP] 
 

EUROPA 

FRANCIA 

Sancionaron a diputado ultraderechista francés por declaración racista.- La Asamblea Nacional 

francesa sancionó a un diputado de extrema derecha, acusado de proferir la víspera una 

declaración racista sobre un legislador negro de izquierda cuando este abordaba la situación de un 

barco humanitario con migrantes rescatados a bordo. [DW, EL MUNDO, EL PAÍS] 

ITALIA 

Francia y Alemania presionaron a Italia para recibir migrantes.- Francia y Alemania pidieron al nuevo 

Gobierno de ultraderecha de Italia que permita la llegada a puerto de las casi 1.000 personas 

rescatadas por grupos humanitarias en el Mediterráneo central, algunas de las cuales llevan más de 

dos semanas varadas en el mar. [AP] 

PORTUGAL 

Portugal ensayará la semana laboral de cuatro días sin recortes salariales.- El Gobierno portugués 

quiere ensayar la semana laboral de cuatro días tanto en el sector público como en el privado. 

Mientras que el primero no ofrecerá ninguna resistencia al experimento, el segundo está lejos de 

acoger la iniciativa con entusiasmo. [EL PAÍS] 

 

 
 

https://www.france24.com/es/programas/econom%C3%ADa/20221104-c%C3%A1mara-y-senado-de-colombia-aprueban-la-reforma-tributaria-de-gustavo-petro
https://cnnespanol.cnn.com/2022/11/04/camara-senado-aprueba-reforma-tributaria-petro-puntos-clave-tax-reform-orix/
https://www.dw.com/es/congreso-de-colombia-aprueba-la-reforma-tributaria-de-petro/a-63645888
https://www.europapress.es/internacional/noticia-camara-representantes-colombia-saca-adelante-reforma-tributaria-gustavo-petro-20221104075837.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-congreso-colombia-aprueba-manera-definitiva-ley-paz-total-negociar-grupos-armados-20221104033632.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-violencia_el-gobierno-de-ecuador-extiende-estado-de-excepci%C3%B3n-a-una-tercera-provincia/48032378?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.dw.com/es/ecuador-extiende-estado-de-excepci%C3%B3n-a-una-tercera-provincia/a-63656148
https://apnews.com/article/noticias-2fe0c9df70041dc5c9e6542be2acf223
https://www.dw.com/es/un-centenar-de-turistas-retenidos-casi-24-horas-por-ind%C3%ADgenas-en-amazon%C3%ADa-de-per%C3%BA/a-63655322
https://apnews.com/article/d9c388fb81cea7b3becec168c3ea20f7?utm_campaign=SocialFlow&utm_source=Twitter&utm_medium=AP_Noticias
https://www.dw.com/es/sancionan-a-diputado-ultraderechista-franc%C3%A9s-por-declaraci%C3%B3n-racista/a-63655942
https://www.elmundo.es/internacional/2022/11/04/6364eb7d21efa0b9128b45e0.html
https://elpais.com/internacional/2022-11-04/la-asamblea-nacional-francesa-impone-la-maxima-sancion-a-un-diputado-ultra-acusado-de-racista.html
https://apnews.com/article/noticias-5d352cda3c60d97c4789ac5fe9d3964e
https://elpais.com/economia/2022-11-04/portugal-ensayara-la-semana-laboral-de-cuatro-dias-sin-recortes-salariales.html
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REINO UNIDO 

Londres descartó celebrar elecciones en diciembre en Irlanda del Norte.- Londres descartó celebrar 

elecciones en diciembre en Irlanda del Norte, en pleno bloqueo político que provocó el Brexit en esta 

región británica. [SWISSINFO] 

UCRANIA 

Alemania ofreció ayuda a Ucrania de cara a su posible adhesión a la Unión Europea.- El ministro de 

Justicia de Alemania, Marco Buschmann, ofreció ayuda a las autoridades ucranianas de cara a su 

posible entrada en la Unión Europea durante su visita a Kiev, la capital del país. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

Trabajar juntos en “tiempos de agitación”: Xi a Scholz en su primera visita oficial a China.- Profundizar 

las relaciones económicas entre Alemania y China, así como mediar en la guerra de Rusia en Ucrania 

son los puntos clave que el presidente chino Xi Jinping y el canciller alemán Olaf Scholz prometieron 

trabajar. [FRANCE 24] 

Alemania marcó diferencias con China pero abrió la puerta a la cooperación.- El canciller alemán, 

Olaf Scholz, mostró su disposición a cooperar con China pero pidió también a Pekín que ejerza “su 

influencia” sobre Rusia para parar la guerra en Ucrania, además de sacar a relucir diferencias entre 

ambos como los desequilibrios comerciales y los derechos humanos. [EFE, SWISSINFO, DW] 

COREA DEL NORTE 

Pyongyang denunció actos "irresponsables e imprudentes" de Estados Unidos ante ejercicios aéreos 

conjuntos.- El Ministerio de Exteriores de Corea del Norte denunció actos "irresponsables e 

imprudentes" por parte de Estados Unidos e instó a Washington a "detener de inmediato" los simulacros 

aéreos combinados denominados 'Vigilant Storm'. [EUROPA PRESS] 

Guterres condenó los misiles norcoreanos y pidió detener las provocaciones.- El secretario general 

de la ONU, António Guterres, condenó los últimos lanzamientos de misiles por parte de Corea del 

Norte y pidió a Pionyang que detenga las provocaciones y vuelva a la vía del diálogo. [SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

Seúl movilizó aviones de combate tras detectar gran despliegue aéreo norcoreano.- El Ejército 

surcoreano movilizó decenas de aviones de combate tras identificar un gran despliegue de 

aeronaves de Corea del Norte, que en los dos últimos días ha lanzado unos 30 misiles para responder 

a unas grandes maniobras aéreas de Seúl y Washington. [DW, SWISSINFO, HUFFPOST, EUROPA PRESS] 

INDIA 

La capital india cerró sus escuelas, asfixiada por la contaminación.- El jefe de Gobierno de Nueva 

Delhi, Arvind Kejriwal, ordenó el cierre de las escuelas de educación primaria en la capital de la India 

por los elevados niveles de contaminación. [DW] 

IRÁN 

Irán negó que apoye militarmente a Rusia y pidió a Kiev investigación.- El Gobierno de Irán negó estar 

apoyando militarmente a Rusia en la guerra de Ucrania y ofreció al Gobierno de Kiev la realización 

de una investigación conjunta sobre el uso de drones iraníes por Moscú. [DW] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/londres-descarta-celebrar-elecciones-en-diciembre-en-irlanda-del-norte/48031060?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.europapress.es/internacional/noticia-alemania-ofrece-ayuda-ucrania-cara-posible-adhesion-ue-20221104175755.html
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20221104-trabajar-juntos-en-tiempos-de-agitaci%C3%B3n-xi-a-scholz-en-su-primera-visita-oficial-a-china
https://efe.com/mundo/scholz-marca-diferencias-con-china-pero-abre-la-puerta-a-la-cooperacion/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-jefe-del-gobierno-alem%C3%A1n-aboga-por-un-acercamiento-en-su-controvertida-visita-a-china/48030182?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.dw.com/es/scholz-pide-a-xi-influir-ante-rusia-para-detener-la-guerra-en-ucrania/a-63650599
https://www.europapress.es/internacional/noticia-pyongyang-denuncia-actos-irresponsables-imprudentes-estados-unidos-ejercicios-aereos-conjuntos-20221104173235.html
https://www.swissinfo.ch/spa/corea-del-norte-misiles_guterres-condena-los-misiles-norcoreanos-y-pide-detener-las-provocaciones/48032252?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.dw.com/es/se%C3%BAl-moviliza-aviones-de-combate-tras-detectar-gran-despliegue-a%C3%A9reo-norcoreano/a-63647057
https://www.swissinfo.ch/spa/corea-conflicto_se%C3%BAl-moviliza-aviones-de-combate-al-detectar-gran-despliegue-a%C3%A9reo-norcoreano/48030496
https://www.huffingtonpost.es/entry/seul-moviliza-aviones-de-combate-al-detectar-un-gran-despliegue-aereo-norcoreano_es_6364daa0e4b05f221e788d3a
https://www.europapress.es/internacional/noticia-corea-sur-moviliza-decenas-cazas-detectar-despliegue-casi-200-aeronaves-parte-corea-norte-20221104105032.html
https://www.dw.com/es/la-capital-india-cierra-sus-escuelas-asfixiada-por-la-contaminaci%C3%B3n/a-63651770
https://www.dw.com/es/ir%C3%A1n-niega-que-apoye-militarmente-a-rusia-y-pide-a-kiev-investigaci%C3%B3n/a-63648639
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Detenida en Irán una periodista tras entrevistar al padre de Mahsa Amini.- Las fuerzas de seguridad 

de Irán detuvieron a la periodista Nazila Marufian después de que realizó una entrevista al padre de 

Mahsa Amini, la joven de 22 años que murió después de ser arrestada por la Policía por violar el código 

de vestimenta islámico. [EUROPA PRESS] 

Biden prometió "liberar" a Irán.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aseguró que su país "va a 

liberar a Irán". El mandatario estaba abordando el tema de los veteranos estadounidenses de varias 

guerras, cuando tras una breve pausa se refirió a la República Islámica. [RT] 

ISRAEL 

Netanyahu lanzó negociaciones para formar Gobierno en Israel.- Gran vencedor de las elecciones 

legislativas, Benjamin Netanyahu lanzó las negociaciones con sus aliados ultraortodoxos y de extrema 

derecha con vistas a formar un Gobierno que podría ser el más derechista de la historia de Israel. 

[SWISSINFO, RFI] 

PAKISTÁN 

El ex primer ministro de Pakistán nombró a los que estarían detrás del atentado en su contra.- El ex 

primer ministro de Pakistán, Imran Khan, se pronunció por primera vez desde los disparos que recibió 

en una pierna durante un mitin en la provincia de Punjab. [RT, EUROPA PRESS] 

Bruselas condenó ataque contra exprimer ministro de Pakistán.- La Comisión Europea condenó 

"enérgicamente" el ataque que sufrió el exprimer ministro pakistaní, Imran Khan, e hizo un llamado a 

la calma tras el tiroteo, que dejó también un fallecido y otros nueve heridos. [DW] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

COP27 se abre en Egipto entre alarma climática y sed de energía.- La Conferencia Internacional 

sobre el Cambio Climático se abre este domingo en el balneario egipcio de Sharm el Sheij entre 

llamados de alarma contra el calentamiento del planeta y un gran nerviosismo por el 

desabastecimiento energético. [SWISSINFO] 

Amnistía Internacional pidió compromiso en COP27 para eliminar uso y producción de energía fósil.- 

Amnistía Internacional pidió que los gobiernos de los países participantes en la COP27, que arrancará 

el próximo domingo en Egipto, se comprometan a "eliminar rápidamente" el uso y la producción de 

energía fósil, así como a aumentar su contribución a la financiación climática. [SWISSINFO] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenida-iran-periodista-entrevistar-padre-mahsa-amini-20221104145906.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/447021-biden-promete-liberar-iran
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https://www.rfi.fr/es/m%C3%A1s-noticias/20221104-netanyahu-lanza-negociaciones-para-formar-gobierno-en-israel
https://actualidad.rt.com/actualidad/447067-ex-primer-ministro-pakistan-khan-atentado
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ex-primer-ministro-pakistan-dice-estaba-tanto-conspiracion-asesinarlo-20221104155350.html
https://www.dw.com/es/bruselas-condena-ataque-contra-exprimer-ministro-de-pakist%C3%A1n/a-63651148
https://www.swissinfo.ch/spa/la-cop27-se-abre-en-egipto-entre-alarma-clim%C3%A1tica-y-sed-de-energ%C3%ADa/48031456?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/cop27-clima_ai-pide-compromiso-en-cop27-para-eliminar-uso-y-producci%C3%B3n-de-energ%C3%ADa-f%C3%B3sil/48032324?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
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COVID-19 FASE III  

Repunta Covid en sureste por variante mexicana.- Los contagios de Covid-19 han Comenzado a 

repuntar en estados del sureste mexicano, debido a la aparición de la nueva variante BW.1, que 

se considera el nuevo sublinaje mexicano. El investigador del Consorcio Mexicano de Vigilancia 

Genómica (CoViGenMex), Alejandro Sánchez Flores, señaló que en el país ya hay repuntes en 

varios estados, sobre todo en el sureste, porque persiste la entrada de mucho turismo. [RAZÓN / pp-

p13] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_N_RAZON_1.13_VARIANTEMEXICANA_COVID19_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/51122_N_RAZON_1.13_VARIANTEMEXICANA_COVID19_12NACIONAL.pdf
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